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o TEMpQ - Massa fri�: erJ curso, Prissão'atmosfé-'
rica média: 1011.1 milibares; Temperatura média'
do dia: 18.1 graus centígrados. Umidade relativa
média: 83.2 por cento. Estado médio dó 'ééw:cumu-' (
lus, stratus, nevoeiros noturnos nas 'ií{argcns de

I rios, serras, litoral e vales do planalto, de. mei�:i
encoberto. Estado, médio do tempo: com' chuvas
rápidas e passageiras no litoral sobre ás haciaS de
rios e no planalto, passando a estabilízar-se. Estado

.. médio do tempo no Estado: 'esfavei. Previsão:' A.
�

Seixas Netto.. 'l!

ENCONTRO - Os jornalistas profissionais de San
ta Catarina instalam às 20h30m. dehoje, em Itajaí,
o IV Encontro da classe, em solenidade programa
da para a Sociedade Guarany, sob a presidência do
Governador Colombo Salles. O certame, que se de
'senvolverá até domingo, reunirá cerca de 100 pro
fissionais e contará com a. presença do jornalista
Joezil Barros, presidente da Federação Nacional
dos Jornalistas e au torídades. locais (Página, 9)
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o Imperador da Etiópia, HaiÍé Selassié, 52'anos, omaís velho monarca do mundo, foi deposto ontem' por um'golpe militar e eónduzído à prisão. Um comitê militar de 13 �embros governa o país e promete estabelecer a democracia, como novo tratamento aos trabalhadores (P.2).
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tem o. prazer de comunicar que, em �s�!'1bl�ia Geral Extraordinária, r.ealizad�, .

em 1,2 de setembro de 1,974, a empresa subsidiária
'. .

PtASTICOS· TÚPINldulM S.A.·
aumentou seu ,Capital Social para Cr$ �O.OOO.OOO,OO (vinte milhões).

acolhendo como associada a
'

, .

"
.

"

i

"

,elA.· HANSEN INDUSTRIAL,
, ,

r' .1,

objetivando interesses mútuos; no fortalecimento deis planos de expansão, em
prol da tradiÇão e desenvolvimento industrial de Santa Catarina:

.

Joinvi_lIe, 13/9/1974
).

I '

,
>

•

Um, incêndio na casa de máquinas deixou 'ontem à deriva o
·.iransàtlântico "Ambassador", no 'Golfo doMéxico, enquan
.lo 50 tripulantes tentavam dominar o fogo juntamente com

�

o capitão do navio. Outros 240 tr i pulantes abandonaram 'Q

embarcação em botes saiva-vidas (R 11).

,
\

A carência de mão-de-obra na região carbonífera de Santa
Catarina fez com que as empresas optassem pela qualifica
çãa damulherpara o trabalho de operária. Hoje, cerca d/
quatro mil-mulheres desempenham funções 'em mais de du
zentas empresas industriais da região Sul (9).

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A capital de'Moçambi
que, Lourenço Marques,
estávivendo ailida sob ten

são, embora tenham cessa
do as hostilidades entre

colonos brancos e as forças
'

portuguesas destacadas p�
ra manter a .ordem na ex� ,

colônia.

Segundo oficiais milita
res, "quase todas as ruas

eStão sendo patrulhadas e

poderão ser sufoca�os
quaisquer incidentes que
porventura v:enham a ocor

rer" .

Segundo comunicado
do g�)Verno de Portugal"
çontrariap.do informações
extra-oficiais (que dizi� ,

terem perecido 200, pes
soas), aprmbn�adamente
100' pessóas morreram e

250 ficaram feridas 'nos
,

,

I

Etiópia "

Intemadonal

mens mais ricos do mundo,
governando um dos países'
mais pobres da Terra. a ve-

tustó imperador argumenta

.que grande parte de sua ri
queza foi distribuída entre
seus filhos e que não pode
recuperá-la.

'

as, membros do comitê
militar acusam Selassié e os

latifundiários feudais que
junto com ele controlavam
o pais de desviar milhões de
dólares; estimular a corrup-
ção administrativa e nada fa- '

zer para aliviar os efeitos da
seca que nos dois últimos

,
. anos levou à morte quase
100 mil pessoas.

e trepas.estão postadas em a poder, de Selassié co

pontos-chave da cidade, que .meçou a decli nar em princí
está em 'absoluta calma. Nas pios deste ano, quando as

ruas, havia multidões 'come- Forças Armadas anunciaram
morando o comunicado da 'estar dispostas a acabar com
deposição do imperador, a o sistema feudal da EtiÓpia: ,

aeroporto está fechado tem- a imperador conservava a fi
porariamente e há' versões,' delidade dos grandes latífun
sobre a prisão da única (Ilha diários e milhões de.campo-
sobrevivente dü imperador, neses analfabetos, mas os jo
a princesa Tegagne-Work, vens ofícíaís do Exército e

Na opiníão dos observado- �s tec�ü:ratas que aderi�ru_n
res, essa decisão pederá síg- �ü?üSlçaü passaram:exigir

, nificar a detenção de outros
� liberdade �� expressao, re-

membros da familia real. forma agrana, governo 'de
mocrãtíco e fim da corrup-
ção. Até então, o goveman
te havia ,ipbrevividü a tüdüs
.os desafiüs aü seu poder.
"O paDER DA TRIN�

DADE"
NaScidü cümü pnnclpe

Tafari Makonnen, perto de

BILHÕES, DE DÓLA
RES

Ford: algunspontos a menos 114 escala da popularidade.

•

o ímperador de 82 anos está

preso e o novo-governo provisório,
sob a presidência do tenente-

'

general Aman Andou, prometeu
estabelecer a democracia no país.

Golpe militar,
, '

depõe ·imperador
"

Hailé ,Selass'ié

ço dü Exércitü p�rtuguês
foram mandados pàra Lou
rençüMarques? vindüs da '

região nürte, a fnn de for
talecer a guarniçãü lücal.
E, a ,exceçãü da capital, as
,demais -regiões apresentam
absüluta ca,lma e as ativida�

, ,des comerciais e industriais

sãp normais.

a imperador Hailé Selas- nou seu sucessor no princí
sié, da Etiópia (África), foi pio do' ano, se encontra 'em
deposto e, preso pelos milita- Londres, onde estuda na

res, que se comprometeram Universidade de Oxford,
a estabelecer a democracia e as militares' fecharam, .o,
dar um novo tratamento pa- Parlamento, suspenderam a

ra os camponeses, constituição e formaram um
, O comitê militar ele 13 governo provisório sqb a

membros, .que indiretamen- presidência do tenente-gene
te governa o país há vários

,
ral Aman Andon, pedindo

meses, anunciou ter convo- aos ministros civis que per-
,

cado o filho do imperador, "manecessem em seus cargos,
príncipe Asfa Wossen, de 58 Anteciparam a separação da

anos, que se encontra na Igreja e do Estado através de

.Suiça, para designá-lo rei, uma nova carta constitucio
mas sem autoridade efetiva. nal, que será redigida sob su

Ele, entretanto, está: doente pervisão militar, dispondo
há dois anQS, e segundo um também de uma imprensa li-
amigo, está,parcialmente pa- vre e de um güvernü civil re- Selasslé, segundo cálculos
ralítico e passa grandeparte presentativo.' , extra-oficiais, püssui no ex-

de seu tempü em hüspitais. A capital, Addis Abeba, teriür uma fortuna de 10 bi
a fIlho dü prfncipe, Zere 'está, sob tüque de recülher lhões de d6lar�s, importân
Yaküb, que Selassié' desig- desde a nüite de flllteüntem' cia que o toma um dos ho-

I

Çomeça a cair
a popularidade

de Ford

Moçambique
ainda'vive
um 'clima

,de tensão

Harrar, na Etiópia Oriental,
a 23, de julho de 1892, Se
lassié é membro da família
real, embora' não em linha

,

direta de sucessão ao trono.

Mas, com o apoio dos chefes
tribais, foí proclamado em

1928 rei e governante núme
ro 325 daUnha de mandatá
rios que, segundo sua legen
da, descendem diretamente
ao rei Salomão e, da rainha
de Sabáh. No .dia 3 de no

vembro de 1930 foí coroado

imperador e adotou o nome

de Hailé Selassié, que signifi
ca "o instrumento e o poder
da trindade".

.'

Durante seu governo, Sa
Iassíé elaborou vários proje-

'

tos destinados a ajudar o po
vo. Mas seus esforços só ti:
veram resultados parciais. a
Exército imperial prosperou
com a ajuda norte-america
na. Jipes, tanques" aviões de
caa e soldados com capace
tes de ao substituíram as

tribos' seminuas que em 35
se opuseram aos invasores

ítaliaaos.
Nos anos seguintes, Se

lassié se eonstítuíu num es

tadista de representatividade
na Organização de Unidade
Africana. Viajou muito para
visitar'presidentes, primeiro
ministros, reis <e rainh,as., Sua
espüsa, ,Menen Asfau, mür
reu em 1962, 'depüis de' 51
müs de casamentü. Ambüs
tiveram três fIlhas e três fi-

1!I.os.

Agra�a-se 0, estad�
de saúde de
Chou En�Lai

Emb.ora .o g.overn.o chinês
mantenha em sigil.o .o estad.o'

& saúde 4.0 seu primeiro-ministr.o,
.observad.ores .oci�ntais acreditam

que sua 4.oença se agrava

Kissinger e
,

sua secretária
cometeram
, perjúrio?

O senador Frank Church
solicitará uma .ínvestigeção pa-
ra apurar se funcionários do

,Departamento' de Estado nor

te-americano cometeram per
júrio, ao negar a partícipação ,

dos Estados Unidos no golpe
de Estado chileno. O senador
Edward Kennedy disse que pe- <

"'lo menos em três ocasiões fun
cionários da Secretaria fizeram
declaraões "falsas e engano
sas" ao Congresso.
A iniciativà se vérífícã em

meio 'a indíci os de que o se

cretário Henry .Kissinger deve
rá enfrentar uma grave situa-

I

ção no Congresso,' a respeito
da deposição de Allende. Se
gundo' declaraões do diretor
da CIA,William Colby.icontra
riando -ás de funcionários do

'DepaItamento de Estado, au
torizou-se 'ó', uso de recursos

para ',desequilibrar" o regime
de Allende.

Church disse que a declara
ção é extremamente perturba

'dora e levou-o a cogitar de
uma investigação parlamentar
sobre' o envolvimento da CIA
no caso. Kennedy, por sua ,vez,
numa carta a Kissinger, diz

que as declarações prestadas
'

pelos funcionários do Departa
menta' '''são contrárias ao que,

entendo como a co-responsabi
lidade -do Congresso e do go
vemo 'I)a condução das.rela-

_ ções exteriores". E pergunta:
"Baseado em que foi autoriza
do o uso de recursos no Chi
le? Base,ado em que não ,se in

formou' isso ao Congresso? E'
baseado em que se peimitiu
que representantes' da Secreta
ria de Estado ftzessem declara
,ções destinadas a cri:h uma fal�

_______... ... ',sa 'impressão na men!e dos

congressistas? ,"
\ "'I

Mais, críticas

à junta militar
do Chile

Petróleo
,

'

Arabes vêem novo
,

i

aumento do p�t,.ó/eo ,

e boicote aos EUA
\

Uma pesquisa de üpiniãü
pública patrocinada pelü
New York Times, indica que
o pr�stígi6 do presidente
Gerald Ford foi abalado

quat:ldo só ,33 pür cento dos'
entrevistadüs consideraram
büa a sua gestãü.
a jürri� publicou' ontem

que a arganizaç-aO' Gallup'
c.Q!l.sultüu, ,terça-feir\l passa
da, 553. pessüas. No domin-

" go .o pr�side;nte:,ieoncedeu
-

perdãü a Richard Nixün e a

Casa Branca também anun

ciou que se- estudava per
düar tüdos .os envolvid,os no
casü Watergate.

Trinta e três por cento

considerüu bom .o trabalhü
de Ford; 25 pür centü res

pündeu que era um mau tra

,balho e dez por cent� não, eisos. tudar' püssível' perdões a

quis .opinar.. "Há poucas d'Úvidas .outros envülvidos .tl.'ü casü

a t'ilnes publica que quanto as razões da qued�, Watergate, "fez cüm' que
"uma pesquisa siínilar. po- dü prestígio", public a o Ti- ' perdesse apoio entre os nür

rém nãü pr.e.cisamente com- ines . Per�ntadüs se .os ca· te-arÍJ.ericanüs".
'

parável", füi feita pela Gal- sos de perdãü fizeram com A pesquisa "mostra ainda

lup entre .os dias 16 e,'19 de que passassem a ter .opinião ampla censura, a, pelo me

agostü passadü, quando 71 menos' favorável dü presi- nos, o mümento escülhido
pür cet:lto da& pessüas ouvi- dente, 60 pür centü düs en- para .o perdão� püis há indí
das aprovaram os esfürço� trevistados,responderam po- cios de que a maiüria das
do presidente Gerald Ford; sitivamente."

,

pessüaS ouvid.as nãü era con

sümente três por cento se a Times assinala que a trária a um,perdão nó futu

mQStrarartl' contráriüs e 26 decisão do presidente em rd', publica .o New Y.olik Ti

por �ento disse,ram�se inqe,- perdoar Ricliard Nixon. e es- mes.

Relembrando o 11 de
setembrü de 1973, as câ

,mara� ,lt�gislativas da C�
lômoia depl()raram .o

'
as

sassinatü dü ptesidente
Salvador Allende e .os fuzi

lamentüs, torturas e des
'terros" que ,vêm sofrend,o
.o püvü chileno, enquanto
uma ruidüsa manifestaçãü
'de sülidariedade a0: Cliile;

, nÇl centro de Bogotá, dege�,
neraV3'em desordensl ....

As declarações do. Se- ,

nado e d� tâmara dos Re-'

presentantes, aprüvadas
por grande maiüria liberal,
ao se cumprir .o 10. ariiver
sáriü do golpe militar, fo-

,

ram 'apre�entadas pelO. vi
c�-pr�sidente da república"
Júlio César Tu�bay Aya1a:

, "Esta Jcorpor�ãü une sua
'

vüz à dü_mundo livre par.íl
fürmular .os mais ardentes
Vütos p� que, outra vez,
reine no' Chile a democra·
cia, a paz, 'a justiça, na
esperança de que as Fürçàf

'

Armadas imperantes .:\11-
tem aüs seus quartéiS e

propiciem o t:estabeleci:
mímto das instituições,'
através da livre deteqnina-

Remanesceótes da PIDE ' c d'
' •

, çãb,düpovo".
.o que espera, o espectadür _ �squer '! p�ron,s a Na manifestação 'de an-

'

do 'novü -fI1.ri1e de Luis Bu-
nuel".' a France-S.oir_, pür •

d'
'

P
,

'I d d
".

d ,'d I teontem à noite; primeira "

sua vez, declara: "E um aln, a agem em - ortuga
'

per e 0.5 epu,a os de uma série que cüpcluirá ,

acüntecimento/�Bumíel, .o A esquerda
-

peronista deu ontem outro passo ,em seu nü dia 18 cüm uma cün- ;
mais subversivo de todüs \ Informantes e agentes ocasionais da ex-políCia secreta de processü de "autü-pr.oscrição" cüm a renúncia apresentada ·centraçãõ-münstrü na_,pra-
os grandes cineastas, famo- Portugual - PIDE - (Polícia Intern'acioI).al para 'Defesa do Estado), por Seus dois deputadüs, Leonardü Beítanin e Manuel ,ça de Bülívar; para a qual80 pela viülência de suas estariam em atividade em empresas comerciais e outras organizações Z al

'
-

imagens, pela frequente particulares 'portug�esas" segundo investigações militares av a' Rüdriguez. Eles' anunciaram a decisão durante füram cühvidadas a viúva

ld d d
' . encarregados de desarticular !l temida rede represssiva 'que elCistiu en trevista coletiva que concederam. hü Congresso d,e Ailende, Hürtê,nsia, ela,,crue a e e seus propüSI,- ,

'

d' "

1 'd d durante o regi.!ne anterior. Cerca de mil membrqs da organização salientan O que consideramüs certa a decisãü düS, A!..: t"
.

t rt
'

tos, pe o seu sentI o o
depois da vitoriosa revoluÇãO' de 2S de abril passado, que depôs o Mtmt.oner.os ,e a, apüiamüs' cüm a renúncià aos nossüs

umgen e cOI?ums a nü e-

, , B,u-nue" e seu trágico, nos .oferece hüje 'govern,o do primeiro-ministro Marcelo Caetano. Outros fuaiT<>m para d" a M d d
americana Angela Davis,.

b
.

d b -- man atos. s ont.oner.os - setor cünsi era .o como a
..,_

,
uma .o ra-prnna .o om o exterior ou permaneCem escondidos.

'

foram "destruídüs dois car,_

,
. f.' humor". ,', coluna vertebral de tüdü O movimento perünista de

Ú tufio • me: Uma comis�ão, especial prepara o julgamento de membros dà
17os- da pü,lícia" queimada,PIDE, junto a tribunais, militares. O órgão, dirigido pelo comangante esquerda, anunciaram na sexta-feira passada seu retornü à

OS elogios Rau", o ' ,da Marinha, Almirante Conceição e Silva, verificou os insólitas clandestinidade, advertindü ,que lutariam contra o'güvemo uma bandejra dos EUA,
, • detat�es das operações da PIDE durante ó regime ditãtt)rial. de Isabel Peron. J

em protesto cúnfra a elA,dá França "a%.sta, ',,'

Ad'
-

1" , COMO FUNCIONAVA?
f' o mesmü tempü em que en ossaram a atitude dQS pür sua -rnterve!_1çaü nü go .

a último fIlme do ci- estâ'agi",do i, M.ontoner.os, os düis ,deputados f(!)rmularam viülentas pe contra Allende e ergui-'
neasta espanhol Luis Bu- h 0I

A PIDE era algo mài� d6 qu� uma mera força policial, revelou o, ,críticas aü blüco rriajoritáriü da Freqte Justicialista de díüs cartaZes dizendo
'�1Uel, "a Fantasma da Li- ,

.., n() C ,e I almirante Silva aos jornalistas ,durante entrevista. "Era um aparato Libertação,. - Frejuli ...:.., cünduzida pelü perünismo, aü qU,alde vasto controle que operava em todos os níveis da estrutura '

d ". b" d al J D "Abaixõ a,ditadura assassi,
berdade", está .obtendo Roger Plant, membro de

política, administrativa, miÍitar e econômica do Estado _,
acusaram, e, trarr os Q jetlvos .o gener u� omingo

na".'
surp!eendente êxito uma organizaão que in,vestiga< Perôn e de negoci!lr o sangue derramadü por ,nossos

D· d d" d t 'd d
., acrescentou. ' " "

..,',

'rt' " Di
.

d "d d
. Eml ,Buen'üs Arr'es, Ar-na ,rança. elxa!1 0._ enuncIas e a rocl a tjs e VIO-,

"Tinha seus agentes e informantes na imprensa; no rádio, na
rm Ires. sserJl1ll, aro a, que .os, eputa .os petorustas

de lado .o trabalhü, até 0\ laçoes contraIas diI:eitos huma- televisão e nas organizações privadas, inclusive na,s grandes empresas, ti'airam a sublime vontade de Eva Perün, segunda espüsa dü gentina, cerca de 100 p�s·
nos, no mundo todo, infor- ) , 'd t d 'd' tpremier' Jacques Chirac, e onde mantinha a mais rigorosa vigilânCia das �ssoas,/ sua' vida 'ex-presI en e, aü eCI II que seus res os repousem num

Süas fóram detidas d\lrante ,

o, ..... ;IiI·strü de Estadü MI'-
mo", ,em Washington que familiar, loéais quevisitava e até riiÓrile�tos de 9,cio".

,,!

aigantesco "altar da pátria", a ser const,ruído brevem,ente", '

ch;iPoniatowski, que esta- �:��st�eu�:e g��d�o�:�b��, - Osinvestigadores - declarou o Almirànte -, descobriram que" �o ,invés, de deixá-los na casa dos trabalhadores". Os dois incidentes verificadds em,

vam em Lyün para UJIl Vl'S- muitas' indústrias, e flrma� com,erciais haviam sido in,ftltradas por' parlamentares chamar""' atenção para o fato de que "nü, Mendü;za e Córdobl}, du-
�r confiança de Hitler esteja diri- , ",U

tórico conselhü de minis- gindo QS serviços de investiga- agentes da PIDE por solicitação:da queção dess'asmesfuas �mpresas, altar da pátria, .os restos, de Eva Peron, venerada pela rante manifestaÇões em

. tros, füram ver a fita, jun- ções dos Qigãos chilenos de se-
mediante acordos' pyivados mu�uamente benéficos para at?bas as esquerda peronista" estarã.o ao lado de "gorilas'l C0mü homenagem a Allende., A

t'amente com ° presl'dente gurança":Quando esteve, re-, part�s. ,
'

'

D-omingo Faustino Sarmiento e, Bartolomeu Mitre, ,.

d d t'd é d'

, ,Segundo 0$ referidos c'onvênios,' cada generência oferecia mruona os e I .os
,

e

Valery Giscard D,'Estaing. centemente, no Chile, Plant re- vantagens para os homens da, PIDE e lhés dava ainda toda a (pülíticos liberais do século passado) e ,de- Pedrü Eugênio, asiladüs chilenos. A cün-
conflitos., Tüda a imprensa elogia .o' cebeu "muitas denúncias de informação disponível sobr� ooqstrabalhadores.Erntroca,adireção Aramburü", (liquidado pelos müntüneros em 1970).

Apenas ro vítimas fa- diretür pOf sua üriginalida�,
'"

que Walter Rauff, um destaca-
recebid\', cópias cios arquivos e registras póliciais sobre os mesmas Aramburo foi O líder dQ golpe que depôs Peron há 18 anos. centraçãü foi organizada

de e talento. a semanáriü'
,do nazista, era o chefe do Dina empregados da empresa. alguns casos, a PIDE tinha tanta confi'ança A esquerda peronista tinha mais de 20 deputadüs nü pelá PartidüComunista.

'

tais são, branca!'!. Grande , --' Departamento de Investiga-
parte d,a luta parece ter se .'L'Express diz que .o ano,ci- ção Nacional": Ele vive naque-

nos diretOIe� das empresas que lhes transferia a responsabilidade blüco de 146 parlamentares da Frejuli, após aS eleições No Méxicü, cerca de

nematügráfico 1974 será le país desde os anos 50 e sua PSil�lvaa.cadeia de infolmantes do gr�po em ,suas companhias, declarou,,

presidenciais de 23 de marçü 'de 1973. Quando o falecidü três mil esquerdistas sedesenvolvido entre grupos ,"o ,anü dü "F,aut,asma da d
- " ' ,

f ti'" 'd t P
. A ,

tal'" t 1 't" "àhüstis, depois que alguns' 'extra içao.o1 ln TU .eramen- Imediatamente depois qlle o golpe militar destruiu a organização presI en e erün nnpüs uma VIr u quaren ena po I Ica " cüncentraram na capital
líderes de tribos minoritá-

Liberdade". Em primeira te pedida pelo governo da Ale- b�sica do órgão, os agentes da sede cent:i:al em Lisboa queimaram esquerda peronista, acusandü-a' de estar infIltrada, pelo para um ato de solidarieda-página, o Le, Monde, que manha Ocidental, que preten- seus arquivos, Quando as tropas, chegaram, havia desaparecido as marxismü, váriüs \deputados abandonaram o grupo. aitü ' ,

rias negras, que se opõem à não costuma publicar críti- dia processá-lo por crimes de lista,s de cerca de 22 mil informantes da PIDE. "Como consequência,
de aü Chile, que incluiu

I F lim 1
. O' ili't h' renu,nciaramnoinícibd,esteano.A-31deJ·ulhopassado,em ""11' d Chire o, reso veram apOIar ca de fIlme cüm tanto des guerra. governo m ar c 1-' não temos os registros completos dos h()mens que colaboraram com canções 10 c oricas o '-

a revolta do's brancos. 'afi "E tu lena negou permissão, alegan- PIDE" d I Sil ta d "A' 'd pleno centro de ,Buenüs Aires, füi assassinadü o deputadü 1
'

li-taque, 'Irma:, s por, a - ec arou va acrescen n o: s empresas pnvaas,
, e, ataques a juntami 'tare

Contingentes de refor-" JU"bilü, fasci,nação, eis aqui do -que o estatuto de prescri- devem nós 'ajudar com uma depuração por sua conta. Devem Rodolfo .ortega Pçna,' que juntamente cüm Leünardü 1- ""d' b�

l �---------- -- -----ç-õ_e-sp-r-o-fu-ia__a-ex-t-ra_d_�_ã_o_. e_x_am__in_ar_s.u_a_s_p_ro_'p�n_.a_s_e_str_u_t_u_ra_s_e_e_ll_nu_'n_ar__O_S_in_f_OI_m_a_n_te_s_._Sé_m__su_a B_e_t_ta_ll1ll_.__e__M_an__u_e_l_Z_a_V_al_a__R_Ü_d_ri�gu__ez_,_r_e_p_re_s_e_n_ta_v_a_ü__w_t_im__
o a_p_e_o_s_'_p_a_ra

'

__e_rru
ar

o�"

ajuda, será muito difícil desarticular toda a rede da PID�". remanescente da esquerda perünista no Parlamento. fascismo".

Segundo informações de diplomatas em TÓqUIO, o

estado de saúde do primeiro-ministro êhinês, Chüu en-Lai,
piorou. Cüntudo, acrescentaram' nãü haver indíciüs de
renunciar 'a, seu cargü num 'fumro próximo.

'

; Chou, de 76 anos, s.ofreu UJ;Il ataque cardíacü em maio e

füi retirando-se' gradativ!IIIlen te eJa vida política;, 'cÍ:ésde 31
de julhü, ç1ia dü exércit.o da China, não�íliu'ticipüu mais de
nenhum atü, públicü. Mas os chineSes têm assinalado
,que Chou ainda é o, primeiro-millistro, ape'sar de su_a

•

prolüngada, cünyalescência. as dignatáriüs visitantes têm I

sido recebidos em nome de Chüu e tüdüs banquetes I

oferecidos o sãü em seu nome:

ESPECULAÇÕES (

) Com
-

a visita ç1e um grupü de legisladüres
norte-americanüs à China surgiram novas especulações, na'
semana passada, quandü alguns membrüs da delegação
infürmaram que não �uderam reunir-se com o'

primeir�ministrü devido ao seu estade de saúde ter

piürado. "
'

,

Assim, pela primeira' vez em vãrios anos, Chou não

cümpareceu A reunião de um chefe de Estadü visitante -:- o.

presidente de Togo, Gnassingbe Eyadema -' com o

dirig/ente dü Partido' Mao Tse-Tung. Além, dissü, nãü

participou também, na terça-feira, da reuniãü de Mao com ü�
chefe de Estadü Nigerianü, general Yakàbu Güwün.

as 0bservadores em Tóquio recordaranl a vjgórüsa
constituição de Chou e a sua capacidade de trabalho é por
isso acreditam qúe continue dipgihdo aChina enquantü
puder. Entretantü, acrescentaram' que delegará cada vez

Durante a primeira reunião dos representantes da Organização.
dos Países Exportadores dePetróleo (OPEP) realizada ontem, em
Viena, a sua Comissão de"EconQmia recomendou um aumento
dos 'preços dos barris em cerca de 14 por, cento; a fim de

'

mantê-los equiparados as taxas de inflação mundiais.
Ao mesmo tempo, anunciava-se que os ministros de petróleo

árabes deverão conferenciar separadamente. Nesta' reunião da
Organização dos Países Ãrabes Produtores de Petróleo (OPAEP),
deverão ser consideradas a criação de urna corporação de
desenvolvimento árabe e o exame da situação política do Oriente
Médio. Nesse sentido, existe a possibilidade de que seja
reínícíado o embargo petrolífero aos Estados Unidos e outros

países aliados de' Israel,
'

ACORDOS BILATERAIS
Ã medida em que 'aumenta o número de nacío alizações, os

"

impostos recolhidos pelas companhias petrolíferas tornam-se um
fator ,cada vez menos importante nos preços internacionaís do
petróleo. E cada vez mais as companhias procuram empreender

'

acordos 'bilaterais co� osgovernos dos países em que operam
para adquirir ações d�s empresas nacionalizadas.

Esta situaçã6 Item' contribuído para aumentar os preços ao

consumidor, uma vez que o preço de compra das ações excede,
em vários dólares por barril, as despesas com o pagamento de
impostos. Em decorrência disso, 'as tensões voltam-se para os ,

níveis de produção. Os países membros da bPEP contribuem em
56 por cento da produção de petróleo mundial, situada em torno'
de 50 bilhões de barris par dia. Mas um excedente da ordem de
dois bilhões de barris por dia tem diminuido alguns preços e

assustado certas companhias, que se recusam a comprar o.
produto.,

Assim, a OPEP, que fracassou em duas' tentativas anteriores
para regularmentar a produção, procura atualmente em Viena
um modo de suprimir esse excedente e estimular, os
compradores, desejosos de garantir seus suprimentos para o

inverno., '

"-

DO PETRÓLEO À POLÍTICA
A Organização dos Países Árabes Produtore� de Petróleo,

contudo, tem outras razões para limitar .o fornecimento: fazer
com que os Estados Unidos é outros países pressionem Israel a
acelerar sua retirada dos texJ;rtórios sírios e egípcios, ocupados
'desde a-guerra de 1967.

' I
\'

'

Do radical presidente.lÍbio, Muammar Kadafi, 'até o moderado _

ministro do Petróleo da Aráb\a Saudita,' Ahm�d Zaki Yamani,
ten1 partido indícios de que QS árabes não estão satisfeitos com o

ritmo da retilada israelense.'

Chou: ainda sem substituto.

mais suas funções aQS vice-prim�iro-ininis,trüs,' Teng
Hsiaü-Ping e Li' Hsien-Nien, de 70 e 69 anos

respectivamente.
,GOVERN�O NA AUSÊNCIA

A ausência de Wang l:Iung;>Weng, de 38 anüs e terceirü
na hierarquia do Partidü, duas últimas duas ,reuniões �e
chefes de 'Estado visitantes com Maü é cünsiderada em

Tóquiü cümo .outro esforçü para indicar que Wang não'
assumiu os püderes de Chüu.

a jovem üperáriü que se türnüu uma figura prüeminente "

no, ano passadü acomp3nhou Chüu em quase tüdos estes
encüntrüS cüm, Maü. Se á idade .ou .o estado de saúde
,obrigarem'Chou a retirar-se da vida política, acredita-se que
Wang' ocuparia seu lugar' comü o nÚlllerü düis dü 'partidü. ,

Cüntudo, .outra pess.oá, talvez Teng, seria .o

pIÚlleircrrninistrü. ,
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de 18 a 29 anos; 3 _ Cerca
de 62% desse mesmo. coa-

'

tingente adquiriram b di
reito: do. voto e à represen- "

tação popular apôs á Reve- i
lução de 1964; 4 _ Por I

faixa etária, os contíngerr-
, tes eleitorais 'estão. distri-
i
buídos segundo. as seguin-
tes estimativas'!' de 18 a 25

anos, 35%; de, 26 a 35

anos, �1%;,de 36 a 45ano.s;
21%; de 46 a 55 anos, 9%, e r
acima de 55 anos, 4% _ '5 �

_ Por faixas de renda, essa
distribuição poderia ser es-

,

tímada, segundo os seguin
tes valores: pobfes/'22%,
baixa classe média, 23%,
alta classe média, 24% e

ricos, 1%; 6.- _ Cerca- de
/

"

60% do. nosso eleitorado.'
devem viveI em rnelos ur

banos e suburbanos,

buição ,de renda' é fãcíl,
I difícil é fazê-la com res

ponsabilidade, Um .simples
remanejamento. de renda já
não. constituirá, em solu
ção, Muito. mais importan-
te 'é a ampliação do. contín
gente da força de trabalho.
do.' País'; pela criação. de
condições efetivas de tra

balho. 'remunerado. às mu-

lheres, aos jovens, aos estu
dantes' e aqueles que estão
nas faixas, inferiores e su

periores de idade capazes
de trabalhar, Essa,' talvez, a
melhor, mais hóriesta e

,.verdadeira maneira se am

.pliar a renda de nosso ho
mem, sem as interferências
,qu,e � elevações gerais. de
pr�ço.s muitas vezes procu
ram reduzir as constantes e

substanciais melhorias que
9 Governo. da Revolução
vêm propiciando ao nosso

povo".

"A melhor maneira de
se dístribuir a renda nacio
.nal é ampliar o contingen
te da força de trabalho,
pela criação de oportuni
dades de emprego ao

maior número.'possível de
brasileiros", afirmou on

tem na Assembléia o De

putado Sebastião. Neto,
Campos, da Arena, em dis
curso no. qual destacou a

fesponsabilidade das lide

ranças, polítícas, '_ ora en

gajadas na campanha elei
toral _ em se voltar paraa
pesquisa e satisfação das

I aspirações da I população
brasileira. ,

Depois, de um apelo às
'lideranças políticas "no.
sentidõ de que a campanha
eleitoral seja feita em alto
nível, procurando-se co

nhecer e sentir, com ampli
tude e profundídade. ; os

sentiínentos do homem e
como eles Se inserem nas,

soluções possíveis", o. par-
y'lamentar acentuou: "No.
centro da ação está sempre
o hdmem. O homem como.

indivíduo, e ,o homem na

estrutura social ,e política
em ':que vive.' Importa
assim saber quais são os
sentimentos e,' aspirações
do homem brasileiro _ do. '

homem corno. indivíduo,
do. homem na sociedade.

Importa assimsaber quan
do. essas aspirações legíti
mas do indivíduo. não eon

flítam com
"

o
'

'interesse
maior do homem tia socie
dade ,,,__, o. que vale dizer,
do Estado. Somente um

melhor conhecimento. das
realÍdiuies aí contidàs, e no

I seu meio., poderão. aprimo
rar e valo.rizar a sua ação.
po.lítica, e consequente
mente valorizar a çlelega-

,

Estatuto retoma,
,

.

tramuacãosua
Com a: leitur� no expediente da/sessão invocou a' lei 6.091, de agosto último,

de ontem da Assembléia, Q projeto de lei conhecida como lei, Etelvino Lins, que

governamental que estabelece o Estatuto declara, fi ulos os atos que no período
do .Magistérío entrou fmalmente em. tra- compreendido entre 30 dias antes e de-

'mitação, encerrando-se o controvertido pois das eleições, de 1 � d� novembro

episôdio de seu arquivamento. A coloca- prôximo impliquem �m nomeações de

ção da matéria em exame, saudada pelo 'funcionários e outras forinas de provi-'
Vice-líder do MDB, Deputado Aderbal mento de cargos. Como os projetos deve
Rosa, como 'resultado de ''um ato de riam ser votados em :45 dias, entendeu a:

grandeza" da Mesa da Assembléia e.do i Mesa que ferido o dispositivo legal: Mas",
Chefe 'do Executivo' foi possível 'depois sem essa exígêncía de' prazo, caberáaos

que o. Governador Colombo Salles enca- órgãos próprios da Assembléia, decidir,
�ou novo ofício ao Legislativo, reen- sobre a oportunidade da aprovação das

caminhando a mensagem sem a limitação mensagens, e se prevalecer o impedimento.
de praz';' para votação, anteriormente ,da l�i nada obstará, porém, .al que elas

fixado em 45 dias.' tramitem regularmente, cumpnndo as eta-

ESsa concessãogovernamental relaxou pas do processo legislativo que precedem'
'a resistência da Mesa da ASSembléia em,' a vo.tação,em plenário. ,

I . I ,

manter no arquivo o projeto do Estatuto

do Magistério e as' outras mensagens, que

dispõem sobre a reestruturação do Dasp,
reorganização. da Procuradoria Geral do

Estado, modíficaçãó do Grupo Ocupacio
nal Educacional e criação da Secretaria
Geral do Conselho Estadual de Educação.
Para arquivar essas mensagens, a Mesa

'

POUPANÇA E RENDA '

Mais adiante, 9 Deputa
do Sebastião 'Campos su

blínhou dois pontos funda
mentais do desenvolvímen
,to: -a poupança e a' distri
buição da renda, pelo tra
balho: "O deseavolvirnen
to. é sem dúvida um dos
interesses maiores do. Esta
do. Desenvofvimento. no

sentido de riqueza, de p�-,_
gresso tecnológíce; no. sen
tídq -de saúde, de educa
ção, de cultura, detrans
portes; comunicações, e no
sentido do aprimoramento
da' estrutura social e po.liti
ca, Portanto, ' é, fundamen
tal haver poupança, pou
pança para investir e dina
mizar cada.' .uma dessas
'áreas, De outra parte, a

'

m�lhoria de renda é uma

das 'aspirações maiores do.
indivíduo. Eis aí dois pon�
to.s básicos"':" do.is objeti
vos maiores _:: poupar e

distribuir. Falar em distd:

,

to.n�lu�do Seu pronun
ciamento,' o Sr, Sebastião
Qunpo.s asseverou:

1"":,, Cabe-nos analisar e

refletir sobre essas aspira
ções e soluções maiores,
eom. alto sentimento de
brasilidade e honesta dedi
caçãe ã causa pública. So
.mente assim, em alto nível
e ,com altos propósitos,
Sem rnalfêias. e maldades,
sem promessas incumprí
veis, intrigas ou distorções,
é, que estaremos valorizan
do o mandato popular e

�c'0ntribuindo. com 'a Revo

lução. pela consolídação �
institucionalização no, país
de uma estrutura política,
so.cial e administrativa à \
altura dos grandes destinos
de nosso,po.vo., completan�
do-se' a o.bra da indepen
gência do. 'Brasil entre as

naç�es.

A solução foi conduzida peló.líder da
Arena, Deputado Henrique Córdova, que
fez a íntermediação eptre o Go.VefIladoi: e,'
a Mesa da Assembléia, levando' pessoal
mente depois ao Deputado Zany Gonzaga

.

o ofício em 'que o Chefe dOI Executivo
renovava o envio dos projetos.

Sebastião Neta Camposr as resp�nsabüidadés do �andato.
ção popular'? ções, feitas ,à base de nú-

:_ Já que o. objetivo 'da meros estimativos gerais,
ação do Governo é o ho- mas que no todo interpre- '

mem _ p,r�sseguiu _ e já tam ou se aproximam da
nossa realidade: 1 _ Cerca

que o' objetivo'da política,
.

é óbter do Po.vo, atravé's.
de 52% do nosso contin

gente eleitoral é mascull-
do voto, a q,elegação de �

'no, � 48% fem,inino; 2. _'

mais' 4e 50% do total de
a'ossos, eleitores estão com
preendido.s fla fãixa �tária

,,'

-;Assembléia· aprova
poder para a ação. de Go
verno, cabe' i a,s

'

seguintes
considerações e, ,indaga-

nDVO efetivo fh PM
), "

Problemas Ú�ados, �s
condições ieCo.nomicas' e
sociais, que' só ,com o de
senvolvimentq térão uma

solução. pelo. men@s par"
cial, a miséria e causa dtie
tamente ligadt à mitras cir
cunstâncias nao. apenas lo
cais, foram algumas das
variáveis apontádas pelo,
Presidente Nacional da
Fundação. Nacional do
Bem Estar do Meno.r, Sr. '

Mário. Alienfelder, com re

laçã@ t,ae�n:WRor�a1:laÍlli0na-'
do. N_p perÍ.o.sl9 �l\'wt,ino.
visitou 'o Centro. de Recep
ção' e Triagem Dasy Wer
ner Salles, em Barreiros e

as Óbras da co.nstrução de
finitiva do. Centro Comuni
tário. �a Cõhab, nq Bairro
Bel� VIsta. i

As 15 horas, Mário Al�
tenfelder foi distinguido
co.m a �edalha do. Mérito.
Anita Garibaldi, em soleni- -

- dade realizada nas depen-
, dências do. Educandário 25
'de Novembro e presidida
pelo. Governador Colombo. ,

Salles., Ao ato comparece..:
ram inúmeras autoridades
ligadas à assistên�ia de me

nores da Capital, São. Jo.sé
e Biguaçu, além de secretá
rios oe Estado e assessores.

SÍMBOLO" '

Co.mo membro ligado a
.

Organização dos Estado.s
Americanos e Presidente
do. Congresso I�ter Ameri
cano do. Bem Estar Social,
que será realizado no Bra
sd, Altenfelder Joi distin
guido com a Medalha do
'Mérito, Anita Garibaldi,
�'numa ,distinção que é
símbolo. de Santa Catarina,
gratidão de seu governaNte
e de seu povo", destacQu o

Governaçlor do�Estado. Di-
rigindo-se às, inúmeras cri.:
anças pFesentes ao aconte
cime�to,' representando di
versas unidades de assistên-'
tia; ao menor na Região da '

G�illlde Florianópolis, dis-
'se que, '�sã,o esses olhos,
essas faces e corpo.s miú-

, dos e a fisionon:íi'a refletida,
no rosto de éada um, que
,demonstram claramente ti
trabalho que a Funabem_
vem realizando.".

Em seu pro.nunciaplen
,to., Mário. Altenfelder. si
tuo,u a, posição. e conceí
tuação do menor, salien-,

" tando que "ao falatrnQs de
menor atualmente não de
vemo.s 'nos restringir ape
nas ao aspecto físico ao

'

vê-la. Isto. esta condicio
nado à uma situaç'ao mais

:pro.funda e, nós, que esta·
\ mo.s familiarizados co.m o

pro.blema de razões nacio
nais e inte,ryacipn�s, sabe
mos que ha necessIdade de
encaran:1ento. de o.utra ma-

neira". ,

,

Um ,terço. da po.pulação
eco.nomicamente ativa do.
Brasil de 15 a 24 imos (11
milhões de pessoas), não
encontra uma colocação
nas suas ambições no.rmais
de estudo. e trabalho. Há
'Um desequilíbrio. entre es

ta dem�n�� de coloca9ões
e a po.sslbilidade de satIsfa
z�-las. Ao referir-se a e,ste

aspecto c,la situação. brasi
leIra, Altenfelder destacou
a exceção catarinens� im
primida pelo. seu go.vernan
te, onde o índice de colo-

I '.

>

O efetivo da Polícia'Militar para o ' básica, de organização' da Polícia Militar,
, próximo' ano foi fixado ontem pela As- cOlltendo ô disciplimuÍlento daquela' cor
sembléia

-

Legislativa, em 9_614 policiais- poração. q\lanto à sua destinação, missões,'
militares, distribuídoS' pelos postos e: gra- subordinaç�o,' estrutura geràl, unidades

duações previstos, na corporaçilo. Ó qÚ3- operacioI1lJ,ÍS e suas áreas 'de responsabiJ,i
aro de oficiais será integrado P'ÕT fO ,dade, e sistema �er pessoàl. A le! será

coronéis, 15 tenentes--cQronel, 24 majo- exe�u�da progreSSivamente, � preve alte

res
'

66 capitães 107 primeiros-tenente raçoes na na�reza dI) �fetivo. � PM,
- , '_, -

' ficando conSiderados em extmçao os

,143 segundos-�enen.te, �em d� '3 tenentes atuais quadros d9s serviços de Intendên
cor�nel, 2 �Jores e19 cap�t�es para o cia, de Enfermeiro., de 'CapelãQ e do

I, semço_ de saudel, e, de 2, ca,pltães para o Conjunto Musical (Bandá;'*de '1Música).t.'�,
"'}uàm9 (te esp,ecialistas;,sendo. um músico das Praças ESpecialistas e Artífices. :Q�:
eum, capelão. Como'praças 'de qualifica- oficiais pertencentes aos quadros em ex�,

,

ção. poliêial-militar, o efetivo da PM pre- tin�ão continuarão no exercício de suá
vê: subtenente PoM, 68; primeiro-Sargento função, com direito ao acessó e àmudan
PM, .107';, segündo Sargento PM, 276; ça'para o quadro de Ofic�,Especialistas.
terceiro-Sargento PM, 693;, Cabo PM, As pràças da qualificação Com'batentes
710; �ldado PM, 6.�63; �, fmalme�te,., paSsam a constituir qualificação de Praças
como praças da qualificaçao, bombeIrO- Policiais-Militares, e o aprove.tamentC),das
militar, constam: Subt�nente, 12; primei- praças que integram os quadros em extm
ro;Sargento 16; segundo-SargentQ, 31� ção-Praças Especialistas e Artífices _ será
terceiro-Sargento, 99; Cabo� 180; Solda- regulado por' decreto do Governador.

do,9,69. Também por decréto, � Govern�dor po-
O efetivo de praças esPeciais terá derá' prop,or a criação., transformação;"

, número variável" Sendo o de �pirante-a- extinção, denominação, 10calizaçãQ e es-'
Oficial PM até ,o limite de' 20 e o de truturação dos órgãos de direção, dos
Aluno-OfI�iId PM até o limite de 100. órgãode' apoio e dQs órgãos de execução

,

;LEI BÁSICA'" da Polícia Militar, por proposta dq Co-I
,

' ,

, Em outro p�jeto, também aprovado, mandante-Geral aprovada pelo Estado

_!lntem pela Assembléia, foi instituída a lei Maior do Exército.
)

,.. � �

vável' decréscimo do. ínâice
de natãUdade a1?ós a ação'
da -Fu,nabem, disse que a,
taxa não tende a diminuir
por umá sé* de circuns-' \

tâiicias. "O sub-emprego.,
migração. desordenada,
crescimento vegetativo, de
2,9% e o.utros, p0dem in,
clusive desorganizar o que,

está o.rdenado". Com uma
faixa de atendimento. de
110 mil ci'ianças no Brasil,

'

a Funabem não. atua dita
mente, mas através de con- ,

vênios �o.m Estados e mu-,

nicípio.s.
'

Atualmente subordina
da ao Ministério da .Previ
dência So.cial, a Funabero
passou a atuar a partir de
1965. "Antes havia boas
intenções e entidades ab
negadàs. Comi ,os �ovemo.s'
do Presidente MédICi e atu
almente com' o Presidente

,

Geisel, há umá nova políti
ca"; Ievelou Altenfelder.

cações e de abertura de
,

campos de trabalho foi su- ,

perior 'ao próprio cresci-
,

mento da po.pulação. 'fA,
juventude nãQ pode de for�
ma ,alguma ser ignorada
porque, se ela representa
52% da populaçãó do. País,
tem que estar enquadrada
nos plano.s de desenvolvi
'mento da Nação". ,

Revelou que' ao. anali�
sanho.s, problemas desse gê
nero, onde o. _meno.r é im

'portante, exami�amos a

sociedade, a família, a o.r

dem ,interna nacio.nal e in
ternacional, a questão da
alimentação, do analfabe
tismo, habitação., serviços
sanitários, capacitaçãopara
o trabalho, recreação. e ou-

',tras referências graves e

profundas. Isto, prosse-
'

gu,iu; "reflete-se no eleva
do índice de pesso.as sub
nutridas que não co.mple
tam sua alimentação. co.r

respo.;ndendo a 60% da po
pulação dó Brasil. Na con

aição de médicos, nos da
mo.s no.mes diversos para
este- mal. Mas no fundo é
fome.e nada mais. A ma- ,

nutenção de um stattus

quo., que as pessoas não.
querem mudar, impede
que < grupos menores fi
quem allieio.s a benefícios
que deviam pertencer a to
dos;' Não se Justifica a ten
dência de n,ações desenvol
vidas que ficam cada vez

mais ricas e as pobres cada
vez ,mais �obres. Isto é
imoral e nos não.' precisa
mós de cópia, porque te
mos condições próprias p\-
ra soluções". '

EXEMPLO ,

, Visivelmente emociona
dÜ', o. Presidente N;acio.nal
da Funaberrt fez questão.
de' J:er alguns, versos de
Cassiano\Ricardo, o.nde fi
cou patentea.<lo o orgulho,
arro.gância, otimismo e pe-

'

ssirnismo das pessoas em

relaçãQ ao menor abando-
nado.

'

, Em entrevista exclusiva,
Alden�elder revelou que o

trabalHo desenvolvido em

Santa Catarina tem 'servido '

de mo.delo para outros És
tados, tanto tecnicamente
como em termos de plane
jamento. '�Nossa situação
não está apenas ligada à
problemas sócÍo-econômi
Co.s, mas tam,bém a familia
res e de crescimentc
vegetati\'o� A miséria é a

- tônica présente em tódos
os países, como tainbém a,

,riqueza. FamI1ias ricas não
têm pessoas desnufridas,,'
mas tem outros pro.i;>l�mas,
talvez maiores que afome,
por exemplo." , ,

Indagado. sobre um pro-

j
,

MDS iIJsta/a
-' dirétório'

,
,

emSiguaçu

.I

/'

milhõesCotesc tem CR$105

para" o seu plano Diretor " ,

M,IS'SA DE 7 9 DIAEm'ato que teve lug(lr no Palácio do Governo e ,ao qUal
estivetàm presentes o Governador Colombo Salles, Secretá':-:
no d@s,Serviços Públicos Pa,ulo Müller Aguüzr, o presidente
$ Cotesc Douglas de Macedo, de Mesquita e ie'mais
persan,alidqdes, concretizou-se na tarde de onte_m a opera-,
ção pela qual é concedido um empréstimo no valor de 105
milhõ�s de cruzeiros à Cotesc pélo Continental Illinois Bank
a�d Trust Cómpany of Chicago, gar..antjndo a implantação
do Plano Diretor de Tf!leeomunicações em diversas' cidades
doEstado.

_

.
A : concessão tem a autorização do, Ministério 'das'

Comunicaçõe_s e o Qval da Telebrás, ehe finnado' recente
,mente em 'Brasllia, contando o empr�stimo com um prazo
de resg�te de 12 anos, incluindo um período de carê1;lcfa de
dois anos.

'

APLICAÇÃO
o ato de ooncretização do empréstimo foiassina40 pelos

Srs. Douglas Macedo de Mesquita e Francisco'Silveira'
Méçlici" respectivamente diretor presidente e dir{!tor finan
ceiro da Cofesc sendo que pelo Continental Illinois Bank
assinaram o seu vice-presidente' R�berto :B. Tankersley e ;
seu delegado em São P4ulo, sr. Velo Saarva.

O empréstimo de 15 milhões de dólares concedido à
Cotesc,' destjna-se � aplicações no Plano Diretor de Telec;�
r!-zunicaçóes da empresa, gara�tindo a implantação de sua

rede de Cen,trais, implementas e'Q infra-estruturainecessárias
a execução do Plano que dará, amédio prazo, úm tQ'tal de ,

82 mil terminais telefônicos à Santa Catarina, dos quais,
'cerca de 85% com, ligações DDD -: Discagem Direta à
Distância.

O sistemq a ser implantado ,com a 'realização do Plano

IDirf!tor da Cotesc, possibilitará a interligação de todas as

cidades catarinenses e interligará o' Estado ao sistema
'- nacional e internacional dê telecomur.zicações, através de

seus sistemas de longa distância a ser instalado com o Plano,
,

e que'será, dos mais inodf!rnos que. se conhec,e present�men
te.

, ,

Dentro de 60 dias deve
rá 'ser constituído. o Dire
tório�Municip3I do Movi
:mento Democrático Brasi
lelrõ _ MDB _ no muni�

cípi9 de Biguaçu. Em reu.
'

,
"niao com os membros da
Executiva Regiomal, o pre

,

sidente.d() l;lartido, deputa
do DeJandir Dalpasquale;
indicou uma co.missão pro-'

I
. visória, para a instalação.,

do. 'diretório que fico.u
,assim cÓl'fstituída': presidente Reduzmo Remao de
Farias, Jo.el Milton da Sil
va, Júlio Rudger Neto, Ar-

, líndo Regis de Miranda e
, Luiz Fernando. da Silvá.

FRA,NC'ISCO"AN'D'RÉ KOWALSKI
�

(CHICO}, "

A Família de
, FranCisco Andr� Kowalski, ainda consternada com seu falecimento,

convid� parentes, e pessoas amigas para ,Participarem da Missa de 70.

Dia, que mal;ldará celebrar às 1'7h30m de ,sábado, dia 14 do corrente, na

Igr�ja de, Nossa Seflhora do Parto,' situada à Rua Conselheiro Mafra,
172.

'

,

,

Antecipa agradecimentos.

A iniciativa de funda-'
ção. de um dire,tório. do
partidQ o.posicio.nista em

Biguaçu, foi do. vereador
Peâro'MedeirQs, o. qual'de
clarou que "depois, dt::;
manter conta�os Po.líticos
,com pesso.as liga�� aos

diversos setores SOCIaiS, co
merciais, es'tudantis e pro.�
fessores, ,senti o. desejo. de
todos .pela imediata. Insta
lação do diretório. do MDB
naquela cidade". '

FIGUEIRENSE fUTEBO:L CLUBE

CONVITE PARA MISSA ,DE, 7 º DIA
,

� J)iret�ri� do Figueirense �utebo� CI�� convida � todos �s componente�. da
torcIda AlvInegra, para comparecerem a mls�a de 70. dIa que será celebrada dia 14

. (sábado), às 17,30 horas na Igreja No�sa Senhora do Parto em memória do nosso.
atleta FRANCISCO ANDRÉ KOWALS'KI (Chico)'.

""

Pelo comparecirriEmto"antecipa�amente,agt'adecet;rios ,

A.DIRETORIA,

.....:. Nos encontro.S' que
mamteve _ disse o verea
dor _ pude observar o

entusiaSmo do yovo., em
'ter uma oposiçao em. Bi
guaçu que já se prepara
para o próximo pleIto mu

nicipal e Câmara de Verea
dores e onde nãd existia � ,

,

voz da oposição. \ t

.-'- Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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1 C t ··1: Vo,ntad� de.'AcertClr
."
ar, as'.·"

Não é certamente a simples Ção ·das coodjç68s propícias às estabelecimento de zonas hortn
·

vaidade de opinar, m'as sim verda- atividades agr(colas e especial" cu I t oras que' abastecessem os

deiramente a. vontade de acertar mente as de horticultura. Avelha mercados da' cidade, ao invés de
No dia. 10 .do corrente,. di .(

.

é
.

I pó
,.

ir b
.

que tem levado, em .

rversas epo- id ia de p antar com o pro srto Ir uscar nos centros distanciados
uma Comissão da Sociedade -

Pró Desenvolvimento do Es- eas, a imprensa e determinados de' abastecimento da população os produtos. que de lá se distri-
treito, tendo à frente o presi- . órgãOS dé administração munici- de FloriRnópolis, um "cinturão buern. Exatamente essa a suges-
dente Manoel Alfredo Barbosa pai a sugerir o aproveitamento de verde", se insinua por entre as tão que, através dos projetos de

· amplas' áreas dó interior da Ilha, cogitações daqueles que preten- aproveitamento das terras do in-
faci,litando-lheS a expansão eco- dem a dinamização dos poten-: terior ilhéu, tem sido periodica-

· nõmiea. E, na série de sugestões ciais das terras da Ilhal abrindo-
.

n;'er:'te �ahçada.: mas que, por mo-
que têm· vindo 'ã baila, algumas· -lhe perspectivas de maior, desen- tlVOS ainda nao sufiCientemente
com probabilidades de aplicação volvimento. justificados, nunca pode ser con-
prática, outras desde logo aban- , a: verdade que existe, nas fei- cretizada num .bom elaborado
danadas por inexequ(veis, houve tas locais, abundâncias de produ- - plano de, exploração agr(coJa ou'
a �a criação dum grande núcleo ros hortícolas, não sendo, pois, a hostfcola, como o "cinturão ver-
de horticultura, para abastecer OS escassez o problema que preo- de"; ou coisa que a isso corres.

mercados da cidade.
.

cupa, em. geral, a população. penda.
Sempre existiu, em F,lorianó-

.

Acontece, porém, que esse abas- O panor�ma de abandono que,
I tecimento é feito 'de maneira a em determinadas á,reas do inte-eclis, a esperança de q,ue a gum.a od t d'

,

I"' carrear para os pr u os espesas . rior da 1.lha_. provoca im;pressã.oempresa industtial, vless.e. a. .

m-
'd á

..

s eneareeem
-

b I dad const er veiS, que o .

-desolsdora a quem os contempla'teressar-s,e pela, dispom I I e
ídpara o consumi or,

�

. com os olhos práticos e atentosde
.

-apreciáveis áreas, ilhoas,. em ,

q,u,é se I ocalizassem fá�rlC�as, O fenômeno é compreensível, ao imperativo'econômiCo do mo-

quando houvesse' aquilo cuja au- quando se sabe que Florianópolis mento, é um verdadeiro desafio

sêncla, até .hã alguns anos atrás, como hortaliças importadas _de feito ã clarividência de adrninis
se dizia constituir. a única razão " outras plagas, mesmo de fora. do tradores e empresários. Aaparen
do retraimento do empresariado Estado, pagando-as portanto a te indotêncla do ilhéu não é se

industrial.: a energia elétrica sufi- p�'eçÇ)s que' incluem élevados fre- não a' resignada conformação
'ciente.-- Todavia, não parece que,' tes em sinuosas vias-at� Chegarem com o inevitével.

.

superaçla essa razão pela presença aos centros' distribuidores -e dar
.

O homem da llha., em quem é

de abundante dispQ.nibilidade
.. até se coíocarern ã_ disposição I (cito ver excelente, elemento

energética, haja alguém contri.:-· aquisitiva do consumidor. DK:or- vantajoso ã nilão de obra num
buindo para;' mesmo em modesta re de tudo.Isso ii alta do custo, planejamen_!'o de industrialização,
escala, empreender a mdustriali- em o nosso mercado, onde o pú- também será fator atuante e efi�

, zação da' Ilha, aproveitando tam- blico
.
tem motivos para lamentar . Ciente n� amanho da terra' que

bém a faciJidade da mão de obra. que haja de depender:, lté mesmo . lhe confiem às energias f(sicas e à
No entanto," houve muitos preto- nessa modal'idade de comércio, inteligência aguda. ,

.

.

.

· nizadores da implantação dum dos· que expl:oram o oo.ntrole dos
'

Aliás,;a lavoura, a que as prÓ"
,parque fabril 'na poética -Ilha dos· mercados.,

.

prias tendências empiricamente o

ocasos raros. Não há muitos dias, o Secretá- solicitam, Ihe\ficaria muito'bem,
Yol,ta�e, Pois, a pensar em ex- rio da Agricultura denunciava fa- se orientada ainda mais no senti

piorar economicamente a fertili� tos comó esse 'e aventava a idéia d() das aplicações técnIcas, mo

dade dó ,solo ilhéu pela implanta- de impedi-los précis�JI'nente pelo dernamel1te vul'garizadas.
\�.

:sODE

e integrada por vários 'mem
bros da Diretçriá e convidados

especiais, foi/eeebida pelo Co.
ronel Gilberto Meirelles - Pre-
sidente da Construção da Nova

Ponte Ilha-Continente -, nos

escritórios da organização, jun
to ao canteiro de obras do

.

magnífico empreendimento.
Conduzidos . ao auditório'

;- pelo Coronel Meírelles, os
• membros da Comissão· referida

foram brindados com detalha-
da e minuciosa exposição so�·

'-

bre o que se vem fazerído, no
tocante à obra em apreço,
satisfazendo a curíosídade de'

todos eP respondendo a todas
, .as indagações formuladas,

A . seguir, a Comissão da

SODE, foi co'nduzida ao locai'
das obras, já agora contando

com a presença do Engenheiro
Aramis Sabóia da Silveira; q_ue
gentilmente, a todo instante,'.
esmerava-se em esçlarecímen-.

, tos sobre o desenvolvimento
dos trabalhos. '

A Comissão da SODE mos-

• trou-se vivamente impressiona
da com a atividade febricitan
te, que ali tem lugar, nãô
pairand·o qualquer.' dúvida
'quanto. ao prazo previsto ,para
o término das obras.

A SODE, por suá vez, agra
dece' :pressurosamente, a todas

.. as gentilezas de que I'0i alvo na

oportunidade, tanto da parte
do Co�onel MeireUes, eomo do ,

Enge1,1heiro Aramis· Silveira,
que não pouparam esforços

· em prestar cabais esclareci
mentos aes integrantes da nos

sa Comissão .. A ,todos ,o iloSSO
muito obrigado. Manuel Bar

bosa, Presidente.
. ,

'I ,

AGRADECIMENTO I
O, Sindicato' de Hotéis e

Similares de Florianóp,olls (em
'Úrganização), �e),lnindó' o_s pro-

.

prletár,ios de Hoté�, Restau:

rantes, Bares, 'Cafés, Lancho-
·

. netes, Çonfeitru:ias, Leiterias e

Pensões, vem através deste,
agradecer a V.Sa. e a sua em

presa, o a,poio que tivemos
· divulgando notícias 'a respeito
de no.sso Sindicato.

.

Esperando poder cõntaJ:
com V.Sa. neutra oportunida
de, Golocamo-nbs. também �
inteira disposição de V.Sll. e
sua· organiiação. Atenciosa�
mente. José Machado Pacheco,
Presidente e Valter José da

Luz,. Secretário.

AGRADECIMENTO JI
,

Viemos, através deste, agra
decer a V.Sa. a divulgaçãe da
palestra à Fani!'lia Florianopo-

'

litana, dada pelo. casal Ney .e

Iolanda Bastos, de Porto Ale-�

gre, Foi uma Ótima palestra
que teve pleno êxito.

Na oportunidade apresen
tamos co�diais' saudações e

colocamo-nos ao seu inteiro

dispor. Atenciosamente. Irmã

Maria Pauli, Presidente da
A.P.P.. e Vi�tupno A. Secco,

.

Diretor' do Depart,amentô Cul

tuí:al da A,P,P, .
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'Favor Rao ler. E UIIUJ c"r("�.'
_Boin dia. Faz .tempo que eunão te vês mais aberto e risonho porque teu

escrevo, oCupado que es�ava tentando olhar mefaz cócegas. E eu quero, faà
ser algílma coisa. . Mas não déU certo. ·questão,· de' mostrar o quanto sou

·

Não; não é por. isso que eu te escrevo feliz pela tua proximidade.
não•.. É PQr 'outras c@isas, que não Nao posso aceitar a man�ira como
morrem facilmente, que não deixam a acontecem as' coisas, a maneira como

gente muito Soss(i'gadinho não.'.. são aceitas umas coisas' e. repudiadas
Ontem me (e.mbrei .de ti. Sa be outras tão móis nnturais. Acho que

aquela música? Ficou aqui na cabeça I errei de planeta, 'Teria "certeza, não
,

'martelando' as lembranças do' verão. . fosse . a tua presena também aqui/
Um mar agente não esquece tão f4cil neSta terra de tanta inv��acid_a4,e e'
Mas na verdade não. é do mar que eu. tanta aparência.
estava me, lembrando não, 6 mar.é Mas como tu vais? COmO vão teus'

'pretexto, a música é p�etexto, tudo é ,pensamentos? Teus amores, tua liber-

pretexto pro diabo. de vergonha que (j/ade, tu(lS liberdades.o q1,Janto andam
puseram na gente, porcaria de coisas cortadas? Isto sempre assusta os mais

sujas que pensam essas gentes' das velhos. A liberdade dá muito me(io a
·

coisas mais lindas do mundo.. Gente todas as pessbas. Pensam num caos
·

que nunéa iJlai s�ntir o gOStO dê andar incontrolável Pensam em terror e de-
nu \nas dunas porque J!.unca estiveram sordem. Pensam em depravações, aber-
vivos: Não de verdade. E é muit@ feio 7!lções emil outras sujeiras.
andar nU nas dunas. Mas não é feio' " Mal sa�em eles ·qqC o homem/Oi
explorar as pessoas, fazer� injustias, criado .livre. À in;uIgem e semelhança

·

matar, roubar usando seus títulos e sua ,'di Deus. E puro. .À imagem _e· seme

"/:;ofl educaçéiJ': É feio s�r humano. É, lhança deDeus. E foram criados para a

leio sentir aquela ternura que,a gente
-

felic.idade. Foram abertas' as portas da
·

sentiu por tudo, pelas coisas, pelos felic_idade por alguém muito m'aravi
bichinhos que andavam na areia, pelos lhoso que veio só para fazer o que
cachorros que ganiam lá ,longe, pelo, queria e fazer felizes a todos nós,
velho com a perna podre que nós

.

'pobres df}. poderes, pobres de tudo. '

todos deixamos jogado na chuvçz: É Cómoseria bom se todos entendes-
muito feio esse ;lOSSO amor. sem ai Verdade. Se todos aceitassem o

Acho que é por isso que eu .n�nca Amor,. a Liberdade, praticassem a Jus-
.

mais te. escrevi Porque eu não si!i
.

tiça e,' deix(JSsem as coisas, tristes de
falar devagar, polidamente, sem fevoi- lado. Aqui em'Porto Al�gre tem, uma
ta. Eu sou um revoltado e não/aço livraria que colocou um 'cartaz na

questão de esconder isso. Tenho pena' vitrina: "Automóvel é l�o.". Eu' tam�'
das pessoas que me querem bem e não 1 bém acho. Ele mata as pessOas. Lem-
podem me ver tão moço e çom a bra nossos amigos que são escravos dos
sobrancelha quase sempre cerrada em seus carros? Lembra nossos amigos
cima dos olhos. Não podem. entender que morre.ram suiciq.ados por um auto,

meu muito silêncio e minha muito '. móvel? Lembra dos filhos que deqd
fechada cara.de poucos amigos. Tu me reinos de ter, com medo de que

, ,

nasçam sem oxigênio para respirar?
.

Lembra quanta coisa se podia' fazer
'com o dinheino gasto num carro que,
com os engarrafamentos, leva o mesmo

· tempo que uma bicicleta para vir do
,Estreito ao centro?

..

,

.Faziil tempo que eu não escrevia e

eStou falando as mesmas coisas; Nada
mudou. Está tud@. na mesma. Só que
eu sinto grande falta da lua compreen
são e do teu olhar. Só qUe eu sintO que
há um lugar'vazio aqui Eé teu. Tu és
livre para rir e vir. Assim como éU sou

livre. Sem hipocrisias. Como sempre.
Deixando os imáecis pensando coisas

infantis sobre a 'nossa, liberdade. Que'
não precisa justificativas, que não pre.-

·

cisa. falsos pudores. É bom que seja
.

assim: tu me queres por.que tu' me'

qUeres, éÚ te quero porque eu te

quero, Eu quero tua jel(ci,dade tu

queres a minha felicida4e. Por isso é

que eU te dei asas e te ensinei a voar.

Por isso é que eu. te·mostrei o mar c te
·

deixei sein navfr;J, por' isso é que tu me

abriste os olhos sonolentos e me mos

traste' ti luz. Por isSO' i que tu me

e�sinàste a ternura e dIsseste;: não há
amo� em\.. frases feitas, em atitudes

. fabricadas.
Eu te escrevo seinpre com grande

alegria e lágrimas' nos olhos. Porque eu
sou um molenga, porque eu vejo de
mais a tristeza dos outros que não
entendem comp. é :$imples ter a Vida.

Um grande beijo. E um abraço.' .

Apareça, tenho ,muitas histórias de

gente pra te contar. Tenho' vivido
muita vida, queria te mostrar tudo.
Apareça. '

Um.progrania·
em aruiameruo:

Marcílio Medeiros, filho
/ ' .. ..

-Q SenadorAntônio, Carlos Konder Reis há de sei o único. a os . futuros
Governadores escolhidos pelo General Ernesto ,GÚsel a ter'nà campanha eleitoral da

.

Arena uma participação tão intensa e tão marcada: Seus colegas de outros.Estados
.

participam da 'campanha partidária, mas de maneira sensivelmente mais 'at�nuàda,
sem' os sacrifícios que ofuturo Goverrlador de Santa Catarina es-tá enfrentando éom
uma disposição que seria surpreendente se não fosse o Senador Konder Reis um

político que leva a um rigor. extremo o senso do cumprimento da dever. Em

praticamente todas as unidades os G�vernadores escolhidos colocam-se mai� na
posição de supervisores da campanha, comparecendo a alguns comicios e

coordenando a mobilização política do Partido. Aqui, além de coordenar e

; supervisionar, o Sr. Konder Reis cumpre uma, peregrinação franciscana por todo o

-interior do Estado, segundo um programa estafante que não deixa sem cobertura I.

sequer um dos municípios de Santa Catarina. Ao-lado do candidato ao Senado" o
futuro Governador encamarele próprio a campanha areni$te; recebendo como seus
os votos que forem dados ao Sr. Ivo Silveira e lhe considerando também contrários
os sufrágios' negados ao, representante da Arena. Essa posição tem um sentido,
visando dissipar das bases do interior os resquícios flue ainda restam das 'rivalidades .

entre o pessedismo e o 'udenismo, cuja evocaçãopoderia servir de drgumento a
saudosistas da antiga UDN'p,ara não votarem no Sr. Iv.o Silveira. Assim, o.Senador
Konder Reis assume ps, riscos da' campanha! dedicando-se a ela de corpo e al�a e

fazendo, ao mesmo tempo, uma pregação candente em favor da união da Arena na

convicção de que somente com o Partido fortalecido poderá realizar e Governo que
j

deseje para Santa Catarina. Poeria ele participar d� campanha sem embrenhar-s/tãó
ti fundo no terra-a-terra- da luta eleitoral, mantendo-se a .uma distância que, sem

deixar de ser .atuante, lhe fosse mais confortável. Seu comportamento, porém,
fornece um exemplo que ele deseja ver seguido pela representação politica arenista
durante 'os quatro anos em que estiver 'à frente do Governo!vlegítfmando-lhe �
autoridade e a liderança pará poder exigir do Partido idêntica postura no próximo• '

• J .'

peHodo.
'

.... .' .

.

O Sr. Antônio Carlos Konder Reis certamente possuirá um diagtJ.ós{ico próprio
da situaçãoda Arena catarinense nestes últimos anos e com base' nele terá formulado ,

,suas hipóteses para retirar o Partido da crise em 'cp,le tem vivido .'durante todo esse'
tempo.'

\
Compreendendo a missão de. governar como· uma atribuição pol(tica e

idealizando. uina estrutura de Governo que encontra nq sustentação política da
Arena um dos seus pressu'postosfundamentais, não poderia o Senador Konder Reis.
comprometer a obra que se propõe realizár com um Partido em crise permanente. A
união e o fortalecimento da Arena representam para ele-condições essencíàis para o

êxito do. �eu Governo e pàra conseguí-Ios está disposto a dar o melhor dos- seus \

esforços, do seu talento e da' sua imaginação. A jornada que hoje CUmpre. pelas
praças públic.as de 'todo o Bs.tado na campanha eleitoral faz parte. desse iIrabalho
'cujo objetivo principal é a fo'rrrzaçãa de u1;fl4 i:,onsci�ncia' cole"til(a /Jec,colaboraçfr.c/e, .

participação nos empenhos do �GrJVerno que se instala a 15' de'-rrzarço. As báses
políticas desse Governo estão ,sendo\ lançadas desde já, pretendendo o Senador·

Konde� Reis consolidá�las com o resultado das' urnas, .EstabeleCidas Ias' bases

políticas, sobre elas apresentará seu projeto admfnistrativa :que, ainda. ontem
revelava poUtico de sua inteira confiança, já está em fase adiantada de elaboração.
As primeiras semanas de 1975 ·serão dedicadas inteiramente à organização
administrativa do Governo e à composição de sua equipe de auxiliares, que, por
sinal, co_meça a ser cautelosamente selecionada, na observaçãoprudente e profunda
das pessoas que atendam aos requisitos que fixou para a escolha. P01i isto mesmo o

.

Senador. Konder Reis não admite ,que se reivindiquem posições no seu Governo.
.

_. . .,

Entende que cargo público de confiança não se postula: recusa-se ou aceita-se.
J

Dentro desse programa ele entra na reta final para assumir o Govern.o para o qual
vem se preparando desde que se iniciou na vida. pública, Chegará ao posto sem

�spantos ou perplexidades. Caminha para lá com a convicção de quem sabe o que
quer e o que vai fa'?er quando assumir.

.
.

\.
Informaç'ão Ger3:l'

'.

COTESC IVOGRAVA 'IV

Chegam hoje pela manha a Florianópolis o

senador Antônio Carlos Konder Reis, o

candidato ao seml.do Ivo Süveira e o futuro

viç_e-govemador, Marcos. Buechler, vmdós de
São Miguel d,'Oeste. O :senadOr parte em

seguida para Itajaí, e o sr. Marcos Buechlf:!r ,

,pára Blumenau, enquanto que o ex,govema
dor I/o Süveira grava um programa' d� Tv
na CUltura. À noite; reencontrar-se-ão todos
em Joinville, para a abertura do II CUISO do
Instituta d.e Forntação e Estudos Políticos.
Amanhã, de avião, partem para o pl,anal,to.
O programa gravade pelo sr. Iva Süveira Sem
levado ao ar às 23 horas de sábado.

.

A.Cot�sG·recebeu.ontem uma "injeção" de
cerca de 105 'milhões ae cruzeiros - IS
miihões de dólares �'ao assinar um contrato
de financiamento com fonte de crédito
externa. O, dinheIro servirá"à
complementação dós recursos·destinados à
iinplantÍlção do seu plano, já ·em fase fmal
de serviços. E por falar na <::otesc, quem VIU
é u,nânime··em.afmnar que o projeto de sua

central de Florianópolis - já em construção'
na Pça. Pereira Olive'ira - redn.tirá :i compa
nhia: do caiXão instalado no rnesmo local.A
sede administraÚva'da empresa,' co'mo se.

sabe, está sendó Gonstru!'da em Itacorobi.

J
IDA. E VOLTA

ANIÔNIOCARI..ffl TAMBÉM,
já o senador Antônio Carlos apare�erá' �
22,30; 'na TV Coligadas, tanibém amanhã. A

'gravação elo. tape fôi' feita no dia sete de
-setembro.

Atendendo a convocação dos dirigentes -do
MDB, EvelásiQ Vieira Ú1t(\IrompeU contraria
do,a sul\ pelegrinação eleitoral para ir a.São
Paulo, ontem, assistir· o encontre dos candi- '

datos do partido' ao -Senado. Sem perda de
.
mais tempo, regressa hoje cedo e vai direto

/ aO Oeste de Estado, enquanto o presidente
do partido, Dejandir DaIp(lsquale, que tam
bém esteve na reunião; vem a F1orian9polis
trazendo finstruçõés aos seus companheiros
de direção�

.

OTIMISMO
Os entendido$ estão interpt:etando o Ii; PND
como uma guinada naçionalista nos projetos
ecolÍômicos' do governo. Os esHmulos a

serem dados à produção .de 'bens de capital,
capítulo que foi sublinhado enfaticamente,
�tãa .demonstrando que o lIrasil, pretende
implantar. as ''fábricas de fiíbricas" para

.

depender menos do capital estrangeiro na
) produção dos seus 'bens de consumo. Além
-

disso, a: fala equilibrada do Presidente Geisel .

· que, não obstante a perfeita noção da
gravidade do atual mom�to mWldial, ace-

· nou com formulações otimistas, está ·�ende..
encarada . até com euforia pelo principais

· setores da econo�ia do país.

JULIO CESAR .

O Juiz de Direito da 2a. vara 4e Haja!', dr.
Nelson de ,SQuza Infeld, deferiu a ·medida
liminar impetra!la em manl;l:ado de/segurança
pelo ex-Prefeito Julio Cesar� centra õ presi
dente da Câmara Municipal de Itajaí que
julgou, com abuso de poder, as contas da
Prefeitura referent,es ao exeICÍcio de 1972,
recu'sando o .seu registro.. Como o objetivo "

da atitude do Presidente da Câmara não era

o, de julgar I;Onta'alguma e sim o de obstar o

re�tro da candidatura do. ex-prefeito a

deputaao estadual- e sendo ele prÓprio seu

concorrente - a atitude acabou càindo no

vazio, de vez o despacho judicial, reconhe
cendo qúe "o não deferiínento da liminar

podem causar sérios prejufzos ao impetran
te",' ordenou a sustação do (lto. Julio Cesar

continua, pois, candidato. E o Presidente da
Câmara terá de se eleger com os· votos do

pOvo .e não com os das seus pares.
,

J

,

NABOS E PEPINOIS
Na As�mbléia ontem o Deputado Manoel
.victor' Gonçalves deixou lavrado· o seu J

protesto pelo fato de. as sementes de hortali
ças, distrjbuídas anualmente pela Secretaria
da Agricultura, estarem sendo encaminhadas
através dos deputados da Arena, por ordem
expressa -do titular daquelá Pasta.' O Deputa
,do Nelson Pediini apressou-se e� consolá-lo:
- Até que Vossas ·Excelên·cias não perdem
muito com .isso.. As .sementes são; em' sua
maioria, de nabos e pepinc;>s .. ,

I
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Governo'envia nota
de protesto aos EUA

, o governo brasileiro divulgou .ontem, através da
essessona de Imprensa do Minístérío da Fazenda nota de
pn;�testo' contra a decisão do Tesouro dos' Estados
Unidos estabelecendo sobretaxa para a importação de
calçados brasileiros: "

� nota lamenta �'e protesta contra esta medid�,registrando que o Tesouro norte-amencano nao

c'2mp�endeu ;9.ue os nossos incentivos às exp?rtaç<?e,�
,J nao. sao SUbSldlOS mas simples concessões de "forfaít

destm�das a compensar encar�os parafisCais que não são
devolvidos nas vendas ao extenor' .

I

Diz ainda o documento 'que as autoridades brasileiras
lamentam e estranham que, os Estados Unidos, que
"sempre defenderam a tese da liberdade do comércio,
mantenham em vigor uma lei protecionista de 1897, a

qual ignora a regra básica do "gàtt", segundo a qual só se

pode' aplicar direitos compensatórios quando ficar
comprovado o dano à indústria do país importador."

,

- O g0verno brasileiro - acrescenta a nota - prestara
todo o apoio à indústria de calcados de modo a assegurar

.

.

a expansão_de sua produçã<? para. o� mercados interno e
· externo; nao obstante' ã imposiçao pelos EUA' dos
rêfertdos dtre itos compens,atÓrios.' E deplora
profundamente que o Tesouro' norte-americano tenha.
adotado tál medida, que só poderá prejudicai os esforços
de ambos os países para inténsífícar suas relações de,

'cooperação em todos os planos." "

Carvalho Pinto defende'
,
a prática' do voto direto "

o Senador Carvalho Pinto, foi o último orador da festa que'
inaugurou seu comitê central, afirmando. que o voto -direto é
ainda o melhor caminho para se alcançar a democracia. ,

- Mas o' povo estava indiferente e não participou em nenhum

�om�nto da ínstalação do comi�ê, numa rua central da cid��e
que ficou completamente congestionada porque os carros ofieiaís
estacionavam em fila dupla. O Governador Laudo Natel foi o
último convidado a aparecer e díséursou afirmando que o Senado
era lugar "para gente experiente", Todos elogiaram a indicação
do almirante Faria Lima para governar' o futuro Estãdo do Rio
de Janeito, inclusive o futuro Governador de São Paulo, Paulo
Egyd!o.

.

'I-- \,

Durante dois dias seguidos, anúncios, pagos pela. qireção,
'regional da, Arena, pediram ao povo que comparecesse e ontem,

, às 19h30m, quando terminou a festa, com muito discurso e uma-
· banda que insistia em tocar o dobrado "Severino Rodrigues",
típico dos circos do interior, um dos agentes do DOPS .designado
para a segurança do local admitia "não ter mais

..
de 500 pessoas,

principalmente políticos". Nas janelas dos edifícios não aparecia
ninguem ti a primeira pessoa, uma senhora, saiu para protestar
pela explosão de um rojão próximo á sua janela.

,

' A ínauguração do comitê do Senador Carvalho Pinto, em
� torno do qual será realizada toda'a campanha para a Câmara
'Federal e a Assembléia Legislativa, marca o início de uma série
de atividades políticas da Arena como o comício de sexta-feira,
em Bauru, e o funcionamento comercial dos primeiros sete

quilômetros do metrô ..
, \

'ONU preocupada com o'

meio-ambiente no Brasil
A ONU considerou os problemas de meio-ambiente no Brasil

e na América Latina como um dos mais sérios do Continente, e
por isso está fazendo um projeto, que ainda está em sua primeira
fase: o inventário dos problemas do meio-ambiente na América
Latina...

'

Dentro deste. programa já foram visitados a maior parte dos
..
, países latino-americanos e na próxima semana vai se iniciar uma

·

reuníão.no JBAM 'par1!;_ se saber das c
..
onclusões daspesquisas em

todo oBrasil..
..

' �
. _

j Á"éóbtdenaçao'do'iiró'gra� rio' Brasil ésllhi ca:r<go de RiCíi:í\fó
Serram e" as' reuniões 'terão a participação do IBGE e do IBAM.
Lá falarão o presidente do IBGE, Isaac Kerstenetzky e secretário
do meio-ambiente, Paulo Nogueira Neto, 'e .está prevista uma

reunião, com a imprensa para se saber a posi�ão da opinião
'pública em relação ao meio-ambiente, '

A principal função de rethlião no IBAM será debatr os

diversos programas' do meio-ambiente que serão colocados em
prática pela secretaria do, meio-ambiente.

Meningite fez 2/�178
'vítimas no Paraná,

Já ocorreram no Paraná este àno 2,178 casos de meningite,
segundo a comissão estadual. de controle de epidemias, que por
determinações superiores não informou o total de mortes no

.

período. .. " '

'
.

As áreas roais atingidas são Curitiba, Londrina é Cascavel, em '

número de casos, mas Paranaguá é onde há a maior incidência,
com 44,14 casos por grupo de cem mil pessoas. Os números
dizem respeito aos distritos sanitários que englobam diversos
IUup.icípios, não. deixando yer a situação real por município, que
pope apresentar um quadro mais drásticQ só em Colorado, norte
do Paraná, ocorreram 160 casos por grupo de 100 mil habjtantes,
,enquanto em Londrina a proporção é de 15 por cem mil
habitantes. "

A epidemia se alastrou por todo <> Paraná, atingindo 13.8 dos
28& municípios do ·Estado, segundo levantaménto feito pela
saúde pública. � .

'

Trinta e seis casos de me ,ningite - quatro deles com morte -

,f<;lram registrados nos hospitais de Londrin,a este mês, segundo o '

140. Ilstrito Sanitário. Nem todos ,os caso s, nó entanto, são
oriundos da própria cidade, pois onde deles são de pessoas de
municípips viZinhos. , "

Segundo os técnicos -da sa 'úde pública, em, Curitiba "foi o
segundo ano de ata9ue do meningococo e nos próximos três a,t10S
a dQença eonti,nuara agindo no país." "

Embora não esteja ainda oficializado um convênio eom o

INPS, o lIospital de Clíniéas da UFP está prestando a�endimento
a segw;ados do órgão portadores de meningite, desde que não
haja vagas em hospitais regularmente credenciados. '

O mesmo tipo de acordo foi feito com o Instituto dI:
�evidência do Estado - IPE. A solieitação para o préstimo de
serviços médicos p.Vtiu das, duas �nti�des previdenciárias.

Em Minas mais uma

candidat�ra impugn�da
O'fazendeiroV�der Campos, que, na revoluç:Ío de 1964, se

envolveu' em conflito armado com partidários do Sr. João
Goula,tt, em GOvemador Valadares, MG,result ando em diversos.
mortos, 'tendo sido condenado pela justiça militar e indultado
pelo. ex-presidente Médici, teve ontem sua� candidatura a

qeputado estadual pela AFena impugnada pelo procurador
regional eleitoral, Antônio Amaro Filho.

O procurad0r eleitoral, em sua, p,etição, af"rrma que o

candid�to . arenisía está incurso no artigo, 1 ()., letra uB",' da lei

complementar no. 5; sendo inelegível para o ple�to de 15 de
novembro próximo, p0J;ql.le, ainda não foi reabilitado peral1te a

justiça militaI, Q qU! po�erá ser feito �inco an.os,após o indulto.
Outra impugnaçao fel,ta ontem partIU do candidato do MDB a _

deputado estadual Silo Torre Duart!l contra o' ex-Prefeito de
, Raul Soares, Sotero Silveira de Sousa, também candidato da

oposição a deputado !stadua�. Ao impu'gnar ,s�u .colega, �ilo
Torre diSse que ele está envolVIdo em p�ocesso cfllmnal � oVIdo

'pela Câmara Municipal de Raul Soares, por cnme de

responsabilidade.

,
I

iniciada
,

.

c

campanh.a
·nacional

.,para
I

'economia,
'de �ombu,stlvel

A campanha nacional de tários de veículos movidos a

economia no consumo de óleo "diesel" para que eles'
combustível começou efí- economizem comouslível,'
cialmente na tarde de ontem não fazendo modificações
no quilômetro 328 da Via nas bombas injetoras, man-: I

Outra quando a Polícia Ro- tendo-as como saíram da fá
doviária deteve o caminhão brica. O patrulheiro Maurí-=
FNM chapa GA-1822, de cio foi encarregado de expli
Guarapuava, Paraná, que car ao motorista qual foi a

vinha do Rio dirigido po r infração cometida e avisá-lo
Armindo Teixiera e trafega-

.

de que, CO:nIO, inieialmente a

va com excesso de fumaça, campanha é educativa, não
Na presença do diretor h averia multa, coisa que

da Divisão de Estatístíca, acontecerá somente mais
Registro e Fiscalização do tarde, com a aplica�ão dos
CNP - Sr. Laerte Penchel e dispositivos' do Código Na
do diretor do DNER, Sec- cional de Trânsito,
ção de São Paulo - Sr'. Ney Servindo-se do cartão
Saraiva, os patrulheiros ro- índice de fumaça "tipo Rin
doviários realizaram a medi- gelmann" os patrulheiros ro
ção do' índice de

I

produção dosíáríos detinham todos os

de fumaça e constataram 'carninhões que se apresenta
que O veiculo movido a,' vam com excesso e, após pa-

, óleo "diesel", estava acima rã-los, faziam a mediçã o

do ponto máximo to- com o "analisador de furna-
leràdo para aquele local. ça Bosch". Como o posto de

'

Um pouco assustado; o fiscalização do quilômetro
rmtorista do" FNM que 328 da Via Dutra está a

transportava fardos de feno mais de SOO metros de alti
ouviu o Sr. Laerte Penchel tude, o limite máximo tole
explicar que a campanha de rado era 6 NS "Escala Bos
âmbito nacional VIsa orien- ch"! O primeiro caminhão a
tar os motoristas e' proprie- ser verificado apresentou

,7.8 e o segundo, .8.2, consi
derados extremamente al
tos. .

,',

OBJETIVOS
, Explicando mais detalha
damente os objetivos da
campanha, / Láerte Penchel
afirmou que ele ,pllovoéará

.I

uma economia de 20% de
combustível ao obrigar to
dos Q� veículos movidos. a
"diesel" a trafegarem com

Seus motores regulados:
- Para aumentar o rendi

mente de seus motores, mo
toristas e proprietários de

caminhão costumam abrir a
'

EM rODO O PAiS
válvula injetora aumentan- ,A campanha lançada on
do, em consequência, a ali- tem vai estender-se .por todo
mentação. Há um aumento .o país, pois, como lembrou
de potência mas, em com-, o representante do CNP "a
pensação, a durabilidade do economia de combustível é

.

motor é menor. um dever nacional, que deve
ser exercido por todos para

Uma
-

pesquisa realizada que amanhã não se transfor
pelo'Cf'A - Centro técnico me em uma necessidade irn
Aeroespacial - no ano pas- posta" .. Inicialmente educa
sado, mostrou que 50% dos tiva, tanto os patrulheiros .

caminhões que utilizam o rodoviários como os técni
sistema "diesel" e que trafe- .cos do DNER - encarrega
gam pela Via Dutra, produ- do-da execução em todo o

zem excesso ,de fumaça, E�- Brasil - procuram explicar
-

se excesso e consequencia a o
.

mo torista porque ele
da superalimentação do mo-

_
nao deve "envenenar" seu

tor e, embora com ela a po- 'veículo e, ao mesmo tempo,
.

tência aumente em 7%, há ensiná-los como obter maior
.

.x
um c onsumo adicional de rendimento sem alterar' a
combustível da ordem de 'bomba injetora.
.20%. O diretor do CNP - Futuramente ela passará
que representou seu presi- a ser punitiva, com a aplica
de�te.' o general Arake� de ç�o dos' dispositivcs �o �ó
Oliveira - lembrou , ainda \ digo Nacional de Transito.
qre o excesso de fumaça Os veículos que Produzirem "

c ont!ibu! para o au�e�to' excesso de fumaça se,r�odo mdíce de poluição multados em 20% dó salano
atmosférica além' de aumen-

.

mínimo vigente e, apreendi-
tar O perigo nas estradas; dos até que seu proprietário
provocando diminuição da' .o coloque 'Novamente como
visibilidade 'dos motorístas, . "original de fábrica."

L,

r J"

'� ,.,:'Tudo O que você espera de um

bom carro, você encontra no Ford
Maverick:_ conforto; linhas modernas
'estabilidade, desempenha e,
inclusive, uma coisa que fica em.
'moda toda vez que d gasolina .:

,

aumenta de preço: economia.
'O Ford Maverick tem

um motor econômico
para um

carro de sua'
categoria. 'Isso
está provado"
por mais de,
'90 jornalistas
do Brasil 'inteiro,

Aldo Pacheco, do Jornal do Comércio de Recife, 10 colocado ,que �chegáram
na final do Teste de Economia Maverickem Brasíl,ia. Ele fez 71,570' a faz'er' m'e'd'laskm/litro com o Maverick 6 cilindros de linha,

.de 9 a 11 km;íitro dirigindo um Ford
Maverick. Mas para atingir estas·
marcas esses jornalistas tiveram que

/

,.

.

prestar atenção na'maneira como

dirigiam seus carros .. ,
\

.

Como e quando acelerar. como
arrancar; quando mudar de marcha.

Você não é jornalista
especializado em automobilismo.
nem está diriqindono autódromo
de Brasília com pista 'livre na sua

frente. Mas mudando um pouquinho
seus hábitosvocê pode ser tão
econômico quanto esses jornalistas.

E ajudar seu pais á economizar
·gasolina. E 'fazer seu bolso gastar

'

pouco, dinheiro.
Tudo isso sem precisar

abrir mão do prazer de -dirlg'ir 'um
Ford Maverick.
'Vá até um Revendedor Ford

e comprove'você mesmo todas as

qualidades' do Ford Maverick..

FORD MAVERICK_.
Um passo'à frente

..l
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o. governador Colombo
Machado Salles recebeu
ontem noPalácio dos Des

pachos, o Sr. Hans

Hüllmüller, presidente da

indústria "Hüllmüller Mas-
, chinembau", da cidade de
Herremburg, Alemanha
Ocidental,

I
Durante o encontro,

Hüllmüller comunicou ao

chefe do Executivo catari

nense, sua decisão em' ins
talar, na área industriál do

município de São José,

Colombo Satles cem os industriais alemães: indústria eletrônica em São José.
,

I

uma indústria destinada à

fabricação de máquinas e

gravadoras de circuitos im

pressos, utilizados na 'in
dústria e�etrônica.

.

Tal atividad� será pio
neira na América Latina e

sua produção deverá atén
der ao mercado. nacional,
além do latíno-amerícano,
sendo considerada pelo
gr�po como altamente

promissora .

em virtude da

expansão da' indústria ele
trônica.

,
.

FATo.RES -LOCACIo.- tário Hoyedo de Gouveia

, NAIS , ,

Lins, do Desenvolvimento

A decisão da empresa Econômico e com o presi
em instalar-se em Santa

dente Lauro Linhares, do
BESC, quando foram apre

Catarina, está ligada às ex- ciados detalhes do projeto
celentes condições ofereci- da empresa e medidas pre
das em termos de fatores liminares para a sua insta
locacionais e, particular- lação em território catari-

I
. 'f' ,

mente; pe o apoio assegu- nense, tendo o Sr. Hans
'rado pelo governo do Esta- Hüllmüller afirmado ser

'do e Prefeitura Municipal sua intenção iniciar, den-'
de São José. tro do menor espaço de

Após o encontro com o tempo, a instalação da no

, governador; o visitante es
'

va filial brasileira na área
teve reunido com o secre- da: Grande Florianópolis.

Fábrica alemã
terá filittl brasileira

em . São 'José
Tarifas aéreas aumentam
11,82% na próxima semana

«. • ,

) ,,/
o Conselho, Interminísterial de Preços'autorizou um

aumento de 11,82 por cento nas tarifas das passagens aéreas

<bvôos�e<i ", que deverá entrar em vigor na próxima
semana, depois que' a Diretoria de Aerónáutica Civil (DAC),
elaborar as novas tabelas para todas as escalas internas e de
acordo com os equipamentos (tipos de aviões) utilizados
pelas empresas. ,

O pedido das companhias.aéreas foi de 13 por cento para
o reajustamento agora concedido. O CIP ainda não decidiu
a majoração das tarifas das, passagens dos' ônibus
interestaduais e continua a estudar o assunto, não havendo
ainda previsão para a decisão a respeito. '.-

Na fixação de Cr$ 1,50 e Cr$ 0,75 - esta última para

.
'

.

"

'

, h
-estudantes

'

- para' as tarifas do metrô de São Paulo, que

UnanimIdade
-

da Assem,bléia gaut a, -correçarã a funcioríarcomercíalmente á partir da próxima
segunda-feira, foi levado em conta, no 'estudo do CIP, o

Propoe à sus.p·ensa,-o, da 8orregaa.rei ���ne�;�c��n��es�im:���. depreciação do "" e a

A tarifa do metro, segundo explicaram os técnicos, do

-Iskapet Borregaard, que CIP, está, abaixo do custo do serviço, isto é, a opêração do
detém o controle das ações metro não proporcionará nenhum lucro para a empresa
com direito a voto da in-: concessionária, já q';le o-serviço se enquadra na política do

dústria de celulose Borre-, governo para a implantação de infra-estrutura dos sistemas

gaard, abrindo um prazo" de transportes de massa no país. Isto é, o serviço prestado à
de 18 meses, a vencer em comunidade deve' 'e0brir apenas o custo operacional; sem
�etembFo de 75, para a so- objetivo de lucro; '1:

.:
,

_.,.
"

lução dos problemas de '--
'

,

poluição criados pela em-

presa.
; Ademais, segundo se

comentava, hoje, na A�
sembléia, um outro fator
de constrangimento ao ca

bal cumprimento do proje
to de resolução aprovado é
a renegociação 'do acordo

_

de vendas de celulose à
Aktieselskapet Borrega
phsfn em que está empe-

..

nhado o governo �rasileir,o
e cujas demarches pode
riam ser abaladas por uma

providência drástica. .como
seria ,o fechamento da in

dústria de Guaíba.'

Na'Jnoite' de ontem a

Assembléia Legislativa do
Rio Grande do Sul, apro
vou pela unanimidade. dos
40 deputados presentes a

sessão, projeto de resolu

ção propondo a suspensão
imediata das atividades da

-

indústria de celulose, 'Bor
regaard, ressalvados os in
teresses dos seus 2.500 em

pregados.
A deliberação da As

sembléia foi tomada ao

fim de quatro horas de
veementes debates, provo-·
cados pela bancada da

, oposição que se esforçou, 'j
inutilmente, em acrescen

tar ao projeto de resolução
emenda procurando' res
ponsabilizar o ex-governa
dor Peracchi Barcelos e o

atual, sr. Euclides Triches,
'"

pelas irregularidades da im

plantação. � funcionamenc"

*Conhecimento de l'V1erchandising
'Ent�osamento em Supermer.cados
*Condução Própria' j

*Experiência em Vendas

, I
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to da indústria. A iniciati
,

va do MDB admitia, ainda,
a responsabilidade da ânte- ,

rior direção I do BNDÉ pela
,

'

sua associação ao empreen-
dimento "em_cond�ções al
·taménte desvantajosas aos
interesses nacionais. '-

As emendas'doMülí, a
exemplo do que havia
acontecido no seio da co

missão parlamentar de in

quérito, acabaram sendo
; rejeitadas em plenário, por
24 votos contra i 6. Posto
em votação o, projeto de

resolução, que incorporou
as quatro recomendações
da CPI, ele foi aprovado
com' o voto da oposição,
;embora o 'líder do MDB,
deputado João Carlos Gas-

.. tal ,renovasse a inconforrni
dade de seus liderados pela
rejeição das emen�as.

'

(aa) Pedro Regalado Moreira Dias
Diretor Regional DR-SC.

Afora a suspensão ime

diata, das atividades indus
triais da Borregaard, _

até

que a empresa implante
seu dispositivo de controle
da poluição atmosférica e

hidrica, a Assembléia-pro
pôs a nacionalização' do
'controle acionário da in

dústria, - a complementa
ção de sua planta de Guai
ba a fim de que realize aqu
o acabamento final dá, ce
lulose. Finalmente, reco

mendou a revisão da polí
tica de zoneamento flores
tal no Estado.

A manifestação da As
sembléia coloca em situa

ção constrangedora o go
verno do estadó que, -ten
do o BNDE por fiador do
compromisso, celebrou um
"acordo de càválheiros,;

.com dirigentes da Aktiese-

I \ ,
.

�

Empresa mundialme,nte conhecida, instalandb-se em Flor.ianópolis - confiou-nos a tarefa de

'recrutarmos e selecionarmos os profissionais abaixo com os seguintes requisitos:,

I

* Conduçâo Própria
* Experiência em Vendas

.

* Faixa Etária 25 à 40 anos
.

* Djspon (vel para viagens imediatas,

PROMOTOR

VENDEDOR VIAJANTE
!

.

! * Salário Fixo + Comissões I'
* Ajuda Custo Cr$ 1.500,00

, ;li Ajuda Ve(culo Cr$ 1.000,00
* Campanha Publi�itária

- MERCHANDISING

*Salário Fixo de Cr'$ 1.000,00
�judá de Custo Cr$ 750,00
*Ajuda Ve(culo Cr$ 750,00
*Registro Imediato • '.

Os i'nteressádos (as) que preencherem os requisitos acima, deverão comparecer munidos de

"curriculum vitae!' II próprio punho e fotos 3/4 - nos escritórios da AGENCIA DE EMPRE-

GOS ONDREPSB para as inscrições e entrevistas.
'

ONDREPSB - RecrutC!me'nto, Seleção e Colocação Empregados.

SÃO. flA)JLO (matriz) RIO DE JANEIRO, SALVADOR, RECIFE, BELO HÓRIZONTE,
GOIANIA. "

FILIAL DE FLORIANÓPOLIS: Rua Felipe Schmidt, 27 - Ed. Dias Velho - 50. - s/51'7
�

. /
I'

.
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/

TC da União fiscalizará
. verbas do Estado do Rio

O Tribunal de Contas da União e o do Estado do Rio de,

Janeiro fIrniarão' hoje, convênio de cooperação mútua/.
vara fiscalização financeira e orçamentária dos recursos

federais entregues ao governo estadual e:-aos municípios,
fluminenses.'

- ,

O .convênío será firmado pelo presidente do Tribunal de
Contas da União, Ministro Luis Otávio Galloti, e do
Tribunal de Cóntas do Estado do

.

Rio de Janeiro,
conselheiro Dácio Lazary Guerreiro Lima. O convênio

. possibilitará a formação de equipes técnicas integradas por
servidores dos dois tribunais, que exercerão a fiscalização.

Segundo convênio, o Fundo de Participação do Estado e

dos Municípios 'e, oútros recursos federais, destinados ao

Estado do Rio, .sofrerá inspeção do Tribunal de Contas

fluminense, e qualquer irregularidade será comunicada ao
Tribunal de Contas da União através de pareceres é
relatórios. Por outro lado, o Tribunal de Contas da União

concederá ao Tribunal de Contas fluminense cópias dos

elementos 'que serviram de base ao julgamento de

irregularidades no exame 'das contas de recursos federais

entregues a� governo fluminense.
.

O Tribunal ,de Contas da União, sempre que inspecionar
a aplicação dos recursos do' Fundo de Participação do
Estado ou'Município do Estado do Rio, verificará, por
amostragem, a aplicaçâo de recursos próprios do Estado ou

Município. 'Ao mesmo tempo, o Tribunal de Contas do

'Estado do Rio, também por amostragem, vai agir quanto à

,�cação 'de recursos daquele fundo. Na hipótese de

irregularidades, num-e noutro caso, será enviada côpíado
relatório ao tribunal não participante' da inspeção. O

convênio estabelecerá também as formas de 'colaboração
financeira para a 'sua própria execução.

Araken poderá ser o' novo
-

)
,

presidente da- Petrobrás
1 '

.

, O mais 'provável sucessor do almirante Faria Lima na'
presidência da Petrobrás, se for mantido um processo
natural de escolha, será o atual presidente do Conselho
Nacional de Petróleo, general Araken de Oliveira. Esta é
a indicação quê farão ao presidente Geisel o Ministro das

Minas e Energia, Sr. Shigeaki Uêki e o próprio almirante .

Faria Lima.
.

Outro nome �m cogitação 'para a presidência da

empresa estatal de petróleo é o do diretor.Celso Azevedo

Daltro Santos, cuja indicação é defendida por .alguns
'setores da Petrobrás. A_ Secretaria de Imprensa+da
Presidência' da República não forneceu nenhuma

informação sobte o assunto, esclarecendo que o

presidente 'Geisél ainda não se fixou em nenhum nome.
.

.

Amazonas' deseja plantar ,',.-
.,�

cana e ter'o' seu açúcar-
Pesquisas recentemente realizadas revelaram que é

exequível o plantio de cana-de-açúcar no distrito.
, agropecuário de Suframa - Superintendência da Zona
Franca de. Manaus e que, á curto prazo, ,o Amazonas

deixará de importar açúcar de outros cent�ós produtores,

Este assunto foi debatido entre o Ministro Rangel
Reis e a classe empresarial local, durante a recente visita

que ele fez a Manaus, mas, apenas hoje foi revelado pelo
superintendente' José Amado. O Distrito Industrial da
Suframa possui uma área seis vezes maior do que do
Estado da Guanabara e está localizado às margens da

rodovia Br-174 (Manaus-Rio Branco).
, .

O Distrito Industrial da Suframa tem uma área de 560
mil hectares, .dos quais apenas 50 por cento; por. razões
técnicas, serão aproveitados no plano piloto.

Em face da qualídade ácida da terra, a execução de
um, programa técnico apropriado' será necessária à

complementação .do plano. No momento, esta � a maior

preocupação do Governo Federal, já que o Amazonas
está importando 85 por cento do seu atual consumo de

.

açúcar - acentuou o superintendente José Amado.

- Fazenda decreta falência
.da Sanderson-de sucos

A falência da Sanderson do Brasil S.A. - produtora e

ex-produtora de sucos cítricos - foi decretada pelo.
Ministro da Fazenda, Sr. Mário Henrique Sirnonsen,
ficando agora, segundo informações de seus assessores,
todo o restante das operações por conta do Ministério da

Agricultura, em conjunto com o Banco.do/Brasil.
�

,
J �.

. A decretação da falência daSanderson foi decidida l!a
segunda-feira, mas somente 'agora foi divulgada, embora
detalhes como a nomeação de um síndico para a

admínístração da empresa e outras providências não

tívessemsido divulgadas. Para o Ministério da Fazenda, o '

assunto agora é do Ministro Paulinelli, a quem, está afeto'
qualquer pronunciamento sobre o problema.

'

. ,

fM" acusa proçes,so in'-'acior,ár:io
em' ascençao'�à América Latina

. ,

tinha subido 21,7 por cen-

, to; na Itália, 19; na Grã_;_
Bretanha 16,5; na França
13,9; aos Estados Unidos,
até julho, 11,5 e na Alema
'lha Ocidental, nesse mes

mo período, 6�,9. I

.

_
FENo.MENO MUN-

DIAL
.

'No Peru o custo de vida
acusou. um índice de 16,8
por cento no pêríodo até

maio, em contraste «om os

15,6 por cento até março e

13,7 em' todo ,o ano passa
do.

de 1972.-
VIETNAN, o. RECo.R-

DISTA
.

Na República Domini
cana os preços aumenta

ram em 12,1 por cento no'

.pe rfodo 'terminado em

maio, o que indica uma

desaceleração do pr9cesso
inflacionário que tinha

acu�ado 17,2 p'or cento em

março e 17,3 em 1973.
Em El Salvador foi de

13,4 'por cento o alimento

no período até. março,
contrastando com 7�9 por
cento do ano passado.

Na Guatemala experi
mentou-se um desacelera
menio em maio quando
acusou 8 por cento em

.relação aos 17,5 do ano

.passado. ,

Em Honduras até maio
houve uni' aumento de

)2,6 por cento, ,coptras
tando 'com 5,1 do ano de

1973.
O Paraguai até junho

acusou um índice de 26,4
por cento, inferior ao re

corde de 30,2 do período
terminado em março, po-

.

rém . continuava sendo su

pêrior ao. de 14,2 por cen-
to do ano passado. ,

,

O Uruguai não forneceu
dados relativos a este ano,
.mas em 1973 o ritmo in

flacionário foi de 77,5 por,
cento. Depois do,Çhile é o
mais' alto registro do mun-

.

do.
O relatório do Fundo

Monetário Internacional

r�vela que o terceiro mais
'alto 'índice inflacionário"
eorrespomlendo ao perío
do terminado em junho, é
o -do Vietnan do ,sul, acu
sando 66 por cento. A
eçonomia deste pÍús está'

I

dirigida para a produção
de bens e serviços exigidos
pela guer,ra.

'

EMPRt:SA BRASILEIRÁ DE CORREIOS E, TELÉGHAFOS -'«��:
,
DIRETORIA REGIONAL DE SANTA, CATARINA

Com' algumas exceções,
o 'processo inflacionário
continua em ascensão' na'
América Latina, inclusive
no Brasil, segundo revela Q'

relatório mensal do Fundo
Monetário Internacional,
tomãndo por base um

período de dote meses

par!! sua tabela

comparativa de aumento

ou redução do' custo de
vida. \

O FMI revelou que no

período' de doze meses'

concluído em maio; o Bra
sil teve 27 por cento de

inflação, contrastando
acentuadamente com o

ínQice de março qu'e foi de
22 por cento.

Na,Argentina o. resultà
do foi favorável. Em mar

ço o índice baixou para
14,3 'por cento enquanto
que em fevereiro era de

22,9 por cento. Em. janeiro
'

foi çlti 29,4 por cento.
.

Na Venezuela a riqueza
resul tante do petróleo

.

trouxe se\!: lado negativo
que provocou o aumento
do ritmo inflac.ionárió. Até
,nmço foi, de 6,1 por cento, eu- ,

quanto que em maio havia
sido de 5,6 por,cento e de
5,2 durante todo o ano

passado. A posição vene-"

zuelana mesmo assim con

tinua sendo nielhôr do que
a de mUitos países indus
trializados, pois no perío
do que terminoli em junho
o custo de vida no Japão.

NAS BANCAS

No Chile conseguiu-se
. reduzir o galopante ritmo
inflacionário que ainda
eontinua sendo um fenô:
meno serp. precedentes en

tre ,todos os participantes
,
do Fundo Monetário Inter- .

nacional. No período até
maio o índice foi de 670

. por cento, apresentando
uma redução, comparan
do-se ao terminado em

abril, que apresent<?u o re

corde inflacionário !le 746

por cento.
.

. No Mé�ico conseguiti�se
uma estabilização quando
no período, terminado em

maio o aumento ,acusado
foi de 22,6 por cento. Até

março tinha sido 'de 22,2. e
durante o ano passado de
21;3 por cento.

Na Colômbia também

experimentou-se um claro

progresso na luta anti-in

flacionária, poiS o custo de

vida �umentou 17 por cen

to no período termitlad�' /
em junho. A expansão dos

preços tinha sido de 27,8
até maio, e de 21,1 por
cento durante o ano' de
19,73.

"

No Equador os preços
aumentaram 28,3 por cen
to no período até maio,
em centraste com os 26,7
por cento em ma.;ço e 20,5
'em 1973.

Não foram divulgados
os números da Bolívia on

de os preços su�iiam 34,7
por cento no ano passado.,
Tampouco conhece-se a si

tuação na Cos1a Rica des-
I ,

Pais & Filhos
I?ic.'Ing/Port.
Idéias Mil
AMIGA-ZZ-7

. Fatos & Fotos, I

A Cigarra
Hisi. Revolução
Hist. Revoluções
Jorge Amado

-

,

2a. Guerra Mundial
,Homem, Mito Magia
FBI - Azul
BUTtQUE"

SECRETARIA DA AGRICÜLTURA"
\

.

' .
. .\

A EMPRESA BRASILEIRA DE CORREIOS E TEL�GRAFOS comunica que se encontra

atixadó, até Ó dia 30.09.74, no hall do Edifíció sede da ECT em Santa Catarina; sito na Praça
XV de Novembro, em Florianópolis, bem' como na ,sede das demais Diretorias Regionais e

principais Agências Postais do Estado, 'Edita.L de LicitilÇão de tomada de preços para o

transporte de malas postais entre LAGES ,e SAO MIGUEL DO OESTE, com passagem' pelas
cidades de Curitibanos, Camp'os Novos, Joaçaba, xanxerê, Xaxim e 8hapecó.

.
'

: Quaisquer esclarecimentos poderão ser obtidos, no �ndereço acima; com o Sr. Nestor F.
Guimarães.

.

TOMÂDA DE PREÇO� N º, 2/74

AVISO
À Comissão de Licitações e Compras da Secretaria da Agricultura, torna' pÚQI ico para

conhecimento dos interessados, que rec�berã propostas de firmas habilitadas, nos\ermos do

Decreto GE-,-15-12-69/8.755, até as 13 horas dodia 27-de setembro de ,1974, 'para o

fornecimento de 1.500 estojos de metal e 1.500 suportes para agulhas conforme discriminÇlção e

de acordo com o Edital no. 2/74.
"

,

,
O Edital encontra·se afixado na Secretaria da Agricultura, no Edifício das Secretarias, 40,

al1dar, 'à rua Tenente Silveira, no, 1, Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos

necessários aos interessados e fornecido uma cópia.
' .

A amostra do material solicitado, encontra-se' a -{jisposição 'dos interessadps 'no endereço
acima mencionildo.

) .
,

./
/

Florianópolis, 11 de setembro de 1974.
Ilton Simas

Chefe do Serviço de Material,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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JOGOS ABERTOS

'São L.,clgero, a últimà
. . - .

Inscrlçao aceIta
o presidente da Comissão Central Organizadora, dos Jogos

Abertos, Djalma Campos, informou ontem que as inscrições
estão encerradas, e que. nenhum pedido será mais aceito daqui
por diante.

I A última inscrição aceita pela CCO foi de São Ludgero, que
participará dos Jogos Abertos no vôlei masculino e feminino,
'ciclismo, futebol de salão, bocha, xadrez e atletismo, masculino e

feminino.
São Ludgero levará para Criciúma uma delegação composta

por 60 'pessoas, entre atletas e dirigentes que ficarão alojados na
Escola Básica Jorge Fridberg. Na mesma reunião em que aceitou
a solicitação de São Ludgero, a CCO/apreciou também o pedido
de Mafra, no sentido dê inscrever sua equipe de judô. A CCO
respondeu positivamente aos dirigentes da CME de Mafra, ao

mesmo tempo que Djalma Campos informava estarem encerradas
as inscrições para os Jogos Abertos de outubro, em Criciúma.' :

Outra: decisão da CCO foi 'confirmar o Ginásio de Esportes do>
Comerciário como local para o Congresso -d e Abertura: O
regulamento dos XV Jasc está sendo enviado desde ontem às
comissões municipais de espôrte de todo o Estado.

Alojamentos já foram
'distribuidos pela CCO
A Comissão Central Organizadora dos XV Jogos Abertos de

Santa Catarina, serão disputados em Criciúma, no período de 19
�, à 26 de Outubro, já definiu o problema relacionado com os

locais que servirão de alojamento para atletas, técnicos e

dirigentes das cidades visitantes: '

ARAQUARI, E.B. Francisco Sebraski no Bairro Argentina; B.
CAMBORlÚ, E.B. Marcos Rovaris no Bairro Pinheirinho;
BLUMENAU, Seminário Pio XII no Bairo Pinheirinho;
BRUSQUE, Faculdade no Bairro Pinheirinho; CAÇADOR,
Colégio no centro; CAMPOS NOVOS, G.E. Arquimedes
Naspoliní no Bairro Naspolini; CANOINHAS , E.B. Luiz Lazarin
em Rio Maina, CHAPEÇO, G.E. Rubens A. Ramos- no Poço
Nove, Próspera; CONCORDIA,' E.B. 'Miguel Giacca em Rio
Maina; CURITIBANOS, E.B. Professor Lapagesse no centro;
FLORIANÓPOLIS, E.B. São Cristóvão no Bairro Próspera ou

E.B. Heriberto Hulse, também no Bairro Próspera; GASPAR,
Colegião, no centro; GUARAMlRlM, G.E. Giacomo Zanete no

Bairro Santo Antônio; INDAI�L, E.T. Oswaldo Pinto da Veiga
no Bairro Pinheirinho; ITAJAI, Colegião São Bento, no centro;
ITAfÓPOLIS, G.E. Antônio V. de Souza na Mina dó _Mato;.
ITUPORANGA, Colégio Marista, no centro; JARAGUA DO
SUL, G.E. Ernani Cotrin ria Operária Nova; JOAÇABA, Colégio
Marista, no centro; JOINVlLLE, E.R Humberto de Campos, no
Pio Corrêa; LAGES, E.B. Joaquim Ramos, no centro; LAGUNA,
E.B. Joaquim Ramos, no centro;MAFRA, 'E.B. Irmã.Edvírges na
Mina União;' PORTO UNIi}O, E.B. Professor Lapagesse, "no
centro; PRESIDENTE GETULIO, G.E. Marcílio Dias Santiago
na Cidade Mineira; RIO NEGRINHO, E.B. Silva Alvarenga na

Metropolitana; RIO DO l'UL, SATC no Pinheirinho; SALETE,
SATC no' Pinheirinho; SAO BE'l'iTO DO SUL, G .E.J. Cunha
Carneiro, no Bairro l_!rasília; SAO FRANCISCO' DO SUL,
,Colegião, no çentro; SAO JOAQUIM, E.B. Lindolfo Collor na
Boa Vista; SAO CARLOS, G.E. Carlos Gorini no Bairro São
Marcos; SAO LUDGERO, E.B. Jorge Fridberg na Bairro São ,

Cristóvão; TIMBÓ, E_,T. General Oswaldo Pinto da Veiga no

Pinheirinho; TUBARAO, E.B. Coelho Neto. na Vila Operária;
VIDEIRA, Côlegíão, no centro; XANXERE, E.B.,Coelho Neto
na Vila Operária. .Por estarem próximas de Criciúma, as, cidades
de Braço do Norte, Içara, Orleães,

-

Siderópolis, -Turvo e

Urussanga não fizeram reserva-de alojamento.

FausiMiguel ,reúne
!

CME
..nciterçt.feirã--····-

Por convocação 'da Fausi Miguel, presidente da Comissão
Municipal de Esportes, de Joinville, importante reunião foi
marcada para ,a próxima terça-feira com todos os treinadores das
diversas modalidades .que representarão Joinville nos Jogos
Abertos de Santa 'Catarina. 'Neste encontro, os treinadores
deverão apresentar completo relatório do que se realizou até
agora em, questão 'de treinamentos, 'bem como aquilo que
pretendem fazer até a data de embarque para Criciúrna, que
acontecerá no dia 18. .

Fausi Miguel deverá tia oportunidade solicitar maior
empenho, uma vez que a'meta joinvilense para este ano é a de
conseguir o título dos Jogos Abertos, que está sendó perseguido
há seis anos. No ano passado Joinville na contagem geeal de
pontos ficou em segundo lugar" sendo que a diferença foi bem
mais reduzida do que em anos anteriores e com o crescimento
neste ano de diversas modalidades, como a natação masculina, o
atletismo, além da participação em todas as modalidades tanto'
no masculino como no feminino, dá novas esperanças � CME de
conquistar o título.'

.

Na .reunião da próxima terça-feira, os treinadores deverão
iniciar a definição dos-atletas que formarão em suas seleções,
uma vez que a CME até _o dia 30 deste mês, deverá proceder o
registro individual de, cada atleta junto a CCo em Criciúma.
Somente naquela' data é que Fausi. Miguel estará informando a

r�lação oficial da delegação que irá a Criciúma, e, segundo
calculos preliminares, deverá aproximar-se de 300 pessoas entre
dirigentes, funcionários e atletas.

'

Joinville, neste ano, participará de todas as modalidades, a
saber: masculino - atletismo, basquete, bolão, bocha, ciclismo,
futeboL de salão, hand-ball, judô, natação, punhobol, saltos

- ornamentais, tênis de campo, tênis de mesa, -tiro carabina, tiro
. revólver, tiro ao prato, voleibol, xadrez e kart. Feminino -

atletismo, bolão, hand-ball, natação, saltos ornamentais tênis de
, campo, tênis de mesa, voleibol e xadrez.

'
,

Os treinamentos continuam em ritmo intenso, 'sendo que as
modalidades de salão, estão seguindo calendário estabelecido por
seus treinadores. Hand-ball masculino, está treinando as
segundas, quartas e sextas-feiras no horário das 18 às 21 horas,
enquanto que a seleção feminina treina as terças e quartas-feiras'
das 18 as 20 horas. Basquetebol, no Palácio dos Esportes,
segundas das 21 h 23 horas, terças das 20 as 22 horas, quintas
das 22 as 24 horas e sextas feiras das 20_as 23 horas. Futebol de
Salão, no Palácio dos Esportes, as terças e quintas-feiras das 20 às
22 horas. Vôlei masculino, na Sociedade Ginástica às segundas e

sextas-feiras das 20 às 22 hor,as e às qUartas-feiras no Palácio dos
Esportes das 21 às 23 horas. Vôlei feminino, na Sociedade
Ginástica as segundas e sextas-feiras (las 18,30 às .20 horas. O

, Atletismo, diariamente na pista do estádio do América natação e
saltos ornamentais; na piscina do Joinville Tênis Clube em dias

d�t�rminados por seu treinadores, desde que o tempo permita. O
tems de campo também treina no Joinville Tênis Clube enquanto
que algumas modalidades ainda não foram totalmente defmidaS
pelos técnicos convocados, pela Comissão Municipal de Esportes.

Por outro lado, com o início neste final de semana das
eliminatórias 'do campeonato estadual de futebol de salão os

tr�inamentos da seleção desta 'modalidade estão suspensos' até
segunda ordem, !lma vez que Guarany e Tigre, os representantes
de Join�e, estarão atuando etn Rio do Sul e são-justamente 3$
duas equiPes que ,cedem o maior número \!e atretas para o

selecionado. Entretanto, o técnico Davi dr Melo, deverá na

segUnda-feira, se pronuncIar a respeito, isto logicamente depois
de conhecer os primeiros resultados do estadual e das chances de
Joinville continuar no certame.

f

ESTA CONSTRUIDO ?

Não se afobe na 1 a. oferta.

Veja �

estas promoções: Chuveiro Coron,a
Cr$ 44�00, Materiai.s Elétricos' c/20%, Caixas d'água
c/20%, Chapaj Brasilit c/20%, Tintas Coral e Ypiranga
c/15%, Materiais' de PVC t/20%.

E I�mbre-se: sempre o'melhor preço em

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

Urgência�íNtESE I para tratar

do 'atleta

profissional
• A �teria 'Esportiva nos duzentos testes realizados
até 'agora, destinou ao esporte brasileiro - que recebe
6,75% do valor bruto das apostas, sendo que 2,25% para
o CND e 4,50% para a DED - a importância de Cr$
523.162653,51. A informação é da direção da própria
Loteria, que acrescentou ter a Legião Brasileira de
Assistência - LBA - 9% também do valor bruto das
apostas e por isso já recebeu Cr$ 697.550.206,69.

O .Ministério da Educação e Cultura - MEC - também
'

retira 6,75% do valor bruto, e recebeu a mesma quantia
destinada ao esporte. E, finalmente o INPS recebeu até
hoje, Cr$ 775.055.785,20, correspondentes aos 10% do
movimento das apostas que lhe cabem. '

campeonato brasileiro de fórmula-V, em Goiânia. Serão
disputadas quatro corridas no domingo, a partir das 13
horas.

• A compra dó' atacante Gil do Vila Nov� pelo
Fluminense, 'poderá ficar definitivamente acertada hoje
quando o presidente do clube de Nova Lima, sr. Vitor
Penído de Barros acompanhado pelo vice-presidente
Antônio Nicolau Vardi, entrarão 'em contato, no Rio,
com os dirigentes do clube carioca.

-

O Sr. Vitor'Penido afirmou hoje, em Belo Horizonte,
que os dirigentes do Fluminense' telefonaram solicitando'
a presença, dos dois para acertarem os últimos
pormenores" da negociação, o 'Vila Nova já recebeu pelo
empréstimd de Gil, Cr$ 50 mil, devendo agora com a

compra do atacante, receber mais Cr$, 300 mil a vista e

três promissórias de Cr $ ,50 mil" conforme ficou
estabelecido no contrato de empréstimo firmado há seis
meses e que vence no próximo dia 22.

achá-lo culpado de tudo. Mas" por enquanto não' penso
desta maneira. A�orã, que está tudo normalizado 'e
ninguém mais está dizendo que contratarei Iustrich ou

Danilo Menezes, acho que nosso time terá mais
tanquilidade.

No fraco treino de conjunto realizado ontem à tarde
entre os jogadores que não atuaram no jogo de
quarta-feira e a equipe de juvenis - terminou 1 a O' para
os profissionais, gol de Edson - a única atração foi o vôo
de um homem, que, utilizando asas especiais, saltou do
Corcovado, aterrissando no Jóquei Clube.

O treinamento chegou a ser interrompido e todos
ficaram apreciando as manobras do ilustre
desconhecido, que, em .determinados momentos, devido
ao ângulo, parecia que iria se chocar contra a montanha
ou cair na Floresta da Tijuca.

• Zagalo resolveu fazer' uma experiência no treino
--

coletivo de ontem no Botafogo, deixando-os jogadores à
vontade em campo; não dando nenhuma orientação,

-.'0 técnico AntoiÚriho assistiu ontem aos com o objetivo de saber quais os que já assimilaram o

treinamentos ria Toca da Raposa, dizendo-se incumbido seu novo esquema de jogo, podendo executá-lo

pela' C:6D de formar duas seleções amadoras para 'normalmente.'

disputar, ',o 'torneio 'de Cannes, em janeiro, e o -Hoje, então, com um treino tático, o técnico vai se
Panamericanó em março.

' ,
'

ocupar principalmente dos que ainda não se adaptaram e

'Revelou que está observando os jogadores Aguilar, avisou que rep.efuá. as jogadas tantas vezes quantas sejam
Sidnei Mangabeira, Adelmo e Eder, no América, Jarbas, necessárias, porque quer começar o segundo turno com
Fernando e Paulo Roberto, do Cruzeiro, Marcelo, Aripe o time perfeitamente integrado no sistema tático.
e Heleno do Atlético. Hoje 0- treinador assistirá aos <, Mantendo o mesmo time,' que vem jogando, sem
treinos do América no Vale Verde, em Contagem. Carlos Roberto, Chiquinho e Jairzinho, Zagalo reuniu

• titulares e reservas para um treino coletivo hoje à tarde,Comentava-se ontem nos meios esportivos de ,Belo que teve a duração de uma hora corrida e terminou com
Horizonte que o Presidente do Cruzeiro Sr. Felício um 'empate de,dois gols,
Brandi poderá vir a se candidatar a presidência da CBD, Dirigindo o treino de dentro do campo, limitou-se a

apoiado pelas federações de futebol de Minas, RW �pitar as faltas, não. dando nenhuma instrução aos
Grande do Sul, Paraná e São Paulo. '

jogadores, que � movimentaram à vontade.
.
depois do

Presidente do Cruzeiro há 13 anos, dizia-se que o Sr. tremo, Q técnico explicou que agua assim
Felfcío Brandi, com 47 anos, brasileiro, naturalizado, deliberadamente, já que precisava ser mais os jogadores
iria aproveitar a desistência do representante da que já estavam familiarizados com o novo sistema e

Federação Paulista de Futebol Sr. José Ermirio de aqueles que ainda mantinham os antigos vícios de teter
Morais para candidatar-se. demasiadamente a bola ou' não dar combate constante

•
ao adversário.

Ontem os jogadores do Fluminense tiveram um dia O time treinou hoje e contou com Jair - Wendell foi
de muito trabalho, pois treinaram em regime de poupado, mas jogará contra o Flamengo - Valtencir,full-time, nas Laranjeiras. Pela manhã o técnico Parreira Mauro -Cruz, Osmar e Marinho; Nei e Marco Aurélio'• Somente após o -coletivo' de hoje a tarde é que o comandou: um interval-training, que constou de quatro Puru�a, Nilson, 'Fischer e Dirceu. 'Esta será a equipe par;

técnico, Tim definirá a equipe do Santos para o jogo com piques de 100 metros e a tarde houve treino dommgo. ", \

o São Paulo, domingo, no Pacaembu. A princípío, físico-técnico, considerado muito proveitoso pelo No empate de' hoje com os reservas, Fischer e Nilson
pretende manter a mesma formação-que empatou com o treinador. fizeram os gols e Ferreti, que foi o destaque dó treino,
Palmeiras segunda-feira última, mas poderá escalar Os, jogadores empregaram-se a fundo nos marcou os dois dos reservas.
Cláudio Adão na ponta-direita. Pelé tem presençã treinamentos, que segundo pode-se observar são J

garantida, .' 'modernosemuito proveitosos. Félix e Gerson foram os • O time do Vasco realizou um mau coletivo ontem
A diretoria do Santos espera para os próximos dias a ausentes devido a dores musculares e realizaram pela 'manhã no campo do 10. batalhão de carros de

regularização da documentação do goleiro, Cejas, tratamento na parte da manhã, mas segundo Parreira combate, principalmente no ataque, que embolou as

argentino, que pretende se naturalizar brasileiro.
-

não .são problemas Rara o jogo contra a Portuguesa, no J09a�as e mo��ou falta de objetividade, obrigando
Enquanto a situação não estiver defmida, o clube não' sábado. Mário Travaglini a fazer algumas paralizaçoes para
poderá lançar o meio campo Mifllin, no Brasil, pois alei Marco Antônio e Cafuringa não participaram das orientar os jogadores.

'

não permite a perinanência de dois estran�eiros na atividades da manhã. Cafuringa justificou sua falta, O técnico entretanto não ficou muito preocupado
mesma equipe. Ontem houve treinamento ffsíco pela alegando problemas dentários, enquanto Marco Antonio com a frca atuação da equipe porque seu principal
manhã e bate-bola � tarde, na Vila Belmiro, confessou ao supervisor Zezé Moreira que dormiu objetivo era ver o comportamento da defesa com FideJis

, : demais, no entanto Zezé não viu nenhuma dose de na quarta zaga e' seu desempenho foi satisfatório. No• A abertura do campeonato nacional de Super-V sefá maldade na atitude do jogador e aceitou a justificativa. final, Travaglini confirmou que escarará domingo contra
domingo no Auíodromo de Goiania - participarão lO

•.
o Madureira omesmo time que sofreu a goleada. para o

pilotos -, onde desde terça-feira estão sendo realizados ,O afastamento de Doval para a partida contra o Fluminense,
,

os treinos de preparação. Os pilotos e' construtores vão Botafogo, devido a contusão no tornozelo esquerdo, não O coletivo de ontem durou 60 minutos e a
encerrar a preparação dos carros amanhã. O circuito tem preocupa a Jouber, que ficou satisfeito com o formação dos times foi 'a seguinte: titulares - Carlos
3.835 metros e a Federação Goiana de Automobilismo' rendimento de Rui Rei no jogo com o Campo Grande, Henrique (Mazaropi); Paulo Cesar, Joel, Fidelis e
vai tomar os tempos oficiais sábado, das 8 as 12 horas; quando este atacante' além de marcar um bonito gol, Alfrnete; Alcir, Zanata e Peres; Jorginho, Roberto e

A primeira prova do torneio_nacional de fórmula. mostrou um bom entendimentocom Zico. 'Galdino; reservas - Mazaropi (Carlos Henrique);
Super-V (estão programadas seis 'competições até o Jouber espera apenas que o Flamengo repita diante, Fernando, Zé Luis, Gaúcho e Altair; Fred, Suingue e
final do ano) terá a participação de cinco constmtores,'' do Botafogo, no domingo, a apresentação do primeiro Ademir; Cláudio (Paulo, Nene e Bill.
'contando com a colaboração da Volkswagen do Brasil, ,tempo na partida passada, quando explorou os espaços <Suingue, que já atuou no Vasco e no Fluminense,
na elaboração de projetos. O prêmio máximo da prova vazíos atuou com objetividade e a base de toques pediu' e obteve consentimento do supervisor Almir de
de abertura será no valor de Cr$ 2.500,00 e o prêmio rápidos. A única preocupação do técnico está nas muitas Almeida para ficar treinando no clube para manter a sua
final do campeonato chegará a Cr$ 50 mil. A largada da oportunidades que vem sendo perdidas, forma.'
primeira bateria no domingo será as l1h30m e a segunda '

I - Assim nós sabemos que eles terão um repouso
e final está marcada para as 13h2Om. I ' • O 'vice-presidente Ivã Drumrnond, do Flamengo, deu' certo e no sábado pela manhã, véspera do jogo, podem

- " por encerrado o caso de Jouber. Recusou-se a responder 'treinar com mais empenho.• A l l a. e 12a. rodada do campeonato paulista de qual9,uer tipo de pergunta, dizendo que este assunto já O motivo real entretanto da antecipação da
viaturas de turismo, da divisão - 3, de 1.200 até 1.600 está' superado e não passou de especulações". concentração é para evitar que os jogadores fiquem
CC e 3.000 CC - divisão 1 - serão disputadas domingo no - Nosso 'time realmente, vinha atuando mal. Mas acordados até tarde nos ensaios de varias escolas de
Autodromo de Interlagos, -com a participação dos nem sempre' a culpa é do técnico. Temos de analisar samba que já estão se preparando para o carnaval.
melhores pílôtes da categoria. Luis Pereira-Bueno, com vários outros fatores e, em nenhum momento cheguei a

'

O amistoso que o time fará no próximo dia 25 em

uma Maverick 5.000 CC e Edson Yóshi_rnkum� e Círq �,pensar na dispensa do ,técnicq. Na�almente estava-Cuiabá contra o Misto foi confirmado hoje. na véspera
Cayres, com carros Opalas - 3.000,CC - sao os lideres da 'preocupado, mas procurei saber o que 'vinha ocorrendo e do amistoso e o regresso ao Rio será no dia imediato 'ao
classe acima de 3.000 CC e os favoritos. as explicações apresentadas no relatório do jogo.

A rodada desse fim de semana será promovida pela Departamento de Futebol foram lógicas. Digo isto com Jailson, que foi operado dos meniscos, deixa hoje o

associação paulista dos volantes de competição e o sinceridade. Hospital e já na próxima semana começará fazer
público vai sentir as ausências do, líder da classe 'até E, continuou: exercícios especiais com peso para evitar que a perna
1.600, Ingo Hoffarnan, que participará da abertura do - Pode ser' que amanhã eu mude de idéia e passe a fique muito atrofiada.

I

O Ministro do Trabalho, Ar
naldo Prieto, autorizou a criação
de uma comissão especial para
tratar "em caráter de urgência",
do problema relacionado' com a

regulamentação do atleta profis
sional e, visando atender a todos
os interesses, pediu a' inclusão de
um representante do Ministério
da Educação e um da Previdên
cia no grupo que se reunirá na

, próxima semana.
-

.' "

.,Trinta e três países j� confirmaram suas presenças em
21 modalidades esportivas, num total de 5.600 atletas,
para a participação nos VII Jogos Pan Americanos, que
serão realizados " pela segunda vez - em São Paulo,
'segundo informou hoje a comissão organizadora.

O major Silvio 'de Magalhães Padilha que 'preside o

comitê .Olímplco Brasileiro e também a comissão
organizadora, disse que tudo está 'previsto para que os

jogos Pan Americanos tenhàm sucesso em São Paulo e

que estão sendo utilizados recursos de tôdas as áreas, do
CND, governo federal, governo do estado, e a prefeitura
de São Paulo, com os quais já conseguiu 6 mil colchões,
2.500 camas beliches, 20 mil lençóis e 20 mil toalhas. '

'Na alimentação, explicou o major, o problema se

agravou um pouco depois, que uma firma especializada
de São Paulo calculou em Cr$ 165,00 o preço da diária
de cada atleta, considerada' muito alta pelos
organizadores. 'Quanto aos locais de competições ainda
faltam as construções de um velodromo, arquibancadas
para as novas modalidades de atletismo e de um stand de
tiro.

•A situação de Tim do Santos. cont�ua 'difícil e

somente uma vitória sobre o São Paulo' poderá
melhorá-la. As apresentações do time no campeonato
paulista não tem convencido a torcida, que passou a'

exigir a dispensa do técnico. Enquanto isso, o

vice-presidente Qayton Bittencourt continua afirmando
que a permanência de Tim independe dos próximo!
resultados. ,.

Diante dà ansiedade do joga
dor profissional em ter sua situa
ção esclarecida e resolvida, o

ministro Arnaldo Prieto pediu'
medida de urgência no caso.

Para isso, o Secretário de Rela
ções do Trabalho, professor Car
los Alberto Chiarelli, estudioso
do assunto reviu todo o plano
an terior e fez algumas observa
ções que serão discutidas pelo
grupo.

Sabendo que o problema é de
solução bastante difícil, tendo
em conta que o jogador de
futebol está enquadrado numa

situação de trabalho, tipicamen
te anormal, o ministro Arnaldo
Prieto pediu a Carlos Alberto'
Chiarelli, para rever o caso e sua

profundidade.

'Professor da cadeira de Direi
to do Trabalh�, com diversas
obras publicadas inclusive por,
revistas especializadas do estran

geiro, Carlos 'Alberto Chiarelli,
já em 1968, discutia o problema
do jogador de futebol, tendo
inclusive escrito artigos sobre o

assunto, para
-

o jornal gaúcho
"Zero Hora".

- Antes de se discutir qual
quer problema sobre a regula
mentação do jogador de futebol,
deve-se estudar os diversos pro
blemas relacionados com sua
carreira. Não basta que se faça
um plano pedindo isso ou aqui
lo. E necessário, antes de tudo,
que se pense na empresa que o

emprega e que, no 'caso, é o

clube. A realidade; entretanto, é
que os clubes, no Brasil, não
possuem a estrutura empresarial
que se tornaria indispensável pa
ra quem trabalha com milhões
de cruzeiros e movimenta mas

sas apaixonadas de torcedores,
além de pôssuír patrimônios de
imenso valor - diz Chiarelli.

Explica Chiarelli que os clu
bes 'brasileiros, em sua quase

, totalidade são estruturações nor
malmente improvisadas; especi
almente os do interior que signi
ficam a maioria absoluta "e fun
cionam como celeiros para os

grandes, formando e deforman
do os jovens".

,..--------------------------.......,--------'-----------_..::...._----___;------,,__-- "----"--

0/ HV JOGO! ABERTOIdo I110ITRAR GXJEm É QUEm
I ..

� .'

no E/PORTE AR1ADOR DE /AnTA CATARinA.
�
"
0\
o
a.

e
a. E nÓl VAmO! conTAR TUDO.

1-

De 19 a 26 de outubro, Criciúma,
recebe o mundo esportivo Catarinense,
na maior festa amadora do estado.

Como em todas as ocasiões

importantes nós também estaremos

presentes e pu bl icaremos

suplementos especiais diários.
Já formamos a equipe de dez

cobrões que,durante a realização
dos Jõgos Abertos, fará a

- !

cobertura total dos acontecimentos,
utilizando nossos serviços
de telex e telefotos.

Assim, todos os dias, você ficará

por dentro,dos recordes que
foram quebrados e sabendo como anda

o esporte de nossas cidades ou

mesmo, se você preferir só a

beleza, poder;'._:j )nhecer o
charme de nossas atletas.

oESTADOPatrocínio exclusivo
GRUPO DIOMfclO FREITAS

XV JOGOS ABERTOS DE SANTA CATARINA
Criciúma, 19 a 26 de Outubro de 1974.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Nem Próspera, nem Dalmo

,:,'!,.',""�:' ...Bozzanõ éstão "

":1 '",":" pr�C!l:upàdo'�:com.problema
"':�"\,' "', ç:riado,'pelQ', '

Figueirense comMoraci
'1 '/-<� "" , r" Gomes OU O

"

.

"I.. '.,' ') ," !,. '},).
. ",'"''

; " Departamento deArbitros
:.')

L. • ",' ".
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.', :.J� .. " : ..
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o'�"'�' u····'bib1.gein.Paramim"sérá"� passadOq�d�eratrema- çã�.'i'�ea�iial�:�ecor�"�'/:-'Nã�)'qUer�'entrarem 'F:zendOqUestãOdeen-
,

.'
,

mesma. coisa, 9P�nã� tíves-' dor do 'Juventus, Naquela responder' à cQJ;lfIaIlça que, muitos detalhes,' pois o cerrar. o assunto arbitra-

: ," ,1., "
' se havido nada. Sou um

, época, eu' trabalhei diVer�
. me,de�osit3r!U!'�"-Na minha 'Prospera não, ,esrá .preo- ge,rrz, Juparet�n, Garcia

'"" ,._
\

i.
'

.\' /,
.

"2
'1\

'""

profissioÍíaf: �Ósc,ieÍíte e.
.

sas vezesi como auxiliar,. Loteria Esportlsa, colo- capado co"! o Departa- lembrou.que a diretotiado
; )" I' "

.
, . séi'de'minÍiasresponsabili- m3s':IBlÍlca éonv;eí:sen:PIJl �'.'qúei �m,tripl�,esó"náo mé/:zto,dfl,Arbitros."'Si!;q:Prósperaestiímesmopreo-

tr 1-p'10'- n"o� ')'·0,g'
'

0"'" 8'
'\.

>

. �d�; Tanto 'faz e� apitar -.
'; "ele.. .: 'l':' (; - .; 'r:' ,

r '< .'
. 'mostro .o cartão.porque es-.

; Figu�r.ense estdpreocupa- 'cupada é eom o tim'que,
" /

,' .I'
'

un1jOk.� do FigueueíIse'I!O-' \:: Nova coriSiiltá ao dele-
i tá no ..;carro. vái vencer�' do, eocha que,qMórapt �s-

.

domingo enfrenta o Fi-

l. J' /
; dto' juhã\pela'�, à 'respon- 'gado"wi,.FCF, novo pedido "

jogo . aque�e que.' souber ,t4, fijudimdo 9A,vaí, não é gueirense:, _' ,

'.( ,:' ,'. ,,' ,I sabílídadé' � á' tnesmà;. poiS. "lio ;��órter para queJesse, 'flproveitát'írtethor as ,opor� problema nosso; mas, sim - Nós do Próspera esta-
I ,

I'

",' .

" \: as' 'régiaS' ,náó. 'mudafu: e, "o que ele, lhe' dÍsserà:"e a: : tonidàde� q�c Surgirem lI:ti;. dós seus dirigentes" ,mos interessados é com

-";:
/' I,

',' ,

;.'. i,�. ,,:",- ':' . riem O ÍlUmeto de'jpgado.. : tranquilidade pa(a�_,o,últi-" 'nJtecápartida. ','" J., :',' :Jupar,emn Garcia=acha nosso time que, mais uma

Cauteloso em suas de-, gueirense, em Cricíúma, xar. Prune!l'0 eu aplta'r,:pa-. .
'res. ", ,

"

",

,

'

'mo detaOie� .' I
,� ',' .'.;. : ...._;; : ,,,

. ," .. •

que, 'ine,w1z0 sem conheçer véz' jogará. incompleto, ,

clarações, pedindo Inelusi- Q,que não esconde Boz- � -depoís en,�ão, � X.osse o , Arrumando muito,' 0$ ',- 'F�çº qu�tãO . de ré.:'
'

'"
.

)Ariúrit li ndo n��amente' . Dalmo Bozzano, o árbitro pois o zagueiro Deomar,
ve opiniões de Gilberto' zano, foi a surpresa á,o'ler caso, falarem. Não consí- �beios que lhe caímh' so-' !pe�h:;que;e�ólpnuito tran-. 'os: cabelos, eittt�u rapída-. esca;ladó para apitar "do- por exemplo, ainda não

Nahas por ser.maís expe- os jornais de ontem onde der� q\i� 'houve' precipi� .bre os'ólhós, Dalmo.Boz-, quilo � 'até- ignotaD.do o menteem campo, pois"Seu mingo) em Criciúfna, (j tem c.ondiçõesdejOgo, e
riente, Dàlmo Bozzano es-' era criticado ,�t�s mesmo .

tação 'e�'�im infeliCidade de .'� ��((.!áz.�. quéstão .'q:ii� �o' ; .que já ,�Pi).��� pom�- tinte" está'va :perdendo � na 'Próspera,âevé' dceiidr e até bstaria de lembrár tam-

tava tranquilo na noite de de fuiCiar o, seu tÍ1lbalho. Lauro'Búrlgo em me criti- �pó{ter. l� I,l,�matéria, g_o vou entrar em campo prgneirã bola 'que recebeu, .

elQgiar a escolha do Depar" b'ém, que a Próspera é a

ontem quando' fazia exer- Com expe,riência, em deci�
.

tar.' (A,'érítica' de B�rigo
.

pois,:não",quenli' cÓ�plica:' "'lÍ�naS'���"umapreOcupa- 'atrrou forlp. na trave:," \'
famitnto de 'Árbitros: "

.'

Útouca" doFigueirense·em
elcios físicos no Ginásio sOes,·póis.àpitou 4'delas fpi,dirigida'a'Mora:ciGo-' ,çãO'iO�i�gtié�Dep�is::,' "

'

", �;� Afinal,'M6ráCi Go- campeonato estàdual A

Ivo Silveira junto. com ou- no' tampeona�� da �rln.l!!i., ,�e�:" m�,.,' üid4e�eí1� ,de nova' éonsulta 'a GillJer- "�" .c",',�tlP,"ar·êtan'�iz. {)�é : prolbl�f!Íà "�' '., niM éstá implarilai{dôumá, nossa' torcidà deve se dar
.

trós árbitros.
'

.
. lfl Divisão, D.alm� Bozz�o atin� � BÓ�z�0.!ti, :'� ,,' ..

::' to Naha�"ê"a fim' d�leg:kIo, �,'"\ ,poUtied ,Ide renovação n(J c anta dis�o 'e comparecer

Apesar de ser a '�a pri- . �oíthe!=e «Iue como Pro� .

,Bastante ��o, pOIS de- dá FCl", Boziàito sÓ'achou' ,c: ;;'c��,'M6:FàcLe' jdo Figueiteris�" ('

"

seu' }iep�ttam�t�, 4,' ;es� domüfgó no Márip Balsini,

meira partida no campéo- 'flSsiónàI, ,respeita' inteira-
'

pt>is-d.afísi�� està�â-jógart;"';' J :�traiih.?, � détaIh�:'�s, .".'.� \, , "

"

i. <
" ;.'�. I

'

,
,;. (posta pará i�so tudo déve' p6�s ê"bom ela não esque-

nato. pois no estadual pas- mente as opiniões dos diri� 'd9 ,de jioíitâ d�' l�ça.�'
..

declaràçõe� de �,,(êiBú�-( :'..Ás tkcllUoftíeá, de'Lau- '. ,cóm Certa _ironi4. por lupa-: ser:' dàdà· domingo, > ,p'elo per"ljI,J.'e (j .'seu clube pode
sado apenas trabalhava co- gentes do ,Fi�eken�," " 'pelá�, �os juí�es, ,do i,JJ�-,' go. \. ::.' � ''_';' ,: ,,:�. ::'�::� ,;}.;,/ ' i:ó:Uúrjgo e 'Pérfuindo' Vie-'

.

.retan .Gàrcfa"presidente'dó: .P"ópr,;ô <Qozzanó; qzff! )i-',. '�e .' �làSsijit:af' por arreca

mo lJandeka,' DatIDo Boz- ,'.':" Em. prit'neiro'.ltigar . !Hor,:cont� os;:da capttál, . ",:�i;<2�p:*éri�t$:'(qb-,��, .�'���.;���icâdà�',.��t?��P�<�,. ,J:rÓ�Pl!�:, .' ,.,," '.' '",,::), ::� ,,: : '?��, ÇJbriçação del!pit�� dação..t:0[ isso preCiSámos
zano (21 ano�) estava trilJi� qu�ro deiXar b�nij�:cl�? ,J;)alnu_J BQzz�o, féZ� ques<. '. num 'J��al ,e!e,,��:q�e:�o .... ;: {0)1orrtaz� {/.e, fi7o"f!nopolls:;,. ,,:).,D� ZnlCI_e,JUpare�an �o; ;\be,11'}""pa�a, cO'!feqr por cz�:;, todo apolO \

dos' torcedores

quilo e afmilou que as de- que respe;to a opinião dp" tão 'de explicar um 'deta- 'fui!'cp��':e,il9��d�9m�, y,\'!ç'�',�;X,\ . '':''.'�;>: I"; ", '�' querjiz faz� _nenhUm, ,'CO- "ma. Além(do máis,'éle 'c!�-; ,de Cfjciúma! pqrq qUe o

ofclarações contra a sua_pes- treinador Lau,ro B6rigo. @te. <

:,' ,! , :s' ,., critica. Confesso ,qtie,,�un-
.. (afrt_b(js,"',$4o c01i,trários, ao .; tne'!-t�rio 'soqre <? ,assu,nto·· -fé, jÚstificar�, cpnjiança Prospera tenha chance. de

soa;- em nada influirão na Realmente fiquei su!preso .. :"" Estou' tranquilo, até' Ca falej 'peSsoaltnente,coQt .. cnié;(i;t4o�J)�1)(ií:t?irhehto� � depois, ãchandogtaçjz ',:depositada· riir süa péssqa Pensar em classificação. pa-
sua arbitragem de domin- quà!ldo li os jOpláis. Só, demais,'e jsto qu� ,à�onte- Lauro B6rigo, ape� :de, ;4e,Ãfbitros" pat:a:ini:liéàçqo: .détoda a l::or:zfitSão; diSSE! O 'pelo De'parramento de At� ri.a fase ·final do Icamp'eo-
go, .no jogo Próspe� e Fi� achõ que eles de\liam dei- . ceu em nada afetará 'lia ai- c<mheçê-1o d�s'c;le 'o � anO', p,e :julz:e$)lot:tim,!ê,c�1Jid.as ,sé�lnte:'" . 'v" bifros. ." ,

.,

nato.:)
" .

- '., I:," r:,,: :,'
,o" ••

':":,)
.' � �.� •• ,'��:_ ��.':,': (' :,;,":",':./: .:,:�,:,��/.'�:�.:.,.:,.
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FIGUEIRENsE]:
.....

•••.
• j:' :;.' r·,

.' f .

\' ,

\
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O Figueirense :realizou on,tem à tarde
um coletivo cujo rendimento agradou o

treinador, mas existe ,Úm probl�ma ,para.
Lauro Búrigo defmir a equipe para,do-
mingo. •. '. .'

Jaci ainda não está recuperado da

pancada recebida 1t� perna dire�ta duran
te a' pa rtida contra o ,Marcíl�o Dias. 'O

jogador se" encontra em recuperaÇão. em
bora ontem tenha treinàd9 ,30 n,rinutos.
Somente h·oje. vai ser definida & sila situa-
,ção. _ '.' .. ,

" �" "

.

Os trabalhos de ontém foram divididos·
em três fases de 30 minutos. Primeira
mente os titulares t�ina,rani'com time ju
venil dirigido por Gercino. Marcos foi des
locado para a ponta·de-Jança ao lad'o de
Luiz Everton, 'entrando Caco,na ponta di- !

. >

·reita. No coletivo de quarta-fei\a Caco ha-
.

'.'1_·,__IIÍIIIII _

. via atuado pelo meio com Evertón;'rtlas .

ontem foi de,slàcado para a direita, fican- ')

do claro que Lauro Búrigo não gostou do
rendimento do jogador naquela posição. '.

Os juvenis comearam correndo muito,
.

Com jógadores de- bom nível técnico e Enquanto Iberê Ro s a fazia o aqueci-
.

chegaram inclusive"no início, a confu�dir
. mer:zto que pre�edei os coletivos; '.iaúro ,

o meio-campo titular.' Depo�s; com um Búrigo sento4_-se num banquinho na f!;tte

padrão técbico superior o time de Lauro mi do gramado. Quando ô repórter a de
Búrigo passou a dominar a partida e che:" se dirigiu, o treinador derYlOnstrando estar

gar inclusive com facilidade ao gol adver- irritado logo indago u:
sário e conseguir os gols que o'treitÍador,.. ."Que conversa é essa de v.ocês dizerem

e
.

. nue eu sou cQntra á indicnr.ão do juiz Dal-qu ,na. ,"', \
'li ....

Nos 30 minutos seguintes de' treino os mo Bozzano para dirigir a partida de, do-
titulares atuaram contra os reserVas, para mingo? Não foi nada disso, eu afirmei
na terceira etapa o time de Moenda voltar que sou contra o critério· adotado pelo
ajogar novamente contra os juvenis. . Departamento de ,Árbitros, colocando um

AMISTOSO . .t. juiz, desconhecido pata uma partida çle ta-,
,

Com .gols de Britinho e Jorge Luiz o ma,nha importância, inclusive fazendo '

Figueirense venceu na noite de quarta- parte do teste da Loteria E,sportipá". .

,

feira o União de Timb6, em partida reali- ' O repórter ponderou' com o técnico

zada naquela cidade, com a rendá soman- afirmand o que era just�ente este o tex

do oito mil cruzeiros.
.

to da matéria do dia anterior. Lauro Búri-

Com éxceção de Da Costa, o timê foi go'ajeitou o cabelo e �ada vez mdis irrita
escalado COm O's, jogadores considerados do respondeu: �estií cerü), mas também

reselvas e inclusive com a inclusão de àI-
.

não era preciSo urn.iz manchete daq",:ele ta

guns juverus. SEgundo Jailson o juiz da manho",.', / ,I)
•

,

partida deixou de marcar nada menos do Preocupado com as jsuas declarações'
que quatro pênàltis a favor do Figueiren- aos jamais e com as reperCll-ssões de sua

se. Anota diferente da partida foi a atitu-' entrev(stq, Lauro Búrigo disse ter encon

de tornflda pelo árbitro no irttelValo do trado a maneira mais fácil tj.e colocar 1i1n

jogo. Ele levou o plantei para um laâo do
.

ponto final na atual situação; "está (ódo

gramado t;: passou a'orientar o time. Era o ,mundo querendo pegar no meu pé. Pois

juiz; o treinador e o dono do jogo. então de hoje em diante não vou dar maiS

JUVENIS '.' entrevistas. Só assim vou trabalhar em

Desde que foi contratado pelo Figuei-. pdz".
rense, o treinador Gercino vem trabalhan-

"-.:"
. ')

laci treinou
30 minuto's mas

,
•

--
.

°c'

e proqlema.
Quem'entra:
no seu lugar,

·em Criciúma?-'

....... "

do díari!U1lente cOm :9, plantel'juveriil,
.

com .trejnos físicQS e, 'táticos. Ainda onr
tem d,úránte o cófetiVó que fizéram con�

',tia os titulares, a equipe demonstrou ter

jogadores de ]?om nível t�éiúco e um ex:
relente ataque.

.

ESCaLINHA' ".

Afonso' continua entusiasmado' com a

garotada da escolinlia do Figueirense. Dis
,se que a equipe composta de 60 garotqs
vem treinando diariamente e ainda ontem

fizeram, um treinamento em ci��to com .

:as tunrias A e B. .;
.

.

,Hoje Afonso déu folga .a9 plantel mas:
, amanhã e domingo ele vài levar os garotos
para ó '.'Recanto dos çornetas", na Pàlho
ça. para recre,�ão.• '" "

'
.

. 1.'
.

, Burigo) óãO dá' , ,

mais entrevistas,

"

,

'".Jf.';

. : ' ;'Adào' 'dêfin��'
.... • "":':, .' ,'. • ,

< ,

�"" J��.

/.' 'l"''-''f,'

""',
..:.,'

.. ,.

;,

:J?alméiras::ap6s .c:'

'.
I

;'�i' ... ',
.;;; y

•

",

\. _:
'.

.; .. ";, ;��!��������" it��·�;.�j"?;; ,

"J ,;:' o PMmeiraS êJiC�p:á sei(s tI't)ht�eÍliÓs',
", 'da semana cOm uni coletivo' ,

I, apronto hoje a: tarjle"no estátflo '

'

I AMrbal Ramo� diLSilva;' I'

,

"

,:D'epois de'sté trémó 'C', '

o técniCo Adão vai defilÍir o time qu�
, .

jog.á dõi1íiÍlgo '_ :
�

. " " "',

:' no Ad9Ifo"'IÇQnder contra b Aval _

.

t
.

,

"

'

A vitória na primeira .

'

"

. rodadasobre o Próspera, em BJumenaü;
deixou os jogadores bastante motivadOs: .

d, mesmo acqntéc�n;do 'com .

.

0S dirigentés,. que .,,'

conseguiràm a coptratação'
de algunneforços..·; ,

Britinho, que fugiu !lo'estádio domi1.lgo _

-

'

'por não ter sido escalado :
-

,",
·

. para'jogar contra p ,Próspen,' ;.

,;'teve séú passe:coloeado à/venda,
. por 10 qill cruzeiros. ,

.),
Lírio, .TonIDho, 'Sado, Gildo, ' .

· Luis Lopes'e Cristóvão, os nOvos,
contratados,'jâ .foram integr,3dos

·

'/ ao plantel ,do Palmeiras.' •. ' .

, )'io coletivo,de,hoje
, '! Luis Lopes e Cristóvão, ' )

,

os dois últimos a chegarem em Blumenau,
serão testadós por Adão. .','

,

" OTIMISMO, .

"
,.
A vitóna sobre J) Próspera e a .

contratação ddsTef�os.solicitadÓS .
"

, à drretorla,.. ", , .

deixaram o treinador. :-
_

,',,1 .I�
.'

Adão Iiastante otimista e'cow a·1" ','),'
�-....

.

. êO,nfi.at;lça d��quel vai .

_.: :, �' ",:'. ..
conse�it um l!om nlsultado "

"

dommgo, apesar de o jogo .

<

.ser na capiW .diante dO,Avài:.
"Será'lJpenasmais :'.

.

.

• ll;�a.expe!ÍêIÍCia, .

.

\:
.

ii,
nem tão diflCil"pOls rUJebol a,gente
<l;ecide mesmo e ,dentro do campo.

,

.

seja qual'fo� o lldversário1'.
,

)

; CJuquhlha já.
pode jogar p�lo.

�

, '.

Carlos Renaux
"

':, -.._

Na tarde de ontem, Arno Giach�,
.1

"

presidente do Carlos Rénaux, .

'estava bastante c,ontente e realmente.
. tinha motivos pata isso. .

,,' Acontece que; quandoioi' .

"

confinnada a participação de seu· clu!>e
.

,

. .,', ' .
'. no estaduaJi .

.

-'
"

uma das próvidênéiás da diretoria, foi tentar armar 'um
bom· time 'de futebOl

e';:' primeiro nome da lista fói �uqúinh)l.
Na semana 'que anteçedeu ao jogo contra o Avai,

.
em' que o Carlos

.

Renaux foi derrotado por 3 à O,
Juquinha treinoú no time titulai,

· na e!!perança que sua situação' fosse
·

regularizadajuitto � FCF" '

o que acabou não ,acontecendo:
1'Se tivéssemos o Juquinha naquele

jogo, teríamos ; .'
"

'

con�ido:pelo menos o
.empate' ,disse Arno:Gracher.
Somente ontem seu·contrato

foi regí.s'�ado na FCF jÚÍlto com
o de Portela,. "

'

deixando o presidente be.m'otiini�' .

·

para o jogo'C'on� o Maicílio Dias:
"Já jogaritos_duas vezes c,QntÍa ele. '

,. , e nao ,perdemos.: ' •
.

.

Na I?riniei,ta ganhamos em�rusque'
.

.

por 3 a 1 e na segunda' .

,

empatamos em 1 a 1 ,e� ltaja!; ..

Cómo>q Carlos ReÍlaux, por incrível que pareça, .

.' joga melhor fora do'que,em' casa,
.

acredito' na vitória douvngo e vou até arriséat
,

. um (>alpite. Vamos ganhar de 2'aI..
_

.

DepoIS de comentar com Nilo Ebr�si,:_'
, diretor deJutebol, que· "

o gramado do seu estádio é bem suPerior
,

ao Adolfo Konder, .. ,

aftrmou que é bem capaz'4e melhorar
'.

I> bicho jlm caso de vitória ,

'
'

.pua entusiasmar mais a equipe, .

emboll! es.teja O Carlos Renaux em regime de economia.

,
'

)

··AVAl
, .�� ,

'.

Na frenté de l'iahas, Batista 'desmentiu
.

- _",
•

I .'

_'
...

', ': 'ç, ..

'7�-

.. �

João Batista ,;

.
:\confir.l�á :' lI'

d�clat�ç'ões" :.". "

:1' :',,...' .

-

_" , �

.' )oão aatlsta, tre�ádor do' 'Próspera, .

'que já não fora muito feliz dotningo em

,Blumenau, 'quatido sua equipe perdeu- de
,

'2 a,l,par�'o Paltneir-as;, começou a semana

"

i ' .declarando que "tive vontade de dar, um
,'soco

. e� Gilberto' Nàhas" (Gilberto api-
,tou Palmeiras'x próspeqr). ."!. '.

.

." FeÚ:z;rhenfe :João 'Batista fic'oli só mi
"

�ón.tade, pois o '4rb,ilfo não: gostou: n'ada' "

" .
,

.' dás 'êlec�arações' do 't:écnicó; 'e .andou 'na ,

"

'; :" Nãb suporto fofoca de esPécie alguma. Não faço intriga
:'éolícia,registrando'queixa.,,';' .

"""" .,
I na casa de ninguém'e não tolero que façam)1a minha. Comigo

.

, ,,' ( . �não tem meio termo, e 8e) for preciso brigar eu brigo. Se
,. Quarta-(eirà' a ,tarde,' porêIll, O's :dois.. .

algUém quisllI 'aparecer, que suba o morro da cruz.' ,

estiver� no Adolfo Konder qÜllI].qO Joãó.· .

o desabafo e a indignação do treinador Zezé, áconteçeram
.

Batjsta, Intimado,por Nahas a confinnar ao tomai: conheci:inento através' dos jornais, do, interesse de

:�. dtcla,raçõeos.· prest,a,das .no "dia'''!irltériqr ':Jorge :Ferreirà nQs jogá�ores Vilela e Rogério, sem que ele ao

'.·menos fosse consultado... '
.

,

..
".

' ... :
,d,esÍnenti'u-as, garaiüirldo, ao �bitro' qlie..

.

,'; 'Ze�é voltou a se �an]festar na tarde de ontem, af'rrrnando

não tinha falado nada.-J1las entre.vistas que, que hão tém jogadores disponíveis no Avai e ficou bastante

'"deu". a,· emissor.·as" .. de.· ra.'diô e televl'sao- de
,.

irritado .dojr;lteresse, do Marcílio Dias nos seus jogaderes. .

, •

.

� Se réalmen-te' qúisereni levar os jogadores, que falem

'Florian6polis Joíio' Batistarepetiu ames_' '

.. com eles e· o presidente do clube e não façam esta fofoca
.

ma çqisa,· desmeiliipd,Q sempre as declara-
' toda; o interessante é que ,sou o últimQ a saber e em vez de

" falarem comigo prinleiro,. poiS só· eu posso· ·liberar 'os
çÕ.es publicadas..

'

"jogadores, falam c0!l1 0& atletas.: Está errado e. eu não faço
• De, volta a C�cilíma o treinadot do isso com ninguéní; pois considero falta de ética profissional.
p'

.

"d da' Depois de terminar de fazer a barba dentro do vestiário,
.,rospera procurou o correspon ente e

.

'Zezé continuou,. atendendo os repórteres e voltou a insistir no
,ESTADO pará pedir que sua situção fosse probl,emá dos jogàdpres que .joram "conversados" para

"aliviada".'
,

.deÍf{arem'() Avai. Acha o treinador que seu trabalho pode ser
·

. "Eu nã.Q .disse· 'qu.e tiVe :vontade :4
.. ,e

' prejudicado, devido ao clima que se cria:
. '

'-;-: Novamente .repito .que não ,súporto fofocas, podem'
.' en.trar· em campo' e dar um so�()" � escrever isso nos jórn;}is. Não fale! que.ia dispensar ninguém e

.' G,ilberto. Dj,sse que a atuaçã b do' Gilber- não :tolero que venham aqui conversar com meus jogadores. A
·

.
. única ressalva que faço é para o caso de Hercílio, que eu

..

to havia sido prejudicial a� nosSo. �i1ne e ,'. :mesmo intetfeti pO,seu empréstÍjno... .

'

' ,

� �ue �elt:,:merecia léva'r úm soco",
.

O i'qUi:!," Em s.eguida, mais cabno, Zezé_ofereceu um cafezinho para
: iflfinal, não muda em nada as deélarações

.

os repórteres, fez algumas anotações e começou a elaborar a

, 'dé João Batista. ' ." '.":.' p.ro��ação da próxima sem��a; " .'

, b TREINO, .

'J ' ',.' 'i, (

,.

, Lpnge d� tod� a cónfusão, criada por
\ ,Ísmael .assin�ú por 4 meses

cauSa de suas :declár.ações, João. Batista'·, �'A situaão de'Rkardo poderá lser ;esoMda satisfatoria-'
: ótientou' física

-

e �d6is toques ónt�,m à .

mente ainda 'hoje, haja visto o interesse do Guarani no seu
. 'tafde no estád,io Mário Balsini, em Criciú- ,'. empréstjmo.

.

,

�a� "com tr�balho!!, çspeci!Íis para o.� gOleht' ,;qr'tein b Ava(. recebeu uma comunicaão da CBD, que
. ros, '. .

_' .

., desejava saber se hdvia.,intf;lresse do clube em. Ricardo como

.

,'_ �. provável qu'e o g9léiro WiÍson J' Q �Ie ," tlfTuidor. O Aval ficou satisfeito em receber ,a comunicação e

.
.0-

': respondeu que sim, desde que ele 'não cumpra estágio e que
'd�rItingo, dilUlte do :Figueirense; 'pois suá , esteja liberádo pela CBD copz\condições de disputar o cam-

,documentação foi regularizada junto à .

p�onato estadual:· ,

"
.

,

:Federação., '"
"

' "

) Enquanto asituaçãode Ri,c'ardo não é resolvida, Zeié
,

. O casO do zagueiro Deomai: 1!ã6 é o· informava nd tarde de ontém que Ismael havi!l assinado por 4
, ". ;�eses e que considera 'o. jogador dentro' dos planos para o

meSmo, já que a 'ruretoria do Fr6sperá não , estadual.
.

.

,
' . I.',

'

conseguiu inscievê-Io regularmente e' del- .. TREINO
" .

"

xá�lo em condições de jogo para doniingo. .

.

,A novidade nos tiabaihos de ontem foi o retomo de Louri-

'O coletivo que João Batista 'vai oden- vai aos treinamentos, completamente recuperado e em'condi-

tar � hoje à 'tarde servirá, apenàs para
ões de jogar':'contra o Palmeiras. Páulo Garça e Orivaldo

'continuam entregues ao departamento inédico e foram os

c'onfirmar O time para domingo, o mt;lsme únicos ausentes nos trabalhos.
'.

,

que�p'erdeu em Bl�ménau, com a,possível. Pela manhã Zezé e Paulo Alcione comandaram teste de

inclusão de Wilsoii no' gol, em substitui- avaliaão f(sica e 10 piques de 200 metros. Na parte,qa tarde,

ção ao' juvenil Zé�· Lu.t�. A concentração� sem João Carlos que fo.i a Porto Alegre por motivo de doena
I ,

começará amanhã,,�,s :20"noras, n,o Márfo
- na fam,flia, Zezé orientou apenas maratona' na avenida. Hoje

. ele fará: o coletivo-apron to.
Balsini, depois de Um trejhamento recrea-
tivo à tarde.

.

. �.
.

. '
.

.� .;

,

""

,',' 'teze lzà_o-gostou
� daidéià ,déperder,

"

\

· "RogénLl ê ,Vilela'
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4 mil mulheres �dti��aô)'
;"_

",- -,
.. '."-.

'em duzentas empresàs
na região' carbonífera

I
. ,

, A carência de mão-de-obra na

região carbonífera obrigou,
muitas empresas a' 'optat pelá:

,

utilização da mulher nos

serviços de operário. '4 mil
operárias já se encontram

em franca atividade.

, ,

Trib�nal de Justiça
\..

DIRET.oRIÂ. DE DOCUMENTAÇÃ.o E PUBLlCAÇ9ES

'DECISÕES DA CÂMARA CRIMINAL em 10:09;14.,
. ,

.

J
APELAÇ9ES CRIMINAIS.

I

No.) 12.826 - PALH.oÇ� - Aptes. a Justiça, por seu

Promotor e Ari João de Freitas. Apdo.. Roberto Tonon. Rei.
Desa. Thereza Tang - "Deram provimento, para absolver Ari
.fuão de Freitas e anular parcialmente o processo em relação a

Roberto'ronon. Unânin1e".
'

No. 12.673 � TR.oMBUD.o CENTRAL - A:pte. a Jusqça,
por seu Promotor. Apdo. José Ari Gomes Camargo. Rei. Des.
Ary' Pereira .oliveira - "Deram provimento, para cassar o

despacho recoBido, dahdo-s� prosseguimento ao processo.
Unânime". Acórdão publicado na sessão. J .

No. 12.809 - ANITA GÀlUBALDI - Apte. João Pedro
Varela Rates. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des.
'Marcílio MedeirOs - "Rejeitada por maioria de votos a

prelimmar do não cOnhecin:teilto, deram provimento pãrcial
.ao recurso, unanimemerte, para reduzir a \pena a 1 ano de
reélúsão". . .' .

�

No. 12.779'- FL.oRIANÓPoLIS .:_ Apte_ Jo,stSRodrigues
Luciano., A�a.. a Justiça, por seu Proplotor. Rel. Des. João
de Borba -

'

Negaram 'provtmento. Unanime".
No .. 12.821 -·SANTA m€ÍLIA - A,pte. a Justiça, por

,
seu· Promotor. Ap(los. Emilio Góes _de Lima, Aparício MeUo
de Lima, Lauro MeUo de Lima e ViValdino MeUo de Lima.

.

ReI. Des. May Fatio - "Deram provimento, para anular o
julg�ento, determinando que a novo sejam os réus
submetidos. Unânime". '

No. 12.853 :;-. ARARANGUÁ - Apte. Leonilza dos
Santos. Apda. a Justiça, por, seu Promotor. ReI. Des. May
FiUlO � "Negaram provimento. Unânime". .

'

\ No. 12.823 - JARACUÂ D.o SUL - Apte. Pedro Luy. '

Apda. a J�stiça" por seu Promotor. ReI. Pesa. Thereza Tang
- "Não conheceram dlj) recUrso. Unânime". I

No. 12.843 - SÃ.o JOSÉ -' :Ã.pte� Adelmo Deschamps.
Apda; a Justiça, por seu Promotor. Rei. Desa. Thereza Tang
� '1Decretaram a ,extição da punibilidade pela prescrição,
Unânime".'

'

.,

,
RECURS.o CRIMINAL

No. MOI' - C�ECÓ - Recte. o Dr. Jui?; dé ph;eito,
ex-officio. �cdos. Gervásio de Ramos e outros. Rei. Des.
MarcIlio Medeiros - "Conheceram do' recurso parcialmente
para negar-Ute provimento. Unânime".

/

i
DECISÕES.D.o TRIBUNAL PLEN.o em 1-.1.09.74.

HABEAS-CORPUS
No.' 5:139 - RIO 0.0 SUL - lmpte. e Pacte. Manoel

Sampaio Alves da Silva. ReI. �es. Ary Pereira .oliveira -

"Concederam a ordem, sem prejuízo do prosseguimento do

processo, encaminhando-se cópia do al.lórdão ao Exmo. Sr.
Des. Corregedor Gernl da Justis:a. Unânime". .- .

. \ No: 5.164 - SANTA CECILIA - Impte. Dr. Ulisses Silvió
Gelbert. Pacte. André Ponce. Rei. Des. ÁIy. Pereira .oliveir.. -

'

"Não conhec�ram do pedido, por ,lião ser caso
/ de '

habeas'<:orpus:Unânime".

APELAÇA.o CÍVEL (MANDÁD.o DE SEGURA:NÇA)

No. 1.136 - ITAJAÍ - Autos .remetidos: Pelo JUÍzo de

Direito da Comarca. Aptes. Itasul, Indústria e Comércio de

Pescados Ltda. Apdo. Wilson Reblin - Chefe do Centro de,
Saúde de Itajaí. Rél. Des. Nelson,Konrad - "AcoUteram a

preliminar da douta Proçuradoria Geral do Estado de não/se
conhecer do recurso, por falta de obJeto. Maioria de votos":
'Vencidos os Des. Alves Pedrosa, Ary Pereira .oliveira e

Eduardo Luz. ,

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

'Jj5ih�1.is a

IV'Eh�6rit�o da classe
hoje .lã noite em Itajaí

OPORTUNIDADE
, I

EMPRESA·D:E CONST,RUÇÃO CIVI L ADMITE COMPRADOR DE
MATERIA� E CHEFE DE ALMOXARIFADO. AMBOS COM

, EXPERIENCIA E REFERENCIAS. '

I

Tratar à_rua Arcipreste·'Paivaí 11, no h,orário comerciai', com o Eng.
Celito ,Coelho.

,

"o ,..•. ..,
",','

�., .

,
.. ;�,

't

,-'

"
'/

.

'
.

.
\.

..

Usina .denuneía a venda
.'

,.

�\.- '·,,,1 • ;'-
•

deleite cru na região Sul

pelos peeuarístàs

,Câmará elogia atuação"
.

1 _' ','

de ,O E�tADO em :Ifâj-a�í

Tubarão(Sucursal) _

- o diretor da Lactubasa
(Lacticínios Tubaronenses S/A), Sr. Manoel Nunes,
denunciou ontem a venda irregular de leite cru em- ,

Tubarão pelos próprios produtores, "que se negam- a
abastecer a usina de pasteurização pelos preços tabelados
pela Sunab";

.,

Afirmou que a venda do leite cru atinge a mais de '

30% do seu cemércío e a 50% nos demais municípios.
sulinos. .Explícou que "é por isso que a Lactubasa não
atende satisfatoriamente a tóda a região, como dizem,
pois a venda de leite cru é considerável e a matéria-prima
a usíríaé escassa".

.

'

,

Segundo o Sr. Manoel Nunes, o órgão de fiscalização
tem conhecimento do problema mas ainda não tomou
providências no sentido de impedir que o produto cru
continue sendo vendido à popiilaça o, constituindo-se
num perigo à sua saúde." .,

- O leite cru não é vendido -abertamente nas ruas,
mas os produtores comercializam-no em locais que
posso, inclusive, citar um por um, pois há muito tempo
9.ue

. tornei conhecimento e soliciteí prOVidências ao

o!gão responsável, acentuou ó Sr., Manoe Nunes.
Afirmo\i o diretor da Lactubasa que sua empresa tem

apacidade para produzir diariamente até 20 mil littos,
embora, atualmente; não chegue a comercializar qllatro
mil, em decorrência da decisão de grande número de
produtores de. não mais vender o,produto à usina pela

. tabela da Sunab. ,. I' L'

,
A respeito do interesse demonstrado por. um grupo de

empresários péla implantação de uma ,usina deleite em

Criciúma, o Sr. Manoel Nunes disse/que "i�to é apenas
uma quest;'ío de bairrismo, pois a empFesa de Tul)arão
po deria, perfeitamente, atender a todo o ,mercado·
consunúdor do sul dó Estado". '.. ., .

,- Obedecemos rigoro�amente ii tabela da S�nab e <>
nosso preço é igual p.ara to49s ·os mqnicípio,s.; .sem ser

, cobraáa a taxa'extrarefeFente ao transporte do produto.
'Se nos derém eampo livre para trabãlhar, garantimos
leite pasteurizado 'para Jodo o �ul de Santa Catarina ao

preço de Cr$ 1,35 o litro para õ revendedor, fri�ou o

titular da Lactubasa. :l�.'·

.',

ltajaí(Sucursal) -' A Câmara· MUtÜéipal de: ltajl\í;� ': '

aprovou em sua última sessão: a proposição apies�n,tada "

pelo vereador Nestor dos Santos, do MDB, sugenndo a,
inclusão na a�a dos trabalhos légisLatiyos �e ,!llTI v_oto de ..

,

aplauso ao Jornal O. ESTADO "pela' dlvulgaçao . dos'
,

trabalhos deste Poder através. de suas edições diárias.". �""."
Também" o vereador, Vi\ldemar Sandri, da Arena, y "p ,

pronunciou-se a respeito, destacali,4ó, "l,l cobel tura que o",
,

!,'

Jornal realiza às reuniões da Câmará; ng se'ntido de levar
'

ao conhecimento do povo os debates-,àq,iii real_izados qu.é.:':
visam o desenvolvimento eéonôroic0,-soôial da ,cidade?':�: ... , .�

,

Acrescentou o vereadpr que' "� unpHúttação d;úS:ucu:rsal'-> ..,
de Q ESTADO em· hajaí veio iltetidei:;,ij:���

� .

dl!:' {
pOI?�l�lão, qwe vê neste jorn�:",oi:J�w'J�\Y��?· aa 'L,.;

regtao -. .�. .

:�W;:0;�1..;�;f� .

O Diretor, Superintendente da APLUB, Amaury Soares Silveira,
acompánhado dos demais Supervisores e Gerentes que -

.' (
. \ .

'

participa�am do I Seminário Básico de Supervisão, foram
recebidos na tarde de 11/09/74 pelp Sr. Governador do

Estado Dr. Colqmbo Ma�hado Salles.
Na visita de cortesia o Senhor Superintendente e,

,

o Dr. Odson Cardoso Supervisor loéal colocaram a APlUB
.

"

I a disposição do Governo Catarinense.
,

A v'lsita desenvolveu-se j'lum clima de amizade'
•

I' .' � �

e cordialidade, ficando desta forma consolidado-os,laçÇls de
amizade entre a APLUB e o Governo Catarinénse.
I· .

'
..

';"'.'

C,olomb'o recebe, diretor:)if:�:
e supervisores'da Apl�b'�"

. Itajar (Sucursal). - Com cerca· apresentação do Çoral da, Uni
de cem participantes inscritos, a, versidade Fedéral: de Santa Cata- .

CAsa do Jornalísta, juntamente rína, bem, como uma homena
com os sindicatos dos Jornalis- g�m ao Prefeito Frederico Ólín-.:
tas Profissionais de santa Catari- dío de Souza, de Itajaí.

.

na! e dos'Radi!iljstàs,. instalá às . TEMÁRIO .. "

20h30m de,hojé;·em Itajaí, o IV 'A elaboração de umtemário, '

Encontro dos Jomalistas de,San- considerada à principal inovação
ta Catai 'l�. A sessão solene de do IV Encontro dos Jornalistas
ínstalaç J, que contará com a

.

de Santa.Catarina, permitírá aos
'

.. presença do Oovernador-Colom- participantes .Q debate ele temas
"bo Salles, secretários de Estado específicos .relacíonados a pro
e autoridades locais, será.realiza- fissão do jomalista. Segundoa .

da nos salões da Sociedade Gua-, comissão organizadora, somente
'rany. Na oportunidade; os' pro- serão debatidos problemas rela
fissionais catarinenses prestarão cionados com os séguilltes· te
uma homenagem ao Chefe do mas: (

Executivo, seguindo-se um co-: Sindicalização - fortalecimen
_ quetel de confraternização ofe- to das entidades sindicais, arn-

\ reeído, pelo' Prefeito Frederico plíação do quadro sindical dos
Olíndio de Souza. profissionais registrados na for-
,

PALESTRAS ma <la 'Iegislaçâo vigente, inter-
,

Ao contrário dos conclaves câmbio cultural e integração so-

anteriores, a comissão organi- cial entre os proflssíonaís de Im
zadora

'

procurou estabelecer prensa de San:ta Catarina, inte
uma programação que, efetiva- gração entre as entidades sindi
mente, trouxesse ao IV'Encon- cais eseus associados, e estrutu-

, tro temas de interesse da classe, ra sindical e ampliação assisten
Para tanto, pela primeira VIlZ, o cial dos sindicatos ou associa-
certame será coordenado por dos.

., \

um regimento .ínterno e estabe- Aperfeiçoamento Profissional
leceu-se um temário básico pará - seminános, cursos, e ciclos de
os temas a serem analisados." estudos para .atualização profis- -

Três palestras estão 'programa- sional, melhoria 'de mão-de-obra
I

.

" das, dentro do temârío ' elabo- profissional em Santa Catarina-e
Criciúma (Sucursal) O grande número de operários do Fínalízando, diz o economista que, a maior rado e serão proferidas por pro- em' outras unidades da Federa-

sexo feminíno admitido pelas indústrias de transformação produtíyídade da mulher é decorrente do melhor índice de fissionais ligados aos setores de ção, e' ínteríorízação de pr0I!lO-
da região carbonífera (ocupando cargos de mão-de-obra não êentralízação, melhor desempenho nos trabalhos rotineiros "Sindicalização", "Aperfeiçoa- ções técnico-culturais.
qualificada), em aproximadamente 200 empresas, já chega a � m,ai0� résístêncía: física_para as Condições de trabalho nas mento Profissional" e "Mercado Mercado de Trabalho - cons-

4 mil. É' um exemplo gritante da tomada de pOSIÇão indústrias de transformação. de Trabalho", cientização profissional, provi-
.femínina, demoristrando desta -forma que' o ",'sexo fraco" Êxodo doméstico. I

. O,progranta de amanhã assi- dêncías tendentes.à a�pliação
está em condições de competir com o homem em muitas A enquete realizada com as donas d� casa, demonstrou a nala a realizaçãoda primeira ses- do mercado de-trabalho, e curso
funções e, em algumas delas, demonstrar maior efícíência. grande dificu!dade que as .mesmas estão, e,nf!�ntando para são plenária, às 8Ji'30m, 'seguín- superior de jornalismo e c mer-

Um dos maiores .motívos que levam o índustrial, a' .admltH_ moças para o t!ab�o dO!_Ilestlco: Segundo 'do-se palestra do presidente da .

cado de trabalho,
contratar mulheres para se_!Viços antes sô efetuados p�r de�l�raçoes da D. Nely da Silva, elas n,ao consideram _q�e Federação Nacional dos Jorna- 'ENCERRAMEN1;O'
homens, é a carencia de mão-de-obra [principalmente nao adlcíonado � um sala�l.? de _200 ��zetr9s (salário médio 'listas,' Joezil dos Anjos' Barros.

.

O.IV Encontro d0s Jornalis-

qualifica_da) que v.em se verificando atuãlmente, provocada para d.o�esttcas na regtao)? nao esta,mcluldo a hosped�gem Após os debates, es� programa- • tas de' Santa Catarina tem seu'

pela melhor oferta do mercad<;> de trabalho das grandés e refe�çoes, o qUe na �eahdad� dana uma, remuneraçao <,le da a apresentação de teses e pro- encerrantento maréado pará do-

metrópoles. Um�s (las características feIIlin}nas q\le vem lI:pro:xtInadllfllente, 1 mil c�Z�tros. A �oça que trabalhava. posições e, às 10h30m, os parti- mingo, ,quando os trabalhos S�-·'
chamando a atenção dos empregaçlores, e o esme�ado CO:tIijgo� -, conc�ulU -, denuttu-se para tr oc��ar u�� vag� cipantes estarão visitando o Ois- rão reiniciados As 9 horas, no au-

C unprime n to 'd.e suas funçõ,es e, uma mator pa Ceralll!.ca Ehane, talvez para ganhar o, salano mlmm�. trito Industrial de. Itajaí. Às 12 "ditório da Associação Comercial
responsabilidade. '

.

ABSORÇAO
'

,

'

horas, a Ebrasa r'ecepciona os .e Industrial de Itajaí, com a efe-
I }Tor outro lado as donas de casa J'Í! sentem a forte . As cerâmicas de fabricação de azulejos, são as que mais jornalistas com um almoço em tivação da 4a. sessão plenária,
'concorrência �ferecida pelas ln ústrias, póis para a��rveÍD a m.ão�de-obra fenún:ina nã� qualif!cada, seus estaleiros. I

.

seguindo-se estudos e aprovação
conseguirem contratar urna empregada doméstica; toma-se utiltz!'lldo-as, prmclpal!llente, nos ,se�ores de seleçao de No período da tarde, a partir das proposições do certame. Às
cada. dia majs difícil, J'á q_ue as mesmas encontram no azuleJos.· O trablJlho e le,:e e _r,?�melr.o, fazendo que as das 14b30m, será desenvolvida a l@horasestaráreunida a comis�
mercado de trabfll.ho in ustnal, maiores.chances de sucesso mesma� se adaptem com malOr facilIdade que o home!? .

segunda sessão plenária, com pa-' são relatora dos trabalhos plUa a

econônúco. '
' Mana Salete Cardoso, empregada de uma das ceramtcas 'lestra do jornalista A<!olfo Zigel- elaboração dã"Cartâ de Itajaí".

Um econonústa da cidaqe, qu,e p._referiu bnútir seu nome, �e !iZu�ejos de Criciú�l disse que "prefere, trabalhar na li, c0ordenador do Curso de Co- Às 10h30m $erá desenvolvida a

-disse q,ue encara (') proble�, sob tres, aspectos: menor preço mdustna, como ,a malona das mulheres. Trabalhando .em munjcações da UFSC, que dis" última sessão plenária, oportuni-
OperaclOnal Gonsubstancladó no menor pagamento da empr�sa� !_emos vantagens como o fqTS e, o INPS, pOlS_a corterá sobre o tema "Aperfei- dade em que· será aprovada a

r mão-de-obra fenúnina; maior força produtiva no trabalho contnbutç�o ao INPS como domestica, e pt:quena,. n�o çOã�\mto: Profissional". Os de- "Car,ta de Itajaí", contendo as

fenúnino e por fmi, o problema causado pelo operário �01!lP�nsando o tr�b.alho de descontar uma 1!Dportancla bates estão previstos para as prinCipais decisões do cónclavll,
masculino que, procurando se especializar em algum setor, mSlgntficante qo salano pago pela patroa, conclutu. 15.h30m e a apresentação de qUf será lida na sessão,de encer.-

toma difícil a Oferta qa. mão"de-obra não qualificada para SUBSTITUIÇAO, ,., • . proposiçõ'es a> partir das ramento, às fI h0Ias. O IV En-

preencher as necessidades das indústrias. Se�ndo Q duetor admimstratlvo da. Ceramtca Santa 16h20m.·
. I

contro dos Jornalistas de Santa
,

- Analisando ó menor çusto operacional, somado, a Catanna S.A., a norina da empr�S'a é ,de não admitir para o Às 17 horas de amanhã, .0 Catarina. será encerrado às 12
grand!) produtividade do tF.abalho fenúnino, al�ado ainda à trabalh? mulheres .C�SI!�S,' pOIS, <w�d� em �eríodo ,de jornalista ,Marcílio Medeiios Fi- 'horas com uma peixada d� con-

falta de mão-de-obt:a mascUlina, decorre nll ':mator absorção gestaçaq, por eXlgencla clã prevldencla SOCIal e por lh.o, Editor Chefe de .o ESTA- fraternização, no Balneário
�·a&oferta: para,a traba:lho--e:t!erecido pelo:seX'o feminino: 'necesstdatle,-'se-ailsentam do.';,;t-rabalbpp@r,um-lo�go,te�po, -DO 'e -presidente ,do Clube dos - 'Cambonú.

. l

'- "Assim, mesmo'que a necessidade da,empresa fosse de 100 Repórteres' Políticos de Santa
operários, teríamos que adnüti'r, por prevenção, 250 Catarina, proferirá conferência
pessoas";" . sobre o tema '�Mercado de Tra-

Acrescenta; que o saláFÍô mínimo pago pela empresa, foi bruho'';-
estipulado em 21-10 cruzeirps" procurando desta máneira, ,FEDERAÇÃO REUNIDA
evitar a evasão dos bpeJ,'ários. Mesmo, assim - ,continua '-, 'Posteriormente aos debàtes e

no mês passado, 55 operários pediram ·4enússão. 'Todos ap�sentação' de proposições a,
homens. respeito do tema "Mercado de "

"Entre as vantagens' de empregar o'elemento fenúnino, Trabalho", al.l0ntecerá a.reuí\iao
está II, 'de que geralihente o mesmo se acomoda, motivo este mensal da Federação Nacional

ql1e nos le'í0u a pensar em substituirmos no futuro todo· o :dos Jornalistas, que seiá presidi-
pessoal masculino da_ fábrica, pelas, mulheres. A.mulher, da pelo jornalista Joezil Barros. /'
ãlém de desempenhar o, traballio 'com maior rapidez, não Participarão do encontro direto-
'nos dá tantos incômodos".

' Y

'res da entidade, de Brasília, Pa-
Já O secretário

-

administrativo da Indústria de raná, Rio Grande do Sul, bem
Embalagens Plásticas Canguru, quando ',perguntado pela ,como osjornalistas Antônio Ko

: q_uestão, disse quy levan�o para>_o lado da solidari�dade,· wa_lski Sobrinho, Conselheiro
. amda tem o ijomem, como t'ílão-de-obr_a predommante Fiscal, e Hugo Silveira Lopes,
denn:o da .,empresa, "de uma' maneira geral, o, homem . suplente de diretoria, ambo,s do
sustenta 4 ou 5 pessoas, o que dificilmente· ocorre com a Sindicato dos Jornalistas de San-
mulher,

.

que' quase sempre, trabalha ap,enas para �lldar nas, ta Catarina.
-

despesas· aa ,casa, tendo então menor neceSSIdade -. Mesmo A partir das 20h30m, os c,on-
assim, O 'quadro de operários da empresa já é formado por vencionais e convidados estarão
um grande contingente de m�lheres." Só ailrnitem mulheres pat:tiéipando de jarttar no Res-
sólteiras.' _

-

taurante Mont-Mar, de 'Itajaí,
Aérescenta ainda qúe, não e}Çiste .diferença' nos oportunidade em qu,e a Ca,sa do

ordenados iniciais, pagos para operários hão· qualificados, Jornaljsta conferirá diplomas de
sem distinção de sexos. Mesmo assim, a mão-de-obra "Amigo da imprensa"aos Secre-
feminina é mais, barata, achando o 'secretáFio q,ue "quan.to tários '.orlando Bértoli, do Go-
rnais a mulher· recebe, mais �uer receber", cnando desta verp.o, ti Prisco Paraíso;da Saú-
maneira uma série de complicações' para .. a empresa. O de, bem como'1lO coronel Alinor
hom,erh, ao procurar ganhar mais, dá tudo de si e, é mais Ruthes, diretor do Detran- de
obediente às normas administrativas, no concernente· aos Santa Catarina. Durante a sole-
salárioS.

'

'nidad·e, acontecerá também

, .'

JOVENS OINAMICOS,
.1 L

"'1-,

\
______________---------------- ��--�------------�-------------------------- t�. --�'

EMPRESA DE ÂMBITO NACIONAL, OFERECE EXCE,LENTE
OPORTUNIDADE A JOVENS DINÂMICOS DE AMBOS OS SEXOS,
'PR,OMOVENDO TREINAMENTO PROFISSIONAL DE VEN:DAS E

RELAÇÕES 'HUMANAS, COM' AMPL,A PROBABI LlDADE DE

ATUAR EM ALTO GABARITO SOCIAL, COM ÓTIMA REMUNERA�
CÂO. '_ I

.

APRESENTAR�SE HOJE, DAS 9 ÀS 1,2E DAS 14 ÀS 18:00 HORAS,
NA SALA 603'00 EDIF. PRAÇA XV, A RUA ARCIPRESTE PAIVA
11,

I
I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DIA-'" 73/09/74 (SEXTA FEIRA), AS 20:00 H.()RAS.

COChWENAÇÃO DO DEPARTAMENTO DE

EXTENSAO CULTyRAI,. DA UFSC

COLABORAÇAO DE O ESTADO
J (

-

Colombo e assessores

reúnem-se em Jaraguá
I

,. .

com empresa�los
Jaraguã do Sui (Correspondente)' - _

O Governador
Colombo Salles visitàrá, em companhia de todos os seus

Secretários, o município de Jaraguá do Sul, onde

pretende inspecionar as obras que estão sendo realizadas

por seu Governo e analisar pedidos feitos pela
Associação Comercial,e Industrial destemunicípio, entre
os quais o que objetiva o aceleramento das obras de

pavimentação do trecho que liga a cidade à BR-lOl.
A insatisfação dos empresários com a não inclusão de

Jaraguá do Sul na primeira etapa do plano do Ministério
das Comunicações, deverá ser um dos principais motivos
que levarão o Governador e seus Secretários a se

reunirem com a classe industrial e comercial da cidade. _

Todavia, o prôprio Governador Colombo Salles já
comunicou ao Presidente da Associação Comercial e

Industrial que enviara ao Ministro Euclides Quandt de

Oliveira, das Comunicações, um pedido em nome da
classe industrial e comercial deste município para que
Jaraguá do Sul seja incluída no plano prioritário a fím de
que possa ter seus meios de comunicação aprimorados.

A visita do Sr. Colombo Salles e seus assessores a
'

Jaraguá do Sul ainda não tem,data marcada;mas poderã
ocorrer no segundo semestre 'deste mês, quando pretende
também empreender viagens a outros municípios 'do
Vale do Itapocu.

CORTE DESORDENADO
Durante a sua última reunião, a Associação Comercial

e Industrial de Jaraguá do Sul condenou o corte'
desordenado de madeira na região, e qualificou de perigo
o' processo de desmatamento que "tende a se acelerar
cada vez mais caso as autoridades não tomarem

providências"; O assunto foi levado ao conhecimento da
diretoria da Associação Comercial e Industrial' de
Joinville que já decidiu apoiar quaisquer decisões que
venham freiar o desmatamento na, região Norte do
Estado de Santa Catarina.

Blumenau (Sucursal) Cumprindo a Lei
Orgânica dos Municípios de Santa Catarina,
o prefeito Félix Theiss enviou dia 30 do mês
passado à Câmara Municipal, a proposta
orçamentária do município de Blumenau

para o próximo ano. Segundo o Secretário
de Finanças, Dr. Nelson Antônio Serpa, "o
orçamento da Prefeitura de Bluinenau que
no corrente ano foi o maior de Santa

Catarina, passa a ser agora o segundo do
Estado, dado ao crescimento que houve na

receita do município de Joinville". A pro
posta para 1975 apresenta um aumento �m
relação a 1974 'da ordem de 26,8% na

receita prevista e igual percentual na despesa
fixada para os vários programas administrati
vos que o governo do Sr. Félix Theiss

pretende levar a efeito durante' o exercício
financeiro de 1975.

destinação apreciável de recursos foi o de

transportes rurais, somando a, importância
de 5 milhões 887 mil cruzeiros, destinados à
'conservação de rodovias, alargamentos e

'retificações, construções de pontes e outras
obras

.

indispensáveis ao sistema viário da
zona rural domuriicípío.

A área da assistência social, onde os

investimentos sãó indispensáveis para que se

possa desenvolver um trabalho inclusive de

preparação de mão-de-obra, atendendo ao

chamamento do Ministério do Trabalho, que
tem sua política orientada no sentido de

promover com maior agressividade o prepa
ro da mão-de-obra disponível em ruvel

.médio, para melhor atender às indústrias e

procurando ao mesmo tempo melhorar as

condições sociais da coletividade, foram
, destinados 6 milhões 83 mil 457 cruzeiros.

DISTRIBUIÇÃO DOS RECURSOS

Disse o Secretário Serpa que "a distribui-
ção dos recursos, seguiu as diretrizes fixadas
pelo Plano Diretor, naquilo que foi passí
vel", acrescentando que "o montante de (í6
milhões e 100 mil cruzeiros que _é o somató
rio do orçamento de Blumenau para o

próximo anó, está distribuído dentro dos
setores básicos para O desenvolvimento do

município, sempre, tendo por premissa
maior, a filosofia delineada no Plano Diretor
Físico Territorial.

Para a área da saúde e saneamento básico
.destinou-se na proposta orçamentária de'
1975, a importância de 2 milhões 957 mil
cruzeiros. Vale ainda ressaltar o percentual
destinado às despesas com o pessoal buro
crático e braçal da prefeitura. As dotações
nesta área atingem para 1975 a importância
de 13 milhões 921 mil cruzeiros, ,0- que
representa 21',6% do orçamento. Para o

Secretário de Finanças isto representa "uma
cifra bem razoável e está muito próximo
daquilo que nós consideramos como o mais

adequado para uma admiriistração preocupa
da em atender de forma eficiente as réivin
dícações dos seus munícipes", Concíuíndo,
"fmnou Serpa-que "esta proposta orçamen
tária foi elaborada segundo a filosofia preco
nizada pela Secretaria de Planejamento da
Presidência da República, já seguindo, em
parte" a . orientação da Portaria Ministerial
no, 9, estabelecendo e fixando as dotações
segundo ôs programas e sub-programas e;
estes divididos em projetos e atividades.

Em investimentos, a prefeitura aplicará
em 1975 42,9% de toda a sua receita. Este
total, que representa 27 milhões, 979 mil

cruzeiros, está disÚibuido especialmente
no setor viário da cidade, que absorverá uma
importância equivalente a praticamente 33%
do orçamento da prefeitura de Blumenau.

O segundo setor mais bem aquinhoada
em termos de investimentos é a área. da
educação, com um total de 12'milhões 576

rnjl 335 cruzeiros, objetivando a construção
de novas escolas, ampliação de outras, con
clusão de obras em andamento, como tam
bém para' a execução de programas esporti-.
vos que o prefeito Félix Theiss pretende
sejam implantados com maior eficiência, no
sentido de melhor atender as comunidades
do� bairros. Outro setor que mereceu uma

Antecipou-se, portanto, a prefeitura de
Blumenau quando pela primeira vez' implan- '

tou um orçamento por programas, esperan
do que este trabalho possa de fato, servir de
elo de ligação e compatibilizaçâo dos recur

sos 'financeíros com as metas traçadas .pela
administração do economista Félix Theiss.

o Presidente da Comissão de Concorrência de Serviços «;te Obras-CCSO, devida
mente autorizado pelo Senhor Diretor Geral do Departamento Nacional de Obras
de Saneamento - DNOS, torna público, que às 15 horas do dia 23 de outubro de
,1974, farã realizar fia Sede do DNOS, uma Concorrência para o prosseguimento dos
serviços de construção da Barragem Sul. no rio ltajaí do Sul. município de Itupo
ranga, no Estado de Santa Catarina, '11a. Diretoria Regional de SaneamentoI'l la

, DRS). . .'

-, .

As firmas injeressadas poderâo obter ínformação e adquirir o EDITAL com a

ESPECIFICAÇAO no. 95n4, na Divisão Financeira, localizada no 100. andar da
Sede do DNOS, à Av. Presidente Vargas no. 62, na cidade do Rio de Janeiro, Estado
da Guanabara ou na sede da 11a. DRS, II Rua Bulcão Viana, 130, na cidade de
Florianópolis-SC.

ALFREDO EDUARDO ROBINSON ALDRIDGE CARMO
" (Presidente da Comissão de Concorrência

de Serviços e Obras)
_ .',;)25 �

""-.._'A.S. PROPAGUE
UFS'C-"

LYNXFILM

MINISTÉRIO DO INTERIOR

DEPARTAMENTO NACIONAL DE OBRAS DE SANEAMENTO

AVISO·
EDITAL DE CONCORRENCIA

Nº 95/74
,

TOMADA Dê PREÇOS No. FL-03/74
OS Serviços de Engenharia de Santa Catarina da Diretoria Regional do Sul (DRSul), da

Fundação Servjços de Saúde P6blica (FSESP), comunica que está aberta, com re.i1ização,
prevista para 10('10/74, a Tomada de Preços no. F-L-03/74, para execução das Instalações
Elétricas,' com fornecimento de equ ipamento e material, da Estação de Tratamento de Água do

x.Sistema de Abastecimento de Água da cidade de Jaraguá do Sul, no Estado de Santa Catarina.
/

Os interessados ençontrarão à sua disposição, diariameflte, das 14:00 às 18:00 horas .nos
escritórios dos Serviços de Engenharia de' Santa Catarina à rua Esteves Junior, 168 em

Florianópolis - Se, o Edital e demais elementos informativos.
Pará obtenção do Edital e anexos será' cobrada uma taxa de)nscrição de Cr$ 30,00.

,

,Florianópolis, 10 de sete-mbro de 1974
� Eng. Nelson Stadnik Filho

I "Chefe dos Serviços de Engenharia
de Santa Catarina da Diretoria Regional do Sul.

, ,

,
I

_

CONVIDAA� PARA UMA SESSAO DE CINEMA
PUBLICITÁRIO INTERNACIONAL OND� SERÃO
EXIBIDOS,'

SELEÇÃO DE iRABÁLHOS INGLESES
APRESENTADOS EM JUNHO UL TIMO, EM NOVA YORK
NA "XPO-I".

' ,

OS MELHo'RES CqMERCIAIS DE TELEViSÃO

�� ���gg, (�9i�� ����f�������/�t�2��Y�OOD,
'I.B.A ..

- INTERNATIONAL BROADCASTING AWARDS.
LOCAL: AUDITÓRIOPA REITORIA DA

.

UNIVERSIDADE FEDE;RAL DE SANTA CA TARINA,
(CIDADE UNIVERSITARIA) TRINDADE.

/

,

FUNDAÇÃO SERViÇOS DE SAUDE PUBLICA

, DIRETORIA REGIONAL DO SUL

SERViÇOS' DE ENGENHARIA DE SANTA CATARINA
,

'

\

Moritz avista-se com Pedro Ivo:

Moritz fala do plano
que aFederação do'
Comércio executará

Moritz, o novo presidente da

Federação do Comércio, esteve
em Joinville, onde, falando à

imprensa, destacou a criação'
da Secretaria da Indústria

e Comércio emSanta Catarina.

Jõinville (Sucursal) O presidente da Federação do
Comércio de Santa Catarina, Sr. Charles Edgai Morítz, '

esteve visitando recentemente, a Associação Comercial 'e
Indu�trial de Joinville, onde foi recebido pelo presidente
Dr. Udo Dohler e pelos diretores Etiene Arnaldo Douat e
João Guilherme Spring. Na oportunidade, o presidente
da FCESC, se fazia acompanhar do vice-presidente da
entidade Aldery João de Souza, pelos diretores Elcio
José Lemos, do SENAC, e Hamilton Pires do SESC, e
outros.

Durante' o encontro, o presidente da ACIJ fez uma
sucinta exposição de seus planos administrativos para o

'

período de seu mandato, tendo o Sr. Charles Edgar_
Moritz .manifestado o seu interesse mim estreitamento

sempre maior das relações entre as entidades de classe do
Comércio e da Indústria, com a FCESC, através de seus

órgãos de serviço - SESC e SENAC -, colocando-os a

inteira disposição da ACI1, naquilo em que pudessem
fazer.

-

Com vivo interesse, o presidente Charles Edgar
Moritz ouviu, a exposição acerca da campanha a ser

lançada pelo CDL e SPC, com o apoio da ACU, para a

identífícação dos usuários de cheques jurito '

aos

estabelecimentos comerciais de Joinvílle, campanha esta

que visa, antes de tudo, a conscientizaão dos próprios
compradores, para que aceitem o movimento e

colaborem' para. atingir um alto nível de eficiência e

perfeição no uso do cheque, em proveito da
comunidade.

I '

Vários outros assuntos foram abordados na reunião,
encerrando-se coma lavração. do- "termo de visita", no
livro próprio da ACU, subscrito por todos os visitantes.

Por ocasião da sua visita 'a Joinville, o Sr. Charles

Edgar Moritz concedeu entrevistas a imprensa, na sede
do SENAC, oportunidade que destacou a importância
que irá se constituir para Santa Catarina, a inclusão do
Porto de São Francisco nos "corredores de exportação",
o' que virá, 'beneficiar. .todos, . os .setores afetos à

exportação, bem como a economia catarinense. ,

Outro fator' destacado na entrevista, foi a iniciativa
de empresários joinvílenses para a criação da Secretaria
da Indústria e Comércio de Santa Catarina, ata em

estudos, junto ao Governo' Estadual. - Trata-se, de uma

importante reivindicação, principalmente porque se a

mesma for criada, por certo será escolhido para a sua

direção um empresário com profundo conhecimento da,
atual situação da indústria e comércio de Santa Catarina.

Finalizando, disse que será implantado em Joinville,
pelo SESC, um complexo de lazer com uma piscina
térmica, play groünd e um ginásio coberto, restando tão
somente a doação, por parte da prefeitura, de um

'

terreno na zona sul da cidade e que venha a ter todos as'

característícas exigidas.
.

.

Para fmalizar sua' visita a Joinville, o presidente da
FÇESC, cumpriu sua visita ao prefeito Pedro Ivo

Figueredo de Campos, oportunidade em que fez ao'

mandatário municipal uma longa esplanação- dos

empreendimentos que o SESC e o SENAC realizam em

'Joínville, tendo lia oportunidade, solicitado a doação de
uma área de terra para a ampliação do complexo
esportivo do SESC., O prefeito de Joinville, acolheu com
simpatia a solicitação, revelando que a mesma deverá ser

atendida, porém, se houver demora na sua concretização,
será fruto dos inúmeros outros compromíssos.assumídos
pela municipalidade, notadamente no que se, relaciona
com desapropriações na área do Distrito Industrial.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Tripulantes ,deixam
navio em chamas

: no Golfo do México
./

o luxuoso cruzeiro "Ambassador" permanecia a deriva
ontem. no Golfo do México,

j

com' sua c.asa de máquinas
incendiada. A maioria dos 290 tripulantes abandonou o

navio em barcos salva-vidas.
Um porta-voz da Cunard, proprietária do barco, em

Londres, disse que o "Ambassador" havia informado por
rádio que o incêndio estava sob controle, mas que as

chamas ainda não tinham sido compÍetamente extintas.
. Um. porta-voz, da guarda costeira norte-americana
informou que o fogo fora contido, mas ainda podia atingir
os tanques de combustível do navio, o que provocaria a

explosão da embarcação de 145 metros.

Negras colunas de fumaça subiam do navio a deriva a 35

milhas de Key West, enquanto o capitão e ce�ca de 50

tripulantes permaneciam a 'bordo tentando apagar as

chamas, com auxflio de três pequenos barcos da guar�a
costeira.

.
"

'

Toda a tripulação, com exceção dos que combatem o

fogo e,o capitão, fugiu em barcos salva-vidas pouco depois
do incêndio 'ter começado .. Duas horas' depois, foram

recolhidos por uma embarcação de socorro.

"O incêndio estava localizado na sala de máquinas e é
, ,grave", disse o tenente George Johnson, da guarda costeira.
"Os próprios tripulantes tentaram dominá-lo mas não

'conseguiram" .

Pouco depois da tripulação ter abandonado o

"Ambassador", o cargueiro "Tallulah" se aproximoudo
cruzeiro incendiado, mas não pôde chegas muito perto para

fl:judar a apagar o fogo, p�rque transportava uma carga de

Juri condena assassino

da mãe de Luther King
Marcus Wayne' Chenault foi considerado culpado,

ontem, por um tribunal de Atalanta, de assassinai amãe
de Martin Luther King Junior e um diácono, em junho
passado. .

, Chenault, de .23 anos, estudante negro de Dayton,
Ohio, batia as mãos e jogava beijos aos jurados, enquanto
davam seu veredito.

Seu advogado, _ Randy Bacote, imediatamente,
apresentou uma solicitação de clemência ao júri, que
deverá -delíberar agora se .0 condena com a pena de

morte.
A promotoria solicitou a' pena de morte para.

Chenault, que declarou-se inocente, alegando insanidade
mental.

"

Chenault foi condenado por ter matado Edward

Boykin, diácono da igreja Batista de Evenezer, e de ferir
umamulher na congregação.
A senhora King, de 70 anos, mãe do defensor dos

direitos civis Martin Luther King Junior, foi assassinada a

30 de junho quando tocava órgão.

Detran acaba com "pega"
de dois'em Canasvieíras

i ,
Em nota divulgada à imprensa na tarde de ontem, o

'Departamento Estadual. de Trânsito ínfórmou
'

que
"surpreendeu". no último domingo dois motoristas

disputando corrida na Estrada Geral de Canasvieiras com
/ .

seus veículos. '
.

Os dois, que "ínfrígíram premeditadamente as leis de
trânsito", conforme se referiu o comunicado do Detran,
César Augusto Vialle e Jaime· Betio, tiveram suàs
carteiras' apreendidas por seis meses e foram multados,
com um salário mínimo cada um.

.

.

O· Detran ressalta no comunicado a importância à lei
de trânsito para "advertír os motoristas

I
do perigo que.

correm ao praticar esse tipo de infração. Por isso, solicita
compreensão, cautela e bom senso dos motoristas.

I,

� companhia catarinense

� de telecomunicações
COTESC EMPRESA DO GRUPO TELEBRÁS

EDITA�'DE CONCORRENCIA
-

,Nº 004/74,
A Companhia Catarinense de Telecomunicações _

COTESC, situada à Rua: Victor Meire"es, 11 - Nesta
Capital, torna público para conhecimento dos interes
sados que fará realizar em data de 26 de setembro de
1.9741 às 15:00 horas, concorrência para Alienação de
Sucata. . .,

o. Edital � .�aiores esclarecimentos poderão ser
obtidos na DIvisa0 de Compras no endereçó acima..

A DIRETORIA

UNIÃO. BENEFICENTE DOS CHAUFFEURS
DE SANTA CATARINA

AV. MAURO. RAMo.S, S/N.
FLORIÀNOPo.LlS -SANTA CATARINA

VENDE-SE OTI,MO TERRENO
'

PREÇO CR$ 350,00
VENDE:"SE ótimo terreno situado à rua Heitor Blum

s/no., no Estreito, defronte à Philippi automóv,eis. Aceitamos
, proposta fechada, a partir do valor m(nimo correspondente à

área 'do terreno, com o total de 527,28m2, sendo de Cr$
350,00 (trezentos e cincoenta cruzeiros) o metro quadrado.

As propostas serão· abertas pela Diretbria desta

Organiz�ção, no dia"30 de setembro de 1974, às 19,00 horas,
tendo os interessados um prazo de 15 dias, a contar de 13 de

setembro de 1974, as quais, no prazo marcado, serão abertas
'I')a presençá d�s senhores .proponente�, na sede da União

Beneficente dos Chauffeurs de Santa Catarina, à, Avenida
Mauro Ramos sino., nesta capital. .

'

Deixamos bem claro que as despesas com a compra do

referido im6ver ficarão ao encargo exclusivo do adquirente.
SÓ ACEITAMOS NEGÓCIO À VISTA.

FI'orian6polis, 13 de setembro'de 1974
VITALlNO ALEXANDRE PEREIRA

PRESIDENTE DA UBSC.

ALA:
I

100
,.

Explosão do
àvião nos EUA

,

. ' ;'

contInua em
I •• , •

mlsterlo
O piloto do avião da'

Eastem Air Lines havia re-

c ebido autorização para
aproximar-se da pista e os

passageiros colocaram os

cintos para uma aterrissa
gem aparentemente nor

mal.
Mas, segundos antes do

que parecia ser um pouso
de rotina, o :t;>C-9 caiu so

bre uma plantação de mi
lho e 69 pessoas morre

ram, entre as quais o jorna- ..
lista John Merriman, reda
tor chefe de telejornalismo
da CBS e também o co

mandante do 60, Distrito
Naval de Charleston, que
havia 'sido nomeado há seis
dias.

O DC_:9 desintegrou-se
e 'explodiu em chamas.
Treze pessoas sobrevi
veram; inclusive uma aero

moça que saiu 'Cambalean
do dos restos do aparelho.

"Não houve advertência
de perigo", disse Charles J .

Weaver, de Charleston, um
dos sobreviventes. "Parecia
um pouso de rotina, Olhei
para fora e vi a terra, então
soube que estávamos cain
do".
A causa do acidente de

vôo 212- da Eastem Air
Lines permanece em misté
rio, enquanto prosseguem
as investigações realizadas

pelo Departamento Fede-
ral de Aviação.

'

As autoridades esperam
contar com o depoimento
do priÍneiro oficiàl James
M. Daniels, que também
sobreviveu, para esclarecer
alguma coisa.

,

Ed Slattery, um porta
voz Ida Junta de Segurança

.
Nacional de Transportes,
disse que a c-aixa de grava
ção do vôo do avião e o

gravador da cabina foram
recuperados e que já estão '

,

em Washington para seu

e studo.

gada; José Rodrigues Moo

rais, de 50 anos, negou-se a

deixar o seu lugar e res

pondeu às ameaças do

guarda Vitemo Barros Sal

danha com tiros de revól

ver, ferindo três mulheres

que se encontravam na fi-'
la.

As mulheres, que foram
recolhidas ao Hospital
Nossa Senhora das Graças
e foram operadas na tarde

. de ontem, são Ilda Sitveira,
Adelina Fraga e Regina
Santi Silva, esta-última fe
rida no tórax e cujo estado

. é muito grave- Tanto José

Rodrigues quanto o guarda
Vitemo estãopresos.
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horários, seguidos de vio
lentas chuvas e tormenta

magnética. Dezenas de edi
fícios foram danificados e

três pessoas -r- mãe e dois
filhos menores - morre
ram sob os escombros de
sua casa.

Os ocupantes 'dos veícu
los estão sendo resgatados
por helicópteros policiais.
Em cidades próximas, es

tes ocupantes aguardarão
que as estradas sejam deso
bstruídas e postas em con

dições normais.

Governo turco
proibe

a extração
do ópio

Os agricultores da Tur

quia não poderão extrair

ópio_das papoulas, que co

meçarão a cultivar em ou
tubro, depois de dois anos

de p�Qibiç'ão..
A decisão, adotada on

tem pelo g0l!erno turco,
foi anunciada pelo Primei
ro Ministro Bulent Ecevit.

Ecevit acrescentou que
a medida tem por objetivo
impedir a tráfico ilegal de

'

ópio. a governo comprará
a�

.

papoulas dos agriculto
res, antes da colheita.

A ntigamente, os agri
cultores .costumavam . co

lher as papoulas e ex trair o

ópio, que era vendido em

seguida ao governo a um
,

preço fixo,)nferior às co

. bções do mercado negro.
O cultivo. da papoula

foi proibido em 1972, pelo
governo turco, pressionado
pelos Estados Unidos, que
alegavam que 90 por cento
da heroina usada pelos vi

ciados norte-americanos

originavese nQ..s campos de
papoula da Turquia.

A proibição afetou mais

de cem mil agricultores
tutco� }

a governo de Ecevit re

vogou a proibição, uma

medida impopular interna
mente, em julho, mas pro
meteu 'adotar "controles
suficientes contra o tráfico
ilegal, para evitar os temo

res e_preocupação mun

diais':
Ecevit disse que o go

vçmo está éonsiderando
uma nova politica de pre

ços para proteger os agri
cultores. I

de extradição, teve prosse

guimento ontem' em Belo
Horizonte o processo que
se arrasta morosamente há
vários anos, sem uma solu

ção.
De acordo 'com o advo

gado Menelick de Carvalho

Fllho, responsável pelaab-
, -solvição de Perildes em

1959 e em 1965, quando
ela foi novamente acusada,
o libanês José Basile Khou
ry poderá' ser pronunciado
e, como se encontra seguro
em=seu país, lá 'mesmo
aguardará a prescrição 'do
processo que ocorrerá em
1984. "Dificilmente al

guém poderá ser condena-
.

do neste processo ", afir
mou.

.

Segundo ele, o caso es

tá caminhando para um

fi�l a pa11i� de ontem,
� quando foram ouvidos os

. filhos do milionário Aziz

Abras, Samir, e Aziz, ,a
viúvaMadeleineAbraz e os

comerciantes Riz;' Khala
Khoury, Desire Khoury e

-Bertha Koury, os três pa
rentes de Joseph Basile -

o acusado � e de Madelei

ne, a viúva.
(' Serão ouvidos ainda os

policiais' Eli Gualceroni,
César SportellDamasceno,
Pedro Soares Campos.
Duas outras testemunhas

muito 'citadas na época em

que o- processo foi instau-.
rado, dificilmente, poderão
se encontradas, já que se

encontram 'desaparecidas.
Sao elasAntônio Casemiro

.

Junior e Conceição Fran

cisco, e 'ambos faltaram a

última audiência, há vários
a1WS.

,

"Norma"
,paralisou
'0 trÓfegO,

. • .2

,meXIcano

Milhares de-veículos es

tão paralisados nas estra

das próximas a Acapulco,
em Iguala, no. México,
após a. passagem da tem
pestade tropical "Norma",
que ocasionou grandes es-

-

tragos na
- área. Árvores

tombadas, fios derrubados
e rachaduras no' leito das
rodovias impedem o tráfe
ge normal de veículos.

.

.

"Norma" açoitou o es

tado de Guerrero com ven

tos de cem quilômetros

.' O DIRETOR GERAL [)O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA

�ECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos.
mteressados que se acha aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 36/74, para execução
de uma ponte, em concreto annado, sobre o Rio Engano, trecho Lindóia-Concórdia, coIl) prazo
da entrega das propostas at� às 16,00 horas do dia.7 de outubro de 1974, no Protocolo Geral do
DERSC., no �ifício das Diretorias, em Florianópolis. .

,\
.

Cópia dQ referido Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos na sede do DERSC. no en-
dereço acima citado.

' ,

DERSÇ., em FlorianópOlis, 12 de sétembro de 1.974.
Eng. Civil E;mani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do PERSC.

5', Pptersburq

Kp�y West
.•..

••

o
te,

Fila do INPS
provoca um

• •

tIroteIo
,

em Canoas
Irritado por ter' sido

acusado de furar a fila de

200 pessoas que esperavam
consultar "no Inps da cida

de de Canoas (a 12 quilô
metros de Porto Alegre),
onde se encontrava desde
as quatro horas da madru-

, � Não venderíê;lmosCarrOS usados
que causassem "

problemas para você e para nós.

. Carro usado é negócio muito sério. E. por isso mesmo, levamos esse

negócio com muita seriedade,
_

-

. . A

Quançlo vier comprar il-lr.Tl carro usado em nossa lOJa, voçe levará
.

�m carro testadq e r�visado, Vptê levará. também, um cértl·flcado de garantia. que
faz'do seu carro usado algo maiS do que um Simples carro usado. ,

,

Di3pois, você contará com assistência técnica e serviços autorizados de

um Concessionário de Qualidade Chevrólet .

.

Se você está procurando um bom carro usado, venha até a nossa lOja,
Isso nunca vai pesar no seu bolso, nem na nossa consciência.

�,Wli·lm,

Tragédia/no
Jóquei 'Clube

não tem
explicGfÕO
Não estão, ainda, bem

esclarecidos os motivos do'
homicídio e suicídio ocor

ridos na manhã de ontem
na sede do Jóquei Clube
Brasíleíro,

.

envolvendo
João Nascimento, que" ma
tou a tiros Alfredo Ramos
e depois se suicidou,

Uma carta encontrada

pela polícia em poder do
.

criminoso fala em dificul
dades financeiras, Uma tes

temunha da tragédia, con
tudo,

.

identificada, comó
Roberto Rogério de Araú

jo, disse ter visto João .in
terpelar Alfredo a respeito
de ,uma mulher. Logo em

- seguida, João sacou a ar

ma, deu dois tiros no com

panheiro - que era asenso

rista -:- e depois deu um ti- .

ro no ouvido.

Homicídio' do
milionário de
Minas ainda
sem solução
Dezoito a;Jos após o

assassinato -do milionário
Aziz A bras, la anos após a
doméstica Perildes da Con
ceição Teixeira - indiciada

como autora do crime - ter

sido absolvida, e-outros la'
após o provável criminoso
José Basile Khoury ter fu
gido para o Libano, onde
se encontra garantido pela
inexistência de um tratado

,

VEÍCULOSUSADOS DE QUAlIDADE

.
\

Veículos S.A.
Av, Ivo Silveira 999
Fones:.3566 - 2466

Nos temos os

financiamentos

de acordo com

o seu orçamento

, O DIRETOR GERAL DO DI!ARTAMENlO DE ESTRADAS DE RODAGEM
DA SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS DE SANT A CATARINA,
comunica aos interesSados. que se acha aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAL
No. 35/74, para' execução de uma ponte em concreto armado, sobre o Ribeirão
Pequeno, em Taió, com prazo de entrega das propostas até às 16,00 horas do dia 4
de outubro de 1974, no Protocolo Geral do D,gRSC., no Edifício das Diretorias, em
Florianópolis. .

"

Cópia <to referido Edital e maiores, esclareciment�s serão obtidos na Sede do
DERSC., no endereço acima citado. .

. ,

DERSC., em Florianópolis, 10 de setembro de 1974.
Eng. Civil Ernani Abreu Sant� Ritta

Diretor �eral do DERSC

�IIADMQ fiilllmes "Ipalra c,!inelma � tv - 351�6mlm�UADM8·
O· ; ao v�vo - anllmadlo - table�tolP O .���.. ·awn�. QII.()&1/SOM+IMAGEM+COMUNICAÇÃOLTOA .. � awn

.

, IICJ Rua Padre Roma, 125 - 29 andar - conj. 8 - Fone 2523 - 88.000 Florianópolis se , II

�SHIP
Aflll6

Plantão aos

sabados e

domingos'

MtlES

No mapa, o Golfo doMéxico, onde incendiou-se

combustível para aviões. O "Tallulah" é um cargueiro a

serviço da Marinha de Guerra norte-americana.

Em seguida, um barco da guarda-costeira equipado para
combate de incêndios chegou ao local, procedente de Key
West. Logo após, juntaram-se e ele as lanchas "Díligence" e
"Cape York".

Everest sepulta tpembros
de expedição francesa

-

'Ü' chefe da expedição francesa ao Monte Everest, Gerald
. Devoussoux, e cinco guias Sherpa, foram sepultados vivos

por um alude que varreu dois acampamentos, informou
ontem o Ministério de Relações Exteriores do Nepal.Esta
tragédia obrigou o grupo a abandonar sua tentativa de

escalar a montanha mais alta do mundo.
Disse ainda o Ministério que, o alude se precipitou na

segund;rfeira pela encosta do Everest, dois días depois que o

grupo de alpinistas franceses profissionais havia estabelecido
o seu terceiro acampamento a 6.700 metros de altitude.

O alude atrasou os acampamentos "Um" e'''Dois''"além
de matar Devoussoux, de 33 anos, natural de Chamonix e

.cínco guias Sherpa, acrescentou a informação ..
O subchefe da expedição; Georges Paymt, ordenou que

se Pl_lsesse fim à subida e, em mensagem ao Mínístérío: de
Relações Exteriores, declarou que os outros nove alpinistas
regressaríam'a Katmandu; no Nepal.
A tragédia ocorrida foi a pior veri:6cada no Eve�é�, desde

que um alpinistajaponês e oito guias Sherpas morreram, em
consequência de um alude durante a ascensão japonesa em

1970. _,-?,'

Houve muitas expedições de êxito q;"anto à escaladª- dÇ)
Everest, desde 1953, quando uma tentativa britânica obteve

sucesso, . ao ser o' pico conquistado pelo neozelandês
Edmundo Hillary e o guia Sherpa Tenzing Norgay.
, Até o alude de segunda-feira, os peritos locais viam boas
possibilidades de -êxito na 'expedição francesa, já q_!1e a

equipe estava integrada por alpinistas profissionais.
Devoussoux, que

-

era vice-prefeito de Charnoníx,
demonstrava confiança, quando a 14 de agosto se reuniu
com os jornalistas em Nova Delhi, em seu trajeto para
Katmandu.
"Todos nós somos criaturas da montanha.. seja como

�ias alpinos ou instrutores de �squi�\- j

AVISO

ESTADO D.É SANTA CATARINA
•

SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



de setembro de,1974 - Página 12

"

í '.'

Mor'. OSCopo,

.Omar Cardoso

.' , ÁRrES - Fluxo astral benéfico às pes
,

soas de -Aries. Pelas suas ações dinâmicas
,

'e palavras objetivas, atrairá as atenções'
, 'de pessoas influentes. Propício será 'O
.

dia para. o comércio de pedras e metais

preciosos.
TOURO - Com fOIça de vontade e de

terminação, conseguirá p<l'r em dia gran- ,

de parte de seus compromissos penden-
,

tes, neste dia .. Terá sucesso nos negócios,
"no trabalho e na compra de objetos de
uso pessoal; Êxito amoroso.

G�MBOS - Nativos de Gêmt;'p,s. que es

-tão ligados ao comércio ou à"ii'ieratura
terão hoje um dia muito favorável. Para
as outras coisas. com excessão dos as

suntos sentimentais, as influências pode-:
,

: rão ser neutras. Evite atritos'.
c

CÂNCER _ Não, perca seu precioso
tempo neste dia. Procure concluir o

\ '

mais depressa possível, seus compromis-
sos pendentes, principalmente os que
estão relacionados com dinheiro e traba

lho .. Êxito pessoal e' romântíco à noite.
,LEÃO :_ Não recuse a orientação de

"

pesso� amigas, pois isso poderá ser-lhe

�,
muito útil. Seja otimista quanto ao, que
ouvir e troque idéias com pessoas inteli- ,

gentes .

e de conhecimentos elevados.'
Boa saúde e sucesso romântico.

"

VIRGEM - Uni bom dia para tratar

Marcel Bozzuffi: Vertigem de Um Assassino, de Jean
Pierre Desagnat

VERTIGEM DE UM ASSASSINO (Vertige Pour lJn
Tueur) Em plano mais modesto, este filme entretanto

podera despertar o irtteresse. O diretor é Jean Pierre
Desagnat. aue não é nosso conhecido; o protagonista é,
Marcel Bozzuffi, 'ator que atuou com destaque em

Operação França. Seus' c ompanheiros de elenco são
�lva Koscina, Marc Cassot, Michel Constantin e Jean
Lucciani. Não temos informações específicas em tomo
do filme; o material publicitário é expressivo, pelo que o

qualificamos como um caso a confenr. Eastmancolor .J
Censura 18 anos. Ri�,5-7 ,4�-9,45. _

SOU V$GEM, MAS NAO FANATICA, produção
alemã na faixa do erótico comercial, com pretensões a

educação sexual. Sem outras informações. Censura 18
anos. São José 3-7,45-9,45. '

A PISCINA , Reapresentação. Reunindo-se."
novamente Alain Delon 'e Mauríce Ronet, pretendeu-se
repetir o sucesso de O Sol Por Testemunha. No elenco
estão ainda Romy Schneider e Jane Birkin. Technicolor.
Censura 18 anos.Com 3-8-9.

ADEUS GRINGO com Giuliano Cemma
AS NOVIÇAS, com Brigite Bardot e Annie Girardot.

Censura 18 anos. Roxy 2 e '8 horas - Glória 8 horas.
O ULTIMO REFUGIO (The Last Valley) de James

Clavell, com Micachel Caine, Omar Sharif e Florinda
'

Bolkan, Censura 18 anos. Jalísco 8 horas.
ELA NAO FALA ... ATIRA, com Annir Girardot.

Technicolor. Raiã 8 horas. .

"

r
Darci Costa

com os superiores e personalidades
-adrninistrativas e p�ra promover suas,
idéias. Trabalhe com firmeza e ajude; a
quem necessitar de você. Novas e valio
sas amizades podem ser esperadas. ,

LIBRA - Um tanto quanto difích. As
dificuldades deverão se apresentar logo
às primeiras horas do dia; Enfrente-as
c om otimismo e confiança em si que
sairá vitorioso. Cuide da saúde e tome
cuidado com 'excessos.

ESCORPIÃO - Procure, em prirneíro
lugar, realizÍtr suas tarefas mais impor
tantes neste dia, principalmente os: que .

estão ligados ao seu campo profissional.
Ótimas amizades e excelentes chances
amorosas. Aproveite.
SAGITÁRIO - Sua habilidade manual e
sua' capacidade profissional poderão se

destacar perante os'superiores neste diá..

A influência também, é ótima aos negó
cios, aos prazeres e a vida sentimental e .

amorosa. Notícias otimistas.
CAPRICÓRNIO � Perspectivas positivas
ao trabalho, aos negócios e' a tudo que
se relacione com suas fil).anças. Felicida
de em família, na vida amorosa e muita

JllZ espiritual. também estão prevista.
Ajude a quem necessitar.

AQUÁRIO - Muito negativo. Não
assuma compromissos além de suas pos
sibilidades não assine papéis ou doeu-

-mentos que possam comprometê-lo de
um ou de outro modo. Cuide' da saúde e

precavenhà-se contra fraudes, roubos e

enganos.
PEIXES - pia em que deverá evitar dís

putas e questões com os familiares de
um modo geral, com os inimigos decla
rados e rivais. Bom, contudo, para tratar
d e seu casamento ou noivado, ou a

união com pessoa de Câncer ou Escor-
.

pião.
,

Cinema

Vá para ,Criciúma,.
Você é omelhor da Festa..

'

Desde à Grécia Antiga, passando pelo Império Romano com a "Mens Sana. in Corpore Sano", o espírito
.

olimpico aproxima e empolga gentes de todas as raças e idades. '

A exemplo� outros estados e países, Santa Catarina também tem a sua olimpíada: os Jogos Abertos.
Há 15 anos este espetáculo fabuloso tem" o poder de aproximar e integrar

\

catarinenses de todos os quadrantes..
Agora é Criciúma quem dá a festa.

De dezenove a vintee seis de outubro a chama olímpica estará ardendo na capital do carvão.
Aproximadamente � mil atletas estarão disputando 18 modalidades, desde a antiga 'corrida rústica ao

moderno kartismo, Para isso foram construídos ginásiosvcanchas, pistas, piscinas e um sem número
.

'

de obras necessárias aQ brilho do grande encontro.
-

.'_ O sucesso do XV JASC depende de muitas coisas, principalmente de quem vai vibrar, se
"

\ ',', emocionar, torcer e participar. ,

,.

.

Vá para Criciúma. Você é o melhor da festa.
'

.

.
,

,

)

JogosAbertos de Santa Catarina (

19 a 26 de outubro �74

) ,

E não se pense que apreciar o por-dó-sol
na beiramar é privilégi? de alguns...

À derivá âe' uma
ensolarada sexta-feira-13

. --,
-

* Hoje é uma sexta-feira. Uma sexta-: que ele resolveu assumir sua importância
feira exatamente como todas as outras. n� história das plásticas artes brasileiras.
Provavelmente com sol, que já estamos Emais urna vez veremos o Brasil renden
no mês de setembro e daqui a dez dias, do homenagens-a Catarina, insuperável
exatamente, entraremos com muita ale- San�.
gria na primavera e depois verão. vocês

* enquanto li lua vai minguando, o sol

verão. Uma sexta-feira como todas as
continua brilhando e Florianópolis con

outras, com um único e talvez importan- tinua sendo talvez á única cidade onde

te detalhe: hoje é dia 13. Não sei como se pode passear numa avenida com gai
nem onde nem quando surgiu essa histó- ,votas 'voando ao lado da gente. Ainda.
ria de que sexta-feira' 13 é um' dia

* Ainda por estes dias eu soube que o

aziago. Com certeza tudo começou com Senador Antônio Carlos declarou que se

'Um jantar ocorrido há já lá vão quase o gênero federal não puder construir a

d ois mil anos -quando, na véspera' de 282, estrada que nos ligará ao far-west
'

uma outra sexta-feira, que hoje consíde- catarinense, sua administração o fará,
ramos santa, 13 'pessoas reuniram-se com seus próprios recursos. É assim que .

num recinto da distante Jerusalém. Na- temque ser. Falando em estradas, li.que
quela época, Jerusalém era ape�a� uma o DNER pretende duplicar a 101 rio tre-

�

-cidade da Judéia, parte integrante do : cho até a fronteira com o Paraná. Deus

todo-poderoso Império Romano. Depois queira que assim seja.
do acontecimento naquela fatídica se-

* Gerald Ford continua se queimando.
mana, naquela malfadada sexta-feira, Ninguém lhe perdoou o ter perdoado
muita coisa aconteceu. O Império Ro- Níxon de todos os crimes que porventu
mano desmoronou. Muitos outros des- ra tenha praticado durante seus cinco

moronaram e continuam desmoronan- anos, seis meses e 19 dias de governo.

do. Jerusalém continua ouriçando o
Um senador democrata declarou que já.

mundo. Até recentemente, sete 'anos esperava isso. Segundo ele Nixon não
"

atrás, 'era uma cidade dividida, metade: íría deixar, a Casa Branca assim, sem

da Jordânia, metade de Israel. Hoje; mais nem menos. Sem um truquesinho
Israel toma conta de tudo, mas os árabes guardado na manga. Martha Mitchell, a

não se cansam de dizer que não sosse- infatigável ex-esposa de John Mitchell,
gam enquanto não puderem fazer suas antigo ministr� da Justiç,a de Nixon, exi

orações na mesquita de Ornar. localizada ,�e tr�tamento!gual para todos os ?u,tros
exatamente no centro da parte velha da implicados em Watergate. Alguns' juizes,
antiga cidade. "E até o papa, sempre tão revoltados, começaram a absolver todo

discreto, vive propondo fórmulas inter- �undo. , , . .

nacionalizantes para a disputada cidade. A GUl1le-Bls�au ficou mdepe!1dente
-

-,

Tudo isso só -pta mostrar como uma'
Ide ,Por1:1:lgal. V� engrossar a fileira dos

sexta-feira, relacionada ao fatal número mll!s pobres paises do Ipu!1do. E o 42�.
13 pode mudar a vida de unia cidade pais independente da Africa, um conti-

por tanto tem o.
I, nente ret�ad? ,

,

-,
p - * O qué esta acontecendo com a me-

*
. Evidentemente, ninguém a fim está ningite???'

�

de se incomodar com essas coisas que se * Quando, hã dez anos atrás estava
convencionou chamar superstição (eu .sêndo construído I? aterro do Flamengo,
nunca entendi este esse íntrometídono no Rio, não faltou quem viesse com os

meio desta palavra, como em p�rspicá- olhinhos brilhando de cobiça propor o

cia)..Todos os dias.são iguais. E o que loteamento imobiliário-da área consegui:
dizem., da ao mar ali construir faraônicosmonu
* Na próxima segunda-feira. a Galeria mentos ao mau gosto. Carlos Lacerda,
da Praça, em Ipanema, estará inauguran- que então governava a Guanabara. não
do uma exposição de Martinho de Haro.. permitiu tal coisa e o Flamengo é hoje
Uma exposição que tem tudo para se urna das mais lindas· áreas urbanas do
tornar histórica já que a imprensa espe- mundo. Eu só espero que 6s responsá
cializada eomeça a anunciar a redesco- veis pelo aterro de Florianópolis se espe
berta de um' dos maiores pintores brasi- lhem no exemplo carioca. Existem duas
leiros da atualidade. Seu Martinho nun- opções: ou o aterro se transforma numa
ca foi muito dessas coisas de badalação área nobre da cidade, cuidadosamente
de cidade grande e vive aqui meio isola- planejada para o bem-estar de todos nós,
do de tudo o que acontece nos chama- ou vai virar um amontoado de aparta
dos grandes centros: Um temperamento mentos e centros executivos. Resta sa

meio esquivo, meio arisco. Agora parece ber pra qUf lado a balança vai pender.
\

'

\ ..

O
.

Submarino Amarelo é o nome do filme. Um desenho animado. The
'Beatles, Duas horas de projeção. Uma das coisas mais lindas que já
apareceu. Passou um dia pelo Ritz. Um dia somente-Hã cinco anos atraso

Agora está vol�do. Chegará pouco.antes da primavera. Aguardem.
,
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recepção aos convidados

de Alba e José Eduardo.Ivena M.Dobes,
um broto da
sociedade de
Blumenau que
será debutante
da Sociedade

I

Carlos Gomes,
dia 21 próximo

, '

o s dinâmicos proprietários
eh Tubulão, contrataram

.

para dia 18 e 19 do próxi
mo mês, a �antora Angela
Maria, que com �ua bonita
voz vai dar show no Tubu
Ião.

o Criciúma Clube, da capi
tal do' carvão.: elegeu sua

nova Diretoria ficando pa
ra administrar aquela tradi
cional sociedade, os srs: J.

,Rogério Peressoni Castro,
Hélio Bianchini Góes, Edi-

'

son Miguel de Souza, Yan
derlei Jorge, Va ntenor

,Gomes, Álvaro Rorraldo
Vieira da Rocha, Luiz "

Cláudio Faustini, José Al
fre do Beirão. Wa lmir
Amante Filho, José Borges
de Medeiros, Walcir, Búri
go , Abilio Paulo ,Filho,
Paulo Mareio M. de Moura

Ferro, Newton Luiz Bara

ta, .Jorge Henrique C.

Frydberg, Ayser Guidi,

No Palácio dos .Despachos I

o Governador Colombo
J

Salles, recebeu a visita dos

,

srs. IVaIJ.or Tartorati, Dire
tor das Associadas no Rio
Grande do Sul e Darcy Lo-,

'pes diretor-presidente da
TV Cultura canal 6.

Alba Pires e José Eduardo
da Luz" estão nos convi:

dan;do para seu casamento

dia 21 próximo às 17 ho
ras na Igreja Irmão Joa-

\

quím, No salão de festa da
Casa da Amizade dar-se-á a

\

Zury ..

Machado

o Dermatologista e sra. sendo lima delas, em Bra-

Jorge José de Souza Filho, sília,
'

-

já esfao de regresso da via-
,

gem a São Paulo, onde par- Moritz - Já assumiu o car

ticiparam de um congresso, go de Presidente da Fede

internacional de Dermato- I ração do Comércio de-San-"
logia. ta Catarina o elegante sr.

Cha�les Edgard Moritz.

Agências - Estamos send 'I O Governador Colombo
informados que a Direção Salles assinou' decreto
do Banco do Estado do Pa- aprovando resoluções do

ranã visando ampliar ainda Conselho Administrativo
mais 'o atendimento e do FUNDESC, q]Je autori

orientação pela política da' zani abertura de crédito

interiorização do crédito destinado a investimento

bane rio, este ano inaugu- fixo e capital de giro a três
ou mais quatro agências empresas catarinenses.

'�. �'

, , '

A mais fantástica excursão
ao misterioso mundo..a-dOdo passado :j.�.se do futu ro -nO 'f ..

#. :f,'" v
em cores

-t\)J' • I

domingo 6 da tarde
.

.TV CULTURA · CANAL 6

Maestrina Ruth
F. Gebler que

estará regendo a
'

Associação
, Corai no TAC

Fernando Jorge da Cunha

Carneiro, Rubens Costa e '

Abilio Zilli.

, Uma ampla pesquisa será

realizada nos próximos
,meses, em mais de (30)
trinta' municípios do Esta- •

do de Santa Catarina, vi

sando conhecer as condi

.ções e as necessidades de
moradia da população nu-

'ma inieíatíva da Compa
nhia de Habitação 40 Esta
do - COHAB/SC e da Se
cretaria dos Servi�osSo
ciais.

Numa promoção da Secre
taria do Governo, o Depar
tamento de Assuntos Cul
turais do ME� trará a Flo

rianópolis, dentro do PrO:
grama de Ação Cultural do)
Governo Federal, o coral e

orquestra do Centro de
, Cultura Musical da Pontíff-

/

cia Universidade Católica
do Rio Grande do Sul. A

'apresentação do concerto

Coral Sinfônico" com um

total de 100 figuras, será
às 20h30m. do dia 22, .no
Clube Doze de Agosto.

Eles e Elas instituto de Be

leza de Lucília Raissa, está
com novos métodos e tam

bém aparelhos, para trata

mento d,e emagrecímento.

da Costa, fez lançamento
de seu livro "Centro Cívi

co Notmas para Implanta
tão", na Câmara Municipal
da cidade de São José.

Anita Garibaldí.:

Para uma viagem de negó
cios �mbarcou ontem no

'aeroporto internacional do

Rio,'com destinó a Alema

nha, o' industrial Dieter

Hering. O industrial Hering
dentro de 10 dias, deverá

regressar ao Brasil.

o Prefeito Nilton Severo-

Deu rápida circulada: na -ca
pital catarinense na última

semana, o jornalista Paulo

Gasparoto, nome ba:stante
conceituado na alta socie

dade do Rio Grande do
Sul. '

Diretores da ABASF Brasi
leira S/A Indústrias Químí-

'

cas de São Paulo, rio salão
de festa do Hotel Plaza Ita

perna receberam, para um

elegante coquetel, indus

,triàis catarínenses e paulis- ,

tas. o serviço do Plaza Ita

pema e uísque de Kurt

Koch, encantaram aos con

vidados da ABASF Brasí

leira S/A.

Mestro Hélio
Rosa que
juntàmente com a

Associação
Coral estará .

presente no TAC.

Quem esteve de aniversário
na 'última semana, foí Miss
Turismo 74, Srta Maria Te

rezinha Dacorrégio. Em

sua residência, Terezinha

recebeu convidados.
A Associação Coral de Flo

rianópolis hoje e amanhã.
'estará se apresentando no

.

Teatro Álvaro de Carvalho.
O recital de hoje sob a re

gência da Maestrina Ruth
F. Gebler e Maestro Hélio

Rosa, será em homenagem
ao Governador do Estado
e Sra Colombo Machado
Salles.

o presidente da Fundação
Nacional do Bem Estar do'

Menor, Mário Altenfelder,
encontra-se em Santa, Cata
rina para cumprir um ro

teiro de visitas e' receber
das mãos do Governador

Colombo Salles a medalha

Pela MGM, STILL GANG .gravou um compacto
simples com duas melõ, marcadas pela interpretação
vocal 'perfeita do conjunto: "WOULD I BE HAPRY" e

"CRYING".
'.�. 'Som

LANÇAMENTOS EM COMPACTO SIMPLES
"PHONOGRAM"

Sa:bendo que a patota curte muito os compactos,
tanto pelo seu baixo custo como pela possibilidade de
ter mais sucessos, vamos àgora dar à vocês alguns dos que
selec íonamos os melhores lançamentos CS da

Phonogram, os. quais se ouvidos, serão logo adquiridos
para a discoteca particular. Vamos à eles.

SCORPPIlJS nos traz um CS simples daMercury 'onde
curte "HOOKED ON A FEELING" sucesso do Blue
Sweed (Odeon) e o que destacamos som super bacana:
COME' AND GET YOUR LOVE, que pela sua

construção musical vai agradar à muita gente. Um show
de bateria e um baixo bem da pesada fazem desse som

. .uma garantia de sucesso junto a patota. O sucesso é do
lado 1 do Compacto.

I

Um outro compacto com um baixo da pesada é do I

NUOVI ANGELI outro dia mercury com os italianos
curtindo som porrete em "ANNA DA DIMENTICARE",
um misto de melõ e rock.

LOB O - lançou pela Philips mais um compacto
simples onde temos. "RINGS'� : e "I'M ONLY
SLEEPING", ambas com uni som gostoso num estilo

melõ-rock, estilo este que fez de LOBO um autêntico

caçador de sucess os.
.

'FUNKYHOUSE EXPRESS tem para a BUDDAH
RECORDS, um compacto com "TRE MUSIC MAKE
VOU MOVE" (amúsica que faz vocêmexer), num estilo
Santana e dividida em duas partes (lados A e B) onde o

. ritmo é a força da comunicação.
'

LP "ANTOLOGIA" com MPB--4 A HISTÓRIA DOS
GRANDES BRASILEIROS. 'Visando mostrar as

composições dos grandes compositores da música

popular Brasileira;' a PHÍLIPS lançou o Lp
"ANTOLOGIA'" com o· MPB-4. e participação no

.

arranjo vocal e de base do MAGRO, e Miltinho. O não
menos fabuloso conjunto MPB-4 apresenta neste Lp
com o seu balanço e ritmo, poutporris de composições
de ATAULFO ALVES. (Laranja Madura, Pois é), CHICO
BUARQUE. (Cordão e Meu Refrão), MONSUETO (Me
deixa em paz, A fonte secou, Mora na Filosofia e Eu

quero 'essa mulher), NOEL ROSA (Três apitos e pra que
mentir), DORIVAL CAYMMI (Nunca mais, dorà e Eu
não tanho onde morar), NELSON CAVAQUINHO (Luz
Negra, A Flor e o Espinho, Rio não é criança),
PAULINHO DA VI_OLA (Jurar com Lágrimas, Guardei
minha viola e Foi um rio que passou em minha vida),
BADEN POWELL (Violão Vagabundo, Samba do

perdão, só por amor e deixa), ISMAEL SILVA (Nem é
bom falar, Antônico, se você jurar) e finalmente TOM
JOBIM (Retrato em branco e preto e a Felicidade). Pára
valorizar este Lp temos ainda a regência da orquestra por
Márío Tavàres e arranjos de orquestras de Luiz Claudio

Ramos, e Miguel Cidras, além de Paulo Moura no sax

alto e participação do quarteto em cy no poutporri das
composições de Monsueto.

NABOR�RAZERES.

CAT STEVENS é um nome já por demais conhecido
e que tem no Seu compacto simples um dos seus maiores

sucessos "OH VERY YOUNG" comwnalinharrelódica

super linda e interpretação valorizada por uni. coral

genial. No lado B "DREAM I 100" um "crying-pop". O
sucesso do CS está em OH VERY YOUNG.

TERRY JACKS tem um compacto simples,
valorizado por ambos os lados, explorando um melô

, ritmo que vem sendo rodado pacas, "SEASONS IN THE
SUN" enquanto que no lado B temos "PUT THE BONE
IN" (ponha o osso dentro) composição do Terry e que
tem uma beleza' total na melodia. . O selo é'
BELL/PHONOGRAM. .

r

.
'

Apesar do Lp "Mr. NATURAL" do BE� GEES ter
estas duas músicas incluídas, aqueles que não quiserem o

Lp (Mas devem querer pois está excelente) poderão ter o
CS simples onde temos duas coisas maravilhosas.. dos BEE
GEES: Mr. Natural e "If Doesn't matter mutch to me" ,

que reputamos serem lindas de morrer.
\
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COMÉRCIO DE

AUTOMOvBS

RJscÃa - Amarelo' Safari . . . .

Fusc�a - Branco Lótus
FUSCAa - Amarelo Colonial

, FUSCÃa - Marfim

ox-
1972
1'972 '

,1971

'. . aK
1972
1970
1971

�972
1972

MAVERICK - Azul .. '.

CaRCEL CUPÊ - Amarelo . .

CaRCEL CUPÊ - Verrn, e Preto
CaRCEL - Azul Acgua

aPALA,CUPÊ - Laranja.
OPALA - Verde M�tálic;o
, , , f

. _ .v : .'
,

.
-

"

.

POSSUWo.S CARRo.S ZERO. QUILo.METRO
DE QUALQUER MARCA

','

R. Gal. Gas-par Outra, 90 � Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Fldrianópoliê, \ '

I(�- ,lBlEJIRA MAR/�
COMERCIAL a,EIRA MA" V\fICUlOS 1 REPRESENrAçOES lT DA.

•

Av. Rubens �e Arruda Ramos {Beira Mar Norte), 210
Fone - 4377

FINANCIAMOS ATE SEM ENTRADA
VEICULO { '. ANO.. PREÇO.
VaLKS 4 paRTAS 1600 .' .....1969 .... 12.500,00
VARIANT JÓiA .... , .. _. .1971. .12.900,00
CaRCEL CUPÊ SEMI LUXO. .. I.• 1972. . 18.900,00
CaR.CEL SEDAN Luxa. .1972..16.900,00
aPALA cUPÊ LINDa .1'973..24.000,00'

EM BONS vsrcucos
as MENaRES/PREças '

,'. E AS MELHORES Co.NDIÇÕE�

G�ICO"'tQt!,,>"":��,i, ,

:, 'c� RAMOS�, S�A.
••� ,i ,COMÉRCIO E AGÊNÇIA�

Revendedor Autoriza do Volkswage.
Rua: Cel.Pedro Demoro no. 1466
FONES: Dep, Vendas: 6381

.

Peças: 624_4
Oficina: 6585
Administração: 225()

r

VEI'CULOS lISADOS
TIPO: COR: ANO:

. T.L. 4 podas Vermelho 1972
Sedan 4 portas Branco '1969
Brasília "Verde Hippie 1974

Variant Amarelo Safari . 1973
ç,

1500
":",AtulJ>avão _.t:

'
, '1,970

1500 "

- Bianco' '- 1971

1301l. Azul Diamerte .

1972 '

Dispomos de motores 1300, 1500 e' 1600

t... novos ou reco�dicionãdos à base, de,. troca
I.

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
, FONES: 4673 -,2952 (

.

aPALA'VARIASCORES .. . r ,

DaDGE 1.800/VÁRIAS CaRES
DaDGE "SE" VÁRIAS CaRES
'CHEVETTÉ VÁRIAS CaRES
DaDGE CHARGE R RT
CaRCEL

.

pODGE 1.800
VaLKS
CORCEL
VOLKS
Vo.LKS '

. �����AS FlE3RA OÉ V'ID'RC)\iÁ'RIOS Mooáas
'NÃo. FF:CHAMOS PARA ALMo.ÇO

COMÉRCIO. DE AUTo.MÓVEIS, BARCOS
Financiamen tos até 36 mesés

• I'

'.
'/

.

"

I' GATÃO' AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - fone 29-80

VOI"
.'

I
r'

• \' .

\

1500 aCRE MARAJó
,

; .....•,.. OK

1500 BRANca LaTUS aK

CHEV�TTE EQUIPADa ,,1974

�EEP WI b1-YS JÓiA :; ,"..•.,,,.� 1 �57,

-

.
'

CARIONI
.
COM:r AUfOM'OVEIS ' LTDA.'

�v. Rio Branco, 53 - Fone 3966
1 --: Opala .' ....
1 - V,olks SP2 lu.xo
1 _:_ Corcel Cupê
1 - Bélina .,

1 - Volks Sedan' . .

1 - Vôlks Sedan . t. '. '.
CARIo.NI - Tradição e conceito

nó ramo de,a'iJt(>móv'�is.

1!:173
1974
1972

'

'1970
1969
1964

•
r

: ."

.'

,,' ANO
1974
1974
1974 \
1974
1973
1973
1973

··000 M3rfmAJt��
RUA: GAL. GASPAR OUTRA - Esa. �FONSO
PENA \1

ESTREITO - FPOLlS. '

C.G.C: 82.956�673/001 INSC. ES1
054.003.d2608-2
I VEI1::ULO COR
( mOGE 1800,o.K VERMELHO.
I CHEVETTE o.K VINHO,
IVo.LKSWAGEN1500 OK'AMARELO
I MAVERICK ' VERDE
(VOLKSWAGEN 1500 VERMELHO'
(CHEVETIE LARANJA
� Vo.LKSWAGEN s� 2 AMARELO

Ve_ículos OK e usados de qualquer marca

d�_linha Nacional.
' '

1974
1974
1974
1974
1973
1973
1973
1973
1972'
1972
1971
1970

VOLKS - 1500
ANO 1912\

,

Vendo - Ótimo estado. Equipado.
Tratar Rua dos Ilhéus - Ed. Anita Garibaldi - loja 4.

..

_'

,

Dra. MOEMA' DESJARDINS

'. Ginec:;ologista e Obstetra
Consultas das 1'5 às 19 horas, 00 'Ediffcio CEISA, rua
..!erônimo Coelho, 1_4,' esquina Felipe. S�h�idt, 80,

andar, Conjuntos 8Q1 e'8Q2 -, fone 3683 - Florianó

polis

TRANSPORTES
. RÁPIDOS WEISS

. . I

Transportande semanalmente de Florianópolis, para
as seguintes cidades:

.

Itaja( - Blum.enau - Joinville -, Curitiba - são Paulo e

'Rio de' Janeiro. -,

Rapidez e Perfeicão.
Hepresentante em Florianópolis

,("PRENDA': .

I -

Av. Mauro Ramos', 286 - Fone 3J-53 '- Ftorianôpolís
HU;:J Mateus Leme, 2318 Foná 24-1937 - Curi�iba

PROJEC'TU'S
, ,

------------��,_.�-�/'�------�.----�---.--------�

DERMATOLOGISTA,

s/202 - Fone
,

,',

Um C�rcel 69, 4,pprtas. Tratar fone 63.80.

VAI a>l'SIRUIK? QUER ALGUMAS�?
Estamos aptos a fornecer-lhe idéias novas' e

,?' avançadas para seu futu�o empreendimento.

PROCURE - NOS SEM COMPROMISSO

Rua Deodoro, 35 A - Fone:' 22-86 Fpolis

/
/

Ora. Maria Carmem de S. Santos Berber
.

,
. -

- {
Doenças na pçle, couro cabeludo e.un�as:

,
Limpeza .de pele, depilação
Consultas no Período da tarde

_ Consuftôrio: Rua Deodoro, 15

4138 .:Florianópolis. �

ALFREDO 'DA SILVA
e

CELSO WIGGERS
, . ADVOGADOS

"
.

causas cíveis - criminais - trabalhistas
. .

Aluguel - compl"a - venda /

administração de imóveis. .

I'
.

Rua dos Ilhéus, 2� cj. 8 - Ed. Jorge Daux - Fpolis
Av. �res. Kennedy, 73 - �_af!1Dinas .;_ S. José.

('

VENDE-SE

, ..

VENDE-SE
KOMBI 67 mecânica e motor, novos. Conâições 3.500

entrada e 1'5 prestações de 323,00. Tratar no edlfvDias Velho
sala 610.

. ,.

.-----------��---------------------------

MÉDICOS
r

Dr.JORGE LUIZ J.ORGE
. GASTROENTEROLOGIA ..

"-

Curso de -especlalízaçâo na Santa

Misericórdia do Rio de Janeiro - GB.
Casa de

Dr. lUIZ lUPI
PSIQUI'ATRIA

Curso de especiallzaçâo na -ABMM - Rio de

Janeiro - GB.
I

Consultório: Rua Deodoro no. 22 sala _33 -

10.) NA RUA SÃO Ja.RGE C/100-m2{(TERRENO l1x22), 3
,QUARTOS, AMPLA SALA; COZINHA, BANHEIRa ETC.

'PREÇO. Cr$' 190.000,00.
.

2ó.) CASA CaQUEI RaS :_ MISTA, C/ 3 QUARTaS, 2
. SALAS, COZ1'NHA, BANHEI RO E WC COM DEPENDÊN-
CIA DE EMPREGADA. PREÇÕ Cr$ 70.000,00.

,,'

TRATAR Na EDF. DIAS VELHa'SAl.,AS 16 e 17 OU

FONE 3537 - REGIS IMÓVEIS"7" CRECI 142.

c §gIo, PARTI:PA(AO E EMPREENDIMENTOS LTDA,� t RUA DEODORO %Z C.J" FONE .... FLORIANÓPOLIS se.

"

'diariamente das. 14 �s 19 horas.

CASA CENTRAL

o Conjunto Educaêional de Florianópolis necessita alugar
· Casa, ou Sàlas amplas, para' instalação de um Centro
·

Profissionalizante. Os interessadqs poderão sedirlqir Ed. Días
Vêlho, sala 808. I

CRECI- 316

Aplique para valorizar

tMÓVEIS Â VENDA .:

'r COZINHEIRA·'
o

•

�
•

,PRECISA-SE CASA SALA·
I

.

,001 - Apartamento' com 3 quartos, instalação �mp\leta de

empregada, sistel-na de aquecimento, de áqua, Central a' gás,
acabamento em gessÓ,' carpet, 'azulejo até' o

-

forro,
apartamento privado de casal, lavabo, cobertura para carro,

250m2., aproximadamente. .

002 - Conjunto para escritório - Centro, 27,OOm2 -

Sobre-Loja.
'

003 - Residência fase. conclusão - 3 quartos, 230.m2.
<

'lproxlmadamente, com terreno de 3.0.00.m2: prbximo
aeroporto.

: 004 - 3 casas geminadas na Rua Hermann Blumenau. -

005 - 'Residência a .R·ua Crispim Mira, 'terreno 12X30, área
constru Ida 140m2 .

006 - Ponto Comercial' na Rua Conselheiro Mafra com

64m2., com.Sobr,e-Loja com a mesma metragem.
007 - 'l:érreno' Zona Rural distrito de Canasvieiras com

---.280.000m2. aproximadamente, com água, tuz e estrada

asfaltada: •

008 -,Lote no.-4; travessa da Hua. Lauro t.lnharés 360.m?
009 - Terreno' no .

Centro da Capital área 3.200m2

r Vende-se. ou permuta-se.
\ 01.0 - Terreno no Centro da Capital 720m2.
,011 - Ter-reno na Praia, da Joaquina, com 450m2.
012 -r- Lote na Praia'de Jurerê, 450m2.

'

013 = Terreno estràda nova para a Lagoa, inicio de ltacorobl,
34.143m2. totalmente plano.
014 - Área .de 15;367.16�,40m2., enorme quantidade de

-madeíra, abundância- de áqua, casa para trabalhadores, acesso'
fácil para B R 101.

.

015 - 2 spartamerrtcs na Av. Hubens de Arruda-Ramos, Edf.
Beira Mar c/3 quartos e demais dependências. ,

016 - Apar'fainento no Edf. Dona Martà,c/120m2. com 3

quartos e demais dependências .•
017 - Casa Mista rua BentoCalrú, Coqueiros - com 3

quartos.iterreno com 369m2. todo murado. ?
,

018 - Terreno' com 5.650.m2., estrada Velha para a Lag_oa,da
Gonceição. '

.. -

019 - Casa, Rua: Deodoro com terreno de Úo.,OOm2.
020 . - Apartamento com 3 quartos demais dependências,
com garagem, na Hua AlvesdeBrito. __

021 - Apartamento no Edf. DaNA LlLA, na Rua Lacerda

Coutinho, c/ 3 quartos, e demais dependências, com garagem

privativa (Chácara da Espanha, no. 16).
022 - I móvel com 2, pavimentos para. Comércio, na Rua

Censo Mafra; c
,

.

023 - Imóvel residenciál com 7501)12. de área construtda em

terreno com 446m2., sito a rua Francisco Tolentino."
024 - Um terreno naAv; Ivo Silveira, com 7.q90.ni2. ,

Temos Clientes para seu Imóvel Compra e Locação.
Também Administramos.o seu Imóvel. --Precisa-se Cozinheira corri referências I para dormir no

local de trabalho.

'-Tratar.Av. Rubens de Arruda Ramos, 348, 60.-andar.

, '

,

.->

,

CONFECCIONA-SE aUA!-QUER TIPO DE SHAVE

APTO. CENT�AL

RUA FRANCISCa TOLENTINa,48-CEN'TRO

10.-) COM 105m2 NA RUA FELIPE S,CHMIDT - 2
aUARTOS AMPLOS / SALA / COZINHA / BANHEIRa /.
DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA / Á'REA DE SERViÇO..
PREç_a Cr$ 1'60.000,00..

.

'

'20.) SALA / QUARTa / COZINHA / BANH,EIRa E ÁREA..l
DE SERViÇO., EDF. ALClaN PREÇO. Cr$ 90.000,00. ,

TRATAR. Na EDF. DIAS VELHO SAU}S 16 e 17 au

1 ......_F_a_N_E_3_5_3_7_-_-R_EG_IS_.I_M_Ó_V_E_.I_S_-_C_R_EC_I1_4_2_._. �.

'APTO. RUA ALVES 'DE BRITO,
-,

.

- "

.ORAÇÃCfAO DIV,INO EspíRITO SANTO

EspIrita Santo.' Tu que me esclareces -ém tudo, que iluminas
todos os caminhos que eu atinja meu ideal. Tu que me dás o dom

Di'!_ino de' perdoar o mal que me fazem que em todos·os instantes de
--

minha vida estás comigo quero neste curto diálogo agradecer por
tudo e cef')fi�mar uma yez que não quero separa�-me de tL Por maior

que seja a ilusão material, não será o mlnimo da vontade que sinto

'<;le um di� es·tar contigo e todos os meus irmãos nag!'Ória perpétua.
'. ÀgradeÇo-te uma vez mais. ,

I
-- -

..,-",

-

A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias. seguidos selJ1' fazer o
pedido. Dentro de 3 ·dias será alcançada a graça por mais difícil que t

\, seja. Publicar assim 'que receber a graça. I.V.M. '
,

'
'-

J

· NP" .1ii�F: �LVES ,DE BF.tITO (20. PAVIMENTO) cí 3
QUART_aS, SALA, CaZINHA, BANHEIRa,;,ÁREA DE

, seavico. DEPENDÊNCIA DE IEMPREGADA / <SARA
-'GEM. TODa ACARPETADO - AZULEJOS DEcaRADas
AT� Q TETa. PREÇQ cr$( 215.0.00,00 (100.000,00 FI-

NANCIADO) >

(TRATAR Na EDF. DIAS VELHa SALAS '16 e .17 ou

FONÉ 3537 - REGis IMÓVEIS - CRECI 142.
1 '�--__------------------__--------------------__•

;.- CANASVIEIRAS
Vende-se uma área de 937m2 prôxlrna a-Praia, Tratar à rua

Mal. G\lilherme, 5 - Fone'2082 e 2548 _:_ CRECI'- 31.

-

APARTAMENTO EM! COQUEIROS
Vendo com Gar�gem. Ãrea de 100m2, aproxima

damente. Com financiamento. Tratar pelos fones,
20-82 e 25-48. Creci, - 31.

' .

/

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Fo\ perlilido o Certificado de Proprie\:láde do vetculo marca F�rd,

modelo Corcel GT, chassis 92335009286, motor 9Ô38044, perten
cente ao sr. Joaquim José Vieira Filho.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi' extraviado' '-0, certificado de propriedade de um ve(çulo

VofksiNagen, ,)\/Iotor,no. BF34808, Chassis no. B7,361405; Placas
.TB4679, pertencente ao Sr. Antônio Vldal ijibeiros.

Tubarão, 10 de setembro de 1974.

BELíSSLlYIA ÁREA VENDO
Vendo uma área de 7.00Óm2 c/amplá treiÍte para.

lo ,-

Baía Sul, lo�al privilegiado. c

informações fonés: 20-:82 e 25-.48 - Creci'';_ 31
,

Predibens I mobiliária Ltda.
Rua dos II'héus - Ed. Aplub - s/85
Fones4141,3950e'2481

FI,oria{,ópol is

APARTAMENTO NO. CENTRO'
!\Iecessita-s.e' para' alugar. (

,

,Pagá-se Cr$ 500,ob/600;00.
Falar com o Sr. Valtelino - Jornal."O ESTADO". -

, -

"
.

EM FLORIANOPOLIS
ASSUMIMOS A SUA PREOCUPAÇAO - IM�VEIS

!

I'

TERRENO VENDO
>-

10X:31 à rua AIÍllirante' Carneiro, próximo no. 97,:
" aceito oferta pelo fone 3292 Irineu.

A VENDEDaRA -DE APARTAMENTas
.

.

Em Florianópolis
PRaNTA ENTREGA.
CENTRO. - PRÓX. ASSEMBl!.tlA LEGIStATIVA - Apto.
c/62,78m2 - 2 quartos, hall, WC social, living -'s/jantar,
cozinha, área serviço - Cr$ 135;000,00. '

.
.

Apto .c! 90,OOm2 - 2 quartos amplos, WC social, cozinhà,.
área serviço, -li.ving - s/j�ntar bem amplos, sacada,.garagem
opcional. Cr$ 145.000,00._

'

;

Apto c/134,OOm2 - 3 quartos, WC social, cozinha, área de
serviço, dep. -completa-de empregada, living - s/jantar, hall,.
.círc., garagem opcional. Cr$ 200.000,00..' ,

COQUEI RaS - PRÓX. NaVA PONTE: Âpartamentos c/área
total de 185,00m2 dependências amplas: 3 quartos. (1 c/banh,
privativa), WC social, s/sstar e s/iantar, copa-cozinha, área de
'serviço, dependência, completa de em_pregada, garagem p/2
carros;

AV. BEIRA MAR NORTE (PRÓX) - apto c/';3 quartos, WC
social, lávabo, cozinha-copa, s/estar e' [antar, \lepend.
completa de empregáda,'garagem.

. ,

.)
AV. 'BEIRA MAR NORTE (PRÓX) - Área .de 195,OOm2,
c/garagem. 2 apto por andar, sepdo: três quartos c/sacadà (1,
c/banho privativo) WC social,cozinha-copa, área de' serviço,
dependo cqmpleta de emp_regada, s/. dé <estar- e jantar, lavabo,
hall, circulação..
BOM A.I:3RIGO - residência c/5 quartos (1 c/banho privativo),
WC ·social, copa-cozinha, sala' de estar.e jantar, circulação,
���. ,-

'/ COQUE IRaS - Itaguaçu. Resid. em zona, elevada,,,Qtimo
ambiente social, com: 3 .quartos. (1 é/banho privativo),
escritório" s/estar· e jaritar, copa-cozinha, WC socLal, garagem
p/2.carros.. . >

'.. '-
,

-

"
,

CÃSÀ COM TELEFONE'
All:lga-se para r<l!sidência ou e,scritório. Rua Fernando Ma-'

chado. Tratar- pelo fone 4209 .

, /

CORR'ECÃO MONETÁRIA"
DO ATIVO IMOBILIZAOO \

Escritório: Rua Conselheiro Mafra, 21-Sala 3
- Horário Comercial /

.

!
'

AGRADECIMENTO E,CONVITE
PA,RA MISSA DE 7º DIA

I •

A famnia de OLlCE PEDRA DE, CALDAS ainda
consternada com o seu falecimento, agradece a todos
que � conf.orta�m 'e em especial ao Dr. Mário Mussi e ,

enfermeiros do Hospital dos Servidores, ou.trossim

conv.ida parentes e pessoas de 'suas relações para a

Missa de 70. dia que mandará celebrar dia,14 (sábada)
às 10 horas 'e 30 minutos n� Capela do Divino

.I
Espfr(to Santo.

I,

---"./r..!!!!!!!!!!!!!!!!!!!""
r=.MPRÊS---:Y -

SANTO ANJO DA GUARDA LTDA.

HO R'AR I 0.5,
Estação Rodeviária de Flo}ianóPolis

Fones: 21-72 e 36-82,

,De Florianópolis para Porto Alegre: .

Passando por, Lag\.lna, Tubarão" Criciúma, Araranguá
/ Sombrio, - Sta. Rosa'e asór<io.

.
.

6:00 - 8:00 -1.0:00' -12:00 � 14:15 - 18:00 - 20:00hs.
,
De Floriariópolís para Tubarão:; .

6:00 - 7:00.- 8:00 - 8:30 - 10:00, - 12:00 - 13:00 -

14:J5 - 14:30 - 15:00 - 16:15 -: 17:30 -18:00'- 20:00 e

��� �
IDe Florianópolis para Criciúma:
.��OO' 7.:00- 8:30 -12:00 .1)4:15 -15:00- 29:oo.e 24:00 horas
De Floriariópolis a Laguna:- ,

- ,...,
.

, 6:00 - 6:30 -, 10:Ô0 - 12:00<- 14:00 - 17:15 - l.B:OO,e
20':00 horas.

'

'De Florianópolis· pãra Imbituba:
6:30'- 9:40 -10:00 ;-14:00:- 17:00 e 18:30. horas.
De Florian.ópolis-para Imarui: .

às 16:45 horas.
De Florianópolis para La�ro Muller:
às 14:30' horas Via Tubarão.

.

Carro Leito 'Para Porto Alegre e Tubariio às 22 :15 horas.
DI RETa F,lorianópolis' J_ Porto Alegre,' Sem Escala 22:09
horas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



,
,

O Sindicato dos Condutores Autônomos de Veículos,
Rodoviários; através de seu presidente, declarou que
aguarda a ordem de majoramento do preço' de
bandeirada dos táxis para o estado de Santa, Catarina a

ser dada pelos órgãos governamentais:O responsável pelo
estabelecimento da nova tarifa é o Detran, que deve
calcular a nova bandeirada para

:

o Estado,
proporcionalmente ao aumento do combustível, sendo
que este espera a resposta a ser dada pelo Conselho

. Interministerial de Preços (CIP), ao qual foi solicitada
opiniãç acerca de urna questão surgida a respeito. ,

Com o último aumento da gasolina, em 12,8%, o CIP'
ordenou a autom_ática -concessão de aumento da'
bandeirada, sendo que o quilômetro rodado 'e a 'hora
parada" nevem permanecer nas mesm� tarifas até o

próximo aumento. Os governos estaduais receberam a

ordem e, �m Florianópolis, ,foi solicitado ao Detran para
'que providenciasse o cálculo da nova tarifa. E, enquanto
este não se decide, os motoristas estão autorizados a

cobrar Cr$ 0,50 sobre a tarifa vigente desde a úlfuna
alteraçã'o dos taxímetros, para não serem' obrigados .a
trocar as engrenagens dos aparellios (ó' que custa ao
pr6prietário do táxi aproximadamente Cr$ 50,00) duas
vezes num mesmo aumento, e para não terem maiores
prejuízos.

-

DESINFORMAÇÃO
OS 'motoristas, que em sua maioria são assalariados,

estã'o !illteios quanto ao imlIiente novo aumento, o que
pouco Jhes diz respeito. Suas, opiniões são divergentes.
Alguns afumam que neste ano o aumento nã'o ocorrerá,
desc<mhecendo a determinação govemaplenlal: Outros
sabem que em todos os outros estadoS os aumentes já
foram concedidos, inclusive podendo c�tar com certeza

que no Rio de Janeiro a bandeirada é de Cr$ 3,4Ó. Há
" até mesmo algun.s que afumam que apenas na capitalnão
foi ainda deliberado o aumento. � ,

'

O fato é que houvê umamirtoração naarrecadação, os '

motoristas são unânimes em afinriar. E devido a esta'

diminuição de lucros, que não chegll a causar prejuízos à

empresas ou- mesmo aos particulares possuidores de táxi,
recusam-se fazer, éorridas de' pequena extensão, o que
irrita a maioria dos usuários, já dispostos a pagar maiores
,preços para não terem os incômodos provocados por
atitudes como esta" plenamente justificáveis, na opinião
dos motoristas.

'Na década de 50, e até poucos anos sem muito trabalho, com a orientação neces-

atrás, seus pequenos ocupantes, mais lindos sária de qualquer pessoa que entenda de pis-
.ainda a noite, acesa a fonte, rivalizavam com cícultura, Basta colocar nele uma camada
a .prôpria Nossa Senhora de Lourdes (numa fina de areía'do mar no fundo, outra fina

gruta ao fundo), na admiração dos visitan- -camada de terra fértil no meio e uma ter
teso Há mais de'um ano encontra-se total-' ceira, de areia, rio fundo. Os peixes não de-
mente abandonado, suio, prelíferando mos- vem ser colocados imediatamente na água:
quitos para os doéntes, comum matagal em antes, é necessária a elímínação do cloro e

volta. E o lago-aquário do Hospital de Cari- uma maior oxigenação. Cheio o recipiente,
dade, um dos mimos da Florianópolis antiga deve ser instalado um filtro com bomba,
e um dos raros .ainda hoje existentes na cida- PlUÍl a retirada das impurezas,' inclusive' o
de. cloro.

Irmã Romana Longo', uma das diretoràs As casas' especializadas em plantas (na
. do H�spftal,' diz que ele caiu no desprezo Mercado Municipal há diversos tipos apro-
depois que as filhas da Divina Providência priados, bem como algum tipo de alimento)'

,

deixaram de trabalhar na casa. Diante do devem ser consultadas, para a aquísíção das
foco de mosquitos, ela vai pedir à Provede- espécies adequadas, que têm a função de
ria que o mantenha saneado" ou o extinga de oxigenar a água e eliminar o gás carbônico
'vez, cimentando tudo, até os pés da. gruta produzido pelos peixes: Cerca de dez dias
onde está a santa. Queria que o, lago fosse i depois, os' espécimes podem começar a ser

tão bem tratado quanto o do Provincialado ambientados e, junto com eles, outros dois
da irmandade, na rua Herman Blumenau, équípamentos imp rescindíveis: um aquece-
ande pupulam dezenas de qualidades de pei- dor e um termostato. o aquecedor se colo-
xes. cado sozinho, tem sempre o perigo de super-

Diferente de Porto Alegre, com seu lago aquecer a água, matando as peixes. Com o

, artificial:' no Parque da Redenção, de Ma- termostato o perigo é afastado, pois, a 'tem-
naus, no extremo norte do país, é de .outras peratura pode. ser regulada em. 25 ou 26
capitais brasileiras, Florianópolis ainda não' graus•.

despertou para um dos mais sedutores atratí- .'.

AS DOENÇAS DOS PEIXES
vos naturaís, quer em logradouros públicos,

,
No Brasil os peixes 'ornamentais estão su-

quer em âmbito doméstico: a-aquaríofllia, jeitos A uma série de doenças, inclusive algu-
'ou cultivo de peixes amamentais, os quais, mas epidêmicas, que as vezes atacam o aquá-
tanto interesse têm despertado noutros 'cen-, rio fiteiro, provocando mortandade genera-
'tros, que já vêm sendo contrabandeados, lizada, Essas.doenças podem ser combatidas
principalmente pela Amazônia. Pessoas bem de modo eficaz, desde que os remédios espe-
.relacíonadas da cidade desconhecem quem cíficos sejam usados à temp o . Há por exem-
póssua aquários em 'casa, o· que evidencia y pio o fungo espécie "de excrescência espon
que o interessante "hobbie" ainda, não "pe.: I josa que se forma na pele dos peixes feridos,
gou" entre os.florianopolitanos•.embora ha- ou enfraquecidos. Os especialistas recomen

ja nó comércio �ê nto para peixes decora, dam aplicações locais' de mercúrio-cromo.
tivos. '

_
Para maior segurança, a própria água do

ELES NAO MORREM PELA BOCA aquário deve ser desinfetada com algumas
O aumento de gosto dos brasileiros pela 'gotas do produto. Gotas de azul de metile-

aquariofllía, registrado nesses últimos anos, no tomando a ágya ligeiramente anilada são
,

desenvolveu wna indústria e. um'comércio prescritas para doenças causadas por vermes
de porte ainda pequeno, ma S ,capaz de aten que atacam as brânquias dos peixes, com se-
der As necessidades, devido à compensaçâo quelas no aparelho respiratório. Quando, fa-.. das defieíências pelas importações. E possí- lham estes dois medicamentos, há remédios
vel ,n�anter um .razoável, ou mesmo, b0l!l aíemães.e de outras procedências, que resol- .

aquano, :om artlgos,mte;'1'amente nacionais 'vem o problema, . .
'

em que nao se gastara mars que, algumas cen- Quanto aos alime ntos, 4á os mais sim
tenas de �rilZeirOs,: ou .menos, �ependendo· pies, compráveis no Mercado Municipal, co-
do material e do capricho do m1�-!essado" mo os frascos 'vendidos no Nieanor. Conti,
No catálogo de São,Paulo figp.ram pelo me- 'em fl�cos de 350 gramas, a Cr$ 3,00, "con-
nos cinco grandes fumas especializadas no, tendo os requisitos necessários A saúde". Há
ramo e que' as, florianopolitanos p�derão li alimentação à base de baço, outras partes
consultar acerca de preços e da maneira co- da, carne de boi, de presas vivas e detritos..
mo �ontar seu aqu�o doméstico.

.

'Para quem não tem dificuldades financeiras .

Sao elas: Brazilian Ornamental Fishes os alimentos ideais aos peixes são os concen-

Import, Export Ltda., com fábrica própria ' trados importados da Alemanha, como as
.

de vidros e acesséríos, em atacado e a varejo," daphnias, tubífex, pu misturas diversas. Es-
na, rua Domingos Moraes,. 653, sobrel�ja, sas misturas fazem uma verdadeira festa para
fone ?0-7965; �agawa Mitsuharu, avenida. os peixes, que.. à- menor aproximação .do
Was_!l�ngton Lu�, 6995, fone

A
61-8324; dono do aquário, logo sobem! flor da água,

Aquãrío do Brasil Ltda., Marque� de Itu, em alvoroço, esperando a comida.
1?1, fone,31-6823;.Netuno l<\.quanum, ave- Segundo osaquaríôfílos de Hong-Kong,
nida Washington LUIS, 699,5; dane: 61-8324;

. que põem piranhas em aquários; elas tam-'
Stegeman Karl, fone 61-3393. bém dançam na hora de comer. Yara Pedro-

Trazer Netuno 'para o lar não é difícil. sa, de Florianópolis, cuja mãe possuía em

Um aquário simples �a forma recomendadà , casa um belo aquário, 'conta uma história
é sempre a retangular - pode ser preparado 'interessante: os peixinhos haviam sida con-

dicionados para conhecerem a hora da ali

mentação ao ruído da unha no cristal do'

recipiente de vidro e, no primeiro desses si
nais, não esperavam por mais nada para viI à
tona. O mais curioso e revelador da "psíco- .

logia" dos peixes de aquário é o que sucedeu
Aqueles 'mencionados: "Eles eram apenas
dois'" diz 'Yara, "um' macho e uma fêmea, e
um dia, ao colocarinos água demasiada, a

fêmea suicidou-se, saltando para fora; dias
depois, .de tristeza e saudade morreu o ma-

(lho".
'

O PEIXE CERTO . .

I

Geralmente são -os rústicos tropicais os

pe.ixes ornamentais adaptáveis à ,aquárie
Mais que quaisquer outros, são frugais e

acostumados a uma vida de baixo índice de

oxigênio e de águas poluídas, tarito que os

'do Hospital de Caridade resistem heroica
mente. Preenchem tais requisitos os inúme
ros híbridos óbtidos do cruzamento da car

pa e dos carássios (os peixinhos vermelhos,,

originários' d� Ásia Setentrional e cultivados
pelos chineses no século XI e daí em dian
te). Para um belo aquãrio não podem faltar
peixes como o Acará-Bandeira ('\pttirophil
lum -scalare"), de corpo ovalado e lateral
mente comprimido, . barrado çom faixas es

curas e prateadas, atingindo no máximo 15
centímetros. Como tem as nadadeiras peito- '

rais incolores e transparentes, dá a impressão
que avança sem se mover.. Os amadores, o
chamam pelo 'nome específico,' "scalare",
alirnentando-o com pequenos crustáceos"
larvas de insetos' e peixes; .

, Outro lindo exemplar é o peixe-dourado,
de CQr vermelho-dourada, a "Miguelzínho",
que não gosta-de comunidades, nem com os I
da sua espécie, e só sobrevive se ficar sozi
nho. Tem corpo prateado, 'reflexos azulados,

'

-nadadeíras vermelhas, uma pinta preta, sem
risco, na cauda, outra no,meio do corpo. É
exportado para 'a Alemanha a três dólares, o
cpe prova ser a aqnariofilia também um

bom negócio. Aliás, um dQS ma is procurados
pelos importadores é o "Cruzeiro do Sul";
devido à sua beleza e raridade, Vermelho,
com variação cinza-prateada no meio do cor

po, onde aparece um sinal semelhante "a um,
ponto, do qual parte uma' linha preta até à
cauda, Não se reproduz no cativeiro, o que
faz seu preço 'aumentar tanto que às vezes \
chega a 5 dólatlls'" • L

O "Abrantus Mícrocephalus", parecido
com o "Miguelzinho", é .As fétes confundido
com ele; não tendo nome popular, porém
sendo bem notado pelos colecionadores es

trangeíros, graças ao formato da cabeça, t's
mais populares, além dos acarás, são o peixe
espada, a molinésia, o beijador e o trícogás-,
ter. , .',

Depois disso, se você entusiasmou-se pela
aquariofilía, imagine a cena em sua casa, ou

apartamento: as crianças deslumbradas com
os efeitos visuais produzidos por um aquário .'

bem montado, com vegetais aquáticos, raí
zes ou flutuantes, bem iluminado em cores

diversas, bolhas de ar dos haustos dos peixi
nhos subindo à superfície e o balé. destes
últimos, sobretudo quando condicionados
de algumas formas.

. ,

Motoristas de táxis'

desconhecem quando
'. '_' .'

virao novos aumentos

_/

,>

. CENTRAIS ELÉTRICAS

DE SANTA'CATABINA S.A.
CEtESC

CONCORRENCIA PUBLICA N g' O�7/74;

,

A CENTRAIS ELÉTRICAS DÉ SANTA CATARINA S/A CELESC, torna
púbiico aos interessados; que realizarâ em sua sede, a rua José da Costa' Moellmann,
129, em Floril;mópolis, se, a Concorrência Pública no. 017/74, com vencimento
marcado para as 17:30 (dezeS$ete.e trinta) horas do dia 23 de Outubro de 1.974.

'

OBJETO.:_
Construção da SUBESTAÇÃO BLUMENAU I,.mediante a contratàção de firma

especializaê:la para: ,

ai Fornecirriento dé materiais compJementares; ,

b) Execução de obras civis; e
c) Montagem eh�tromecânica.

INFORMAÇÕES GERAIS:
A) Os interessados, .poderão retirar ti 'Edital e seus anexos, constituit:los de um só

volume! no Departamento de Materiais - D,ivisão de Compras da CELESC, no

endereço acima, nQ horário das 08:00 (�ito) às � 1 :00 (onze) e das 14:00 (quatorze)
àS,17:00 (dezessete) horas de segunda à sexta-feira, mediante a apresentação do
comprovante de pagamento de Cr$ 500,00 (quinhentos Cruzeiros), efetuado no

posto de �erViços do Banco do Estado de Santa Catarina S/A - BESC, instalado no
".!
mesmo endereço - andar térreo.

B) Somente firm;ls devidamente inscritas no Cadastro Geral de Forn«;!cedores e

,
Execut�res da CELESC, poderão tomar parte desta licitação.

PROPOSTAS:
/

As propostas, atendidas as eXlgencias e disposições do Edital, deverão ser

apresentadâs até a hora e data aprazadas para o venc,imento fixàdo.
A sessão pública de abertura das 'propo�tas apresentadas, será realizada às 08:00

(oito) horas do dia imediato ao do vencimento nas dependências do edifício sede da
CELE�, indepêndentemente da presença dos interessados.

\ ' -

Florianópolis, 06 de setembro de 1974.
LUIZ GOMES

Diretor Executivo
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Caixa Econômica Fede�al
, I

, ,

I

TOMADA DE PREÇOS.
,

A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL Filial de Santa Catarina,
torna público que receberá, no dia 2 de outubro de 1.974, às 15:00

horas, propostas. para execução de obras das novas instalações da
AGÊNCIA CEF de LAGES.

Os interessados obterão esclarecimentos na Comissão Permanente de

Com'pras e Contratações, à Praça XV de Novêmbro, 30 - 30. andar, 'em
Florianópolis, onde serão fornecidos o edital. as especificações e plantas
que constituem b projeto.

' .

TEATRO ALVARO DE CARVALHO
, 13 de setembro (sexta feira)

21 horas

ASSOCIAÇAO CORAL· DE FLORIANOPOLIS
Rege-ntes: R�TE F. GEBLER

�ELlO TEIXEIRA DA 'ROSA

PROMOÇÃO PRO-MUSICA DE FPOLlS

Associação Coral de Fpolis,'.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO -13 de setembro de 1974 - Página ,16
/

I·

,
'

Para comemorar o seu

140. aniversário de flúlda
ção, a Associação C,oral"de
Florianópolis estará hoje,
às 21 horas, ao palco âo
Teatro·Álvaro de Carvalho,
numa promoção da Pró
Música de Florianópolis.
Com essa apresentação, a

mesma' realiza seu' sétimo,
cOflcertó na temporada de
1974.

No programa, especial
mente elabor,ad0 paraü,es�
petáculo de hoje, a Asso,
ciação Coral apresentará
obras inéditas na capital,
como árias e coros das

, ,.1

"

.\
i .

r.

colà ·de
A Escolinha de Arte do Masc, que

funciona ao lado do Museu de Arte de
Santa Catarina, conseguiu 'arrebatar,
através de tr"ês de seus alunos, três prê
mos internacionais de arte infantil: '

y

Em 1972, a menina Simone Marçal A.l.
ves, que na' época tinha 10 aríós, ga
nhou à 6a. Exposição de Arte Infantil
no 'Japão, e Carlos Eduardo Freitas, .

em 1973, também com 10 anos, ven
ceu a IDa, Exposição de Arte Infantil
na Coréia. E agora, o menino Rodrigo'
Valadão Carvalho, de 11 anos, conse
guiu a primeira colocação na '8a. Espo
sição Mundial de Arte Infantil, realiza: .

da em �'Óql!lio. '

Pela escl:>lha do seu trabalho, sobre 1

o tema "1\T. sso Dia Feliz", no qual o
menino desenhou um jogo' de futebol,
executado na técnica pastel (gouache),
ele 'receberá uma medalha de ouro e

um diploma conferidos pelo "Japan
Depar tarnent Store Merchãndising

, Association" e pela Comissão Nacional
para a Unesco, na capital do Japão, e

que lhe' serão entregues nos próximos
dias, pelo Secretário do Governo, Or- '

larido Bértolí.

('

I'

.
'

prêmios

,1.
j

,..;",

'I

'A fórmula para provocar s a
criatieidade

.

das crianças foi
êncorarada pela Escolinha de'
Arte ãnex1i ao Museu de Arte

'lle, �an"tá Catarina: à liberda
de.

.

Os
.

alunos não sofrem
. quaisquer réstriç'ões .

em, seu

trabalho. Comô resultado des
sa fiíosQfia, a Escolinha 'de
Arte do MASC já acumulou'
'três prémios mundiais.

.mundiais
/

I

����mm#u*m.M�mEae am� ��.a """""""""""" � � � � � s ��..� L

As crianças podem pintar à vontade; 'ào�o bem entenderem, sem ouvir �ecriminação al�ma •. '.' erroi assl,n que R�drigo obteve seu.prê�io.
\

.

com a Unesco, não com a finalidade de
,

ganhar prêmios. Inclusive, nem as
. I _

crianças sabiam que seus trabalhos es-

tavam sendo selecionados, para -evitar
problemas de concorrência".

\

Os- trabalhos foram. selecionados

pelas professoras fleloísa,· Heesehl

Gonçalves, diretora do estabelecimen-
" to, e pela orientadora Gleusa Costa,

A ES�OLINH� " .

'<,

que como-critério consideraram os 'tra-
A orientadora pedagógica da Esco- balhos mais criativos sobre o tema

linha do Masc, Gleusa Costa, disse 5lue "Nosso Dia Feliz". Forarn enviados 10
é contra a filosofia do estabelecimento', I.- trábalhos atendendo ao convite oficial
participar de, concursos, e que "envia do Ministério da Educação do Japão.
mas os trabalhos apenas para cooperar Funcionando há 11 anos, a escolí-

1

nha do Masc, anexa ao museu, tem
atualmente 240· alunos, com uma aula

. de duas. horas, por semana; tendo três
turmas de' manhã, das 9,00 às 11,00
horas, e três' turmas (à tarde, das 14,QO
às 16,00 horas, cada turma com oito
alunos. A.s seis professoras da escolinha
são todas especializadas em arte. Cada
uma atende 40 alunos por semana. As

-» turmas são divididas conforme a idade,
de 3 a 5 anos, de 6 a 8 e de 9 a 12

-. anos; 'mas todos tem 'aulas de' teatro,
/pintura, d�senh0, carpintaria, jardina
-gem e expressão corporal, Os alunos
não pagam nada; anão ser uma taxa de.
Cr$ 10,00 no início do ano, para aju-

.

da de'custo do material.
O principal ingrediente para o su

cesso da escolinha, segundo Gleusa, é a

liberdade. "Nós não damos modelo de

nada, apenas fornecemos o material,
com a fmalidade de proporcionar as.

crianças meios de se· expressar mais

livremente. Se as crianças ganham prê- .

mias, é porque são realmente criati-
vas". .

I

.

';0 PREMIADO·
. ,O menino Rodrigo Valadão Ferrei
ra de Carvalho reside no Bairro de Co.

queíros, com seus pais Gilberto Ferrei
ra de.Carvalho e Délia Valadão Ferrei-,
ra de Carvalho, e seus :dois irmãos; de',

.

' .

10' e, 7 anos, que também estudam na diploma' do Japão.' - Míriha 'mãe e meu .

Escolinha de Arte. Rodrigo está na 6a.. pai ficaram muito contentes, até tele
série da Escola Modelo de Florianó- fonaram para os parentes do ruo e de
polis, e estuda fnglês à tarde; duas ve- o

zespor semana Começou afrequentar
Minas, e meu =. ficou �llito emocio

a Escolinha de Arte no .ínício deste
nado com � notícia, quena ver o traba

ano, tendo ele mesmo
.

pedido à sua lh? mas ��sseram que está no Japão e

mãe que' o matriculasse "porque. eu
. vai ficar la "

.

\,
.

tinha' muito tempo livre e gosto de de- .
O qu�. e.le mais gosta, depo� de de

senhar". .senh�r! e Jogar futebol, por ísto ele

Rodrigo disse que nem sabia que
reuruu no seu trabalho � d�� coisas,

. . . . que e,xpressou como "Dia Feliz": um
, se� trabalho estava p�rtIcIpando qe,. jogo de futebol desenhado por ele. fi"
algum co?curso" e fic�u. surpreso quan- O garo to que poderia ser o primeiro
do lhe dI�era1l} que ma receber uma pintor da família, disse que não sabe
medalha, um boneco japonês de ma- ainda se vai fazer arquitetura ou enge
deira ("que vou dar Rrá mãe") e um nharia.

o trabalho de Rodrigo foi escolhí-'
do' entre 5.00.0 outros, que fizerarn:
parte da.'mostra, provenientes de 27

países, as 'quatro vezes que a Escolinha
,

do Masc mandou trabalhos de seus alu
nos para concursos internacionais, ifoi
premiada três vezcs.-

(

-Lei sanaonada por Getsel.
. /

.

sugestão da Câmara local
Ã lei r.re2idencial no.

6.-094, de 30 de agosto de
-,

1974, define, para fins de '

previdência social, a ativi
dade de auxiliarde condu
tor autônomo de veículo
rodoviário. Segundo o artí
go 10.; parágrafo 10., fi
cou estabelecido o seguin
te: "Os auxiliares, de con

d\.�Jores autônomos de veí
culos rodoviários contri
buirão pÇlTa O INPS de for
ma idêntica às dos condu
tores autônomos"..A 1M
sanciónada pelo Presidente
Geisel, surgiu após a Câma
ra Municipal de Florianó
polis, ter 'enviado uma car

ta ao 'então Ministro do
Tra.balho, Sr. Júlio Barata,
sugerin.do a defmição da si

tuayão dos InQtoristas. de
táxiS da categoria auxilia
res.

�Jfrias óperas � no �,TAC,
,

'-
.

do ·,Coral.
,e

'-.

aniversário

I
:;

ii

óperas "Íl Trovatore" e

"La Traviata", além de pe•.
çás 'de Scarlatti, !Gàscong-

.

ne, Costeley, e Beethoven,
es.tando I:> recital ,dividido
em duas partes, com a par
ticipação especial da pia
nista Iara Ficher SpriUg- .

mann.

estará
.

a maestrina Rute
Ferreira Gebler, regente ti
tular da Associação Coral,
e', na segunda, especial
mente. convidado, o maes

tro Héliu Teixeira da Rosa"
O espetáculo de' hoje se

rá reapresentado amanhã,
também às 21 hor.as, em

humena,gem especial de
gratidão ao gõvernador CQ
lombo Machado Salles. Os
ingressos para os reCitais ,

de _hoje e amanhã poderão
ser adquiridos na Diretoria
de Turismo da Prefeitura;
e_ na bilheteria do Teatro.
Alvaro de Carvalho.

.

Os solos estão à cargo .

de. Rute Féueira Gebler,
Nivaldo Cariom, Auréliã
Hackeanhaar, Romu aldc
Caldeira de Andrada, Car
los Alberto Faria, e Vera
Caldeira de Andrade. Na

. regência da primeira parte,

Impostos municípaísr
outra anistia fiscal

A Câmara Municipal de' Florianópolis esteve' em'
reunião com o. Prefeito Hilton Severo da Costa; com a

participaÇão 'dos líderes das duas, bancadas, líder do !

Executivo e demais vereadores, para tratar de uma nova
.concessão de anistia de mdltas .e co"(!ção moneiãria:
sobre os impostos municipais anteriores ao exercício de
1972.�Segundo informações -t)o vereador CésafFontes r:
vice-presidente do Legis'lativo - o Prefeito demonstrou
interesse no assunto, mas alertou aos vereadores quanto
ao exercício de 1969, que está em véspera de prescrição,

.r: Segundo O'Chefe do Execu tivo - disse o vereador .

--<a' concessão de a11.istfa aos munícipes em débito para
com a municipalidad,e ainda do exe�cfcio de 1969,

· poderill acarretar ao munie.ípio grandes perdas, já que o .

nltmefode contribuintes faltosos, é bastante volumoso, e
a Procuradoria Geral da Prefeitura 11ÕO teria condições de.
ajuizar os débitos em tempo hábil, disse' o Sr.

-

César
FOntes.' _

.

.
'

.

Explicou o. vice:presidente i da Câmara" que para o

Prefeito, a anisti!l para os demais
-

exercícios; não.
representaria qualqUer problema. .

.

- rfo'fi,nal da 'reunião. o Prefeito Municipal aulorizou
aos vereadores a estudarem a,matéria e encami�harem,
um ante-projeto de lei justo e, que alcance ti finalidade
proposta, já) que é desejo dos dois poder!!s municipais,
solucionar este grande problema, que são os impostos
atrasados. '

,

'

. ,

Segundo o vereador César Fontes, a idéia da Câmara é
conéeder a anistia C/té O final deste' exercício, não

impedindo entretanto, que a Prefeitura continue
'ájuizando os débitos existentes. Caberá à Procuradoria
expedir avÍ$os individuqis aosi:ontribuint�s faltiJsos, para
que no prazo de .10 dias compareçam ao órgão
competente para liquidarem seus débitos.

- Na nossa opinião - disse.César Fontes - a lei 'no.
1.205 qu� concedeu anistia tempQrálta aos contribuintes'
II vigorou por três mf!se.s; apesar de tér sido divulgada

.i pela imprensá, não alcançou �otalmente a sua finalidade,
I!-ma ,vez aue.a grande maioria dos munícipes faltosos
,desconhecida a sua condição. O problema foi ocasionado
pelo sistema de arrecadação empregado nos exercícios ,

anteriores a 1972, quando os imposlos eram lançados
separadamente e não num só· camê, como' acontece
atualmente.

-

"

. pxplicou o vereador, -qlÚ! .é comum ds munícipes
pensarem que estavam qllites COfrz a municipalidade, pois
na realidgde já haviam pago algum imposto, Entretanto., .

um segundo-lançamerzto' ainda eSlava por pagar e essa

.notificação não havia chegado ao contribuinte. I ,

- Para evitar esse problemas, a Procuradoria enviará
cartas a todos os munícipes efn débito, mesmo aquele?
que estão com suas ·dívidas ajuizadas. A Prefeitura
'desistira da ação, sendo que o contribuinte pagará apenas
a dívida iniciál e as custas processuais. '

Para o vereador, essa é d úlÚca maneira da Prefeitura
poder conceder a anistia sobre os. impostós Predial e

· Territorial Urbano, tax"q de limpeza pública e

urbanização e contribuição de melhorias, sem prejudicar
'os munz'cipes faltosos. e que Já tiveram ti sUa dívida
ajuizada. "

.

'- :Acredito, que dessa maneira Executivo e Legislativo.
estarão agi'1do com justiça, pois ri, lei,virá a beneficiar os

.

·

contribuinte,s em débito e ai!lda .não prejudicará aquedes
que já tiveram as �uas dívidas ajuizadas. Essa será uma lei
justa e que atingirá a. todos os contribuin'tes concluiu o .

vereador César Fontes.
'

\

I i

'Encerrada ontem encontro'
d e Escolas Particulares

veículo 30% da féria bruta; rio a cessão de seu auto-
considerando" que' barbei- móvel, em regime de cola-
ros, cabeleireiros, lavadeí- boração, no máximo de
ras e empregadas dornéstí- dois outros profISSi?!l-ais.
cas .pagam o INPS como os Item 1 o. = , Os auxílíaresr
autônomos e usam' as fer-

.

de condutores autônomos
ramentas e salões dos pro- . de veículos rodoviários
prie táríos, Requeiro,' na contribuirão para ·0 INPS·
forma regimental e após de forma idêntica às dos
'ouvído plenário, 'o envio condutores autônomos;
de expediente ao Ministro item 21:>. ..;_ Não haverá
do 1'rabalho'e Previdência

. qualquer vínculo, emprega
Social que seja sõ1liciona- tício nesse regime de tra
do esta reivindicàção desta ,balho, clevendo ser-previa-
nobre Classe". mente acordada, entre os

Com b.ase no: documen- interessad0s,' a recompensá
to apresentado pelo verea� por es!,!a forma de colabo-'
dor Sidney'Dias, a Câmara ração. .

Municipal elaborou uma Item 30. �- As auton-
carta, ,a qual foi enviada ao dadçs estaduais comIletén-
Ministr\Ü do Trab.alho e tes fmnecerão ao motoris-
Previdçneia Social; Sr. IJÚ- ta çolaborador id�ntidadé

. lio Barata, a qual dáta de que o qualifique como tal.
20 de iulho de 1973. Na Item 40. - A identidade
ocasião, o vereador Sidney' será fornecida mediante re-,
Dias, pediu também que a querimooto do interessa-

Em 17 de julho de �xemplo do que sucedia do, com a concordância do
1973� o vereador Sidney com os motorIstas de es- proprietário do- veículo.
José Dias - Arena - en-' / tradas, os motoristas de tá- --Artigo 20; - Esta lei entra� ,

viou a pleJ;lário o segumte xis também tive,ssem direi- rá em vigor na data de sua
requerimento: Consideran-' to a aposen�adoriaapós25 publicilÇão, revogadas_ ás
do qu� o m\)torista autô- anos de serv1ços. . �disposições em contrário.
nomo não pode trabalhar LÉI PRE'SJDENCIAL' Brasília, 30 .de agosto de
ao volante de' seu táxi vin� A lei do Presidente da. 1974: 1530. da Ind�pen-
te quatro horas' diárias; Re-púpHca, após a'sugestão

.

dência e 860. da Repúblicaconsiâeraudo que 'seus tá- da Câmara Municipal de
.

- Assinado Ernesto Geisel,
xis rodam no período diur· , F1orianógolis, é do se�in- Presidente d,a República.
no e noturno e: qu: hã a te teor: Faço s�ber que o . A lei 'que beneficia os

necessidade de mais um Congresso Nacional decre- motoristas de veículo ro-

motorista; cénsiderando ta e eu -: Presidente E�nes- (' doviário da categoria' auxi�
que este motorista(que to Geisel - sanciono a se- ., liares, foi publicada no

pQderia ser chamado de guinte lei: 'art. 10. - É fa-
.

Diário Oficial da' União,
auxiliar ' aútô!1o�o) .

que cuItada ao condutor aütô-' em 02 de setembro de
percebe do propnet;lI1o do nomo de veículo rodoviá- 1974.·�

.

No último ala do Semíná
.
rio sobre Política Educacional,

,

promovido pelo Sindicato dos
Estabelecimentos. de Ensino' de
Santa Catarina, os trinta e sete

representantes de escolas parti-
, culares do. Estado elaboraram /.

um documento que será apre
sentado ao futuro governador
de' Santa Catarina, Senador
Konder Reis,/onde os estabele
cimentos particulares defen
dem uma política uniforme da_
escola 'particular, sua ação e

seus mecanismos, além "d.e u.ma
.

política
.

de entrosamento da
-rede particular catarinense

i
com o P"oder I'óblico.· .

Considerando a· necessida
de de entrosamento da escola

particular com a pública' e de
acordo com o artigo 74 da Lei
5692, que integrou todas ases-

(COláS de. primeiro e segundo,
grau np sistema estadual de en

sino, ó Sindiéa:to dós Estabele
cimentos de Ensino fará' di
versàs prpJ!lostas no encontro

fom Konder Reis. O reexã�e
das diversas formas de assistên
cia técnica financeira prestadas
à escola 'particular pelo Poder
Público; o estudo de novàs.li
nhas' de financiamento para a

implantação dá Lei 5692, '�s
pecialmente para equipamento

"
e. manutenção do .20. Grau;
apresentação de; projetes de·
participação da escola particu
lar nos planos setç>riais do Go- .

verno Federal na Educação;
reivindicação de maior pll1'tici
páção da escola ,particular no

,

planejamento ad�nistrativo e

pedagó,gico_a nível da S(lcreta
ria de Educação e Coor- Indagl!.do sob.t;e o elevado
denadorias Regionais de Edu- \ índice de, desistência nas esco-

cação e a criaçãõ, de novo� es-' las particulares, revelou que o

ta1'lelecímentos d'e ensino" problema está ligado às'cendi-
observando· a legislação que'" ções de vida, onde, os alunos

preqeitua e proíbe multiplica� bolsistas' cOlJtriÍJuem com boa
ção dos meios para fins idênti- paIte de desistências.

L
"Isto

cos 'ou eQuivalentes, quando acontece Ilm vários locais, en-,
existem vagas .ociQsas nas" eséo- quanto 'que em 'outros não �e
las já existentes, são as propo- manifesta, Mas não se detém
sições principais que o sindicar 1- apenas do ensino de segundo

, to apresentará.
'

grau, como também o universi-
Os participantes éonsidera- tário." ,

ram ainda para a elaboràção EXPÉRIÊNGIAS'
das propostas, o empenhq'

. Duran� os debates de on-

quanto ao atendimento do alu- tem, os diretores ap,resentaram
no na faixa dos 7 áos 14 anos, suas experiênCias particulares,
empreendido pelo "governo, e principalmente quanto a inter-
as experiências até o presente complémentàridade. A' IImã

- negativas e deficientes quanto' Maria Pauli, da Escola Elemen-
ao entrosamento com o. Poder tar Menino, Jesus, de.Floriané-
Público em nível federai, esta- polis, . explicou o modelo de
dual e'regional. entrosagem ,entre seu estabele-

ROMPIMENTO cimento e o Colégio Catarinen-
Não pouco frequente, to-

. se, que visa eliminàr o impacto
.
dos os diretores"sentem I') iso- ,que a criança sente aI) 'sair da'
lamento tanto apministrativo e escola elementar para a grande
pedagógico a que estão subgr- escola.

\ .-dlnados, mas por CUlpa UI:l um

, sistema es.tatal de ensino que
· deiXôu. à margem a iniciativa
particular. Embora ela sempre i
tenlia se restringido a uma si

tuação autÔno!lla, procura
romper 'seu bloqueio, pi:irici
palmente aquelas ,que percebe
ram seu, atraso em relação ,à

'

l'ealidade socio-econômica e"

.cJ.lltUra atual. "Um reforço dis- '

• -t� ficou demonstral_lo ao pro
movermos este Seminli.:.:io.· O .

aluno, o Estado, nós, a socie
dade e o sistema, não podemos
ficar mais (nessa situação. Há
necessidade. de integração eom

o Estado, pl'incipalmente em ,

se levando em conta a alta po
sição de responsabilidade 'da'
escola ·particular';, revelo\) o

·

professor João Jerônimo de'
,M ede"iros, ,'lrtesiden te do
SEESC.

A equipe de rubar�o escla
receu o sistema de funciona
mento do Cicit (Centr� inter
'escolar integrado' de Tubarão), .

onde hquve integração dos co
.légios Deon, Francisco Galotti
(do�Estadoj: são José e Insti
tuto Técnico de Comércio. O
núcleo comum realizado du-'
rante os dois primeiros anos,
permite que np terceiro o alu�
nó escolha sua profissão, divi
dida �m árel!_s, e"specíficas para
cada estabelecimerito. Siste
mas semelhantes e'stão send.o
adotados por e'scolas particula
res de Criciúma, Alto Vale do,
"ltajaí, Araranguá e Florian&.
polis, com <> Conjunto Educa
cional de Florianópolis; Aspeo
t,o .irÍlport'ante desta irítegração
é observado no município de,
RIo do Sul, onde' há colégios
de confissiies religiosas' dife
rentés, perfeitamente integra
dos no sistema de interoom

plementarida4e, sistema pedll�
gógico e financeiro.
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